
ضبط 16من العناصر الخارجة على القانون بمحافظة لحج

اللجان المكلفة بتنفيذ النقاط الست تشرف على نزع الألغام وإزالة الحواجز والنقاط من الطرق الرئيسة

البرلمان يعبر عن تقديره للنجاحات التي حققتها الحكومة في مجالات التنمية

منظمة الحوار الوطني ترحب بقرار 
إيقاف العمليات العسكرية بصعدة

التوقيع على خطة عمل منظمة اليونيسيف في مجالات تعليم الفتاة بتعز الإيفاد تنفذ مشاريع سمكية بكلفة )15( مليون دولار أمريكي

اهداف الثورة اليمنية
التحرر من الاس��تبداد والاس��تعمار ومخلفاتهم��ا وإقامة حكم 

جمهوري عادل وإزالة الفوارق والامتيازات بين الطبقات. 
بن��اء جي��ش وطن��ي ق��وي لحماي��ة الب��اد وحراس��ة الثورة 

ومكتسباتها. 
رفع مستوى الشعب اقتصادياً واجتماعياً وسياسياً  وثقافيا. 

 إنشاء مجتمع ديمقراطي تعاوني عادل مستمد أنظمته من روح 
الإسام  الحنيف. 

 العم��ل على تحقيق الوحدة الوطنية في نط��اق الوحدة العربية 
الشاملة. 

 احت��رام مواثي��ق الأمم المتح��دة والمنظمات الدولية والتمس��ك 
بمبدأ الحي��اد الايجابي وعدم الانحياز والعمل على إقرار الس��ام 

العالمي وتدعيم مبدأ  التعايش السلمي بين الأمم. 
السعر 

30 ريالًا
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الفجر  5:11

العصر  3:34

الشروق  6:24

المغرب  6:04

الظهر  12:16

العشاء  7:08

مواقيت 
الصاة:

حسب التوقيت المحلي لمدينة عدن

يومياً على شبكة الإنترنت
www.14october.com

البريد الاليكتروني  :   
14october@14october.com

الفترة التي تلي الولادة 
مباشرة وحتى 40 يوما 
تتضمن  ال����ولادة  بعد 
العوامل ينبغي  عددا من 
على الوالدة أن تهتم بها 
الاعتبار  ف��ي  وتضعها 
وهذه العوامل تتمثل في 

الإرشادات التالية : 
1 - معرفة المشاكل التي تتضمنها فترة النفاس

يوفنتوس  ح��ق��ق 
وص����ي����ف ب��ط��ل 
الم���وس���م الم��اض��ي 
الأنفس  بشق  ف��وزاً 
جنوى  ضيفه  على 
)3 - 2( يوم امس 
المرحلة  ف��ي  الأح��د 
والعشرين  الرابعة 

من الدوري  الإيطالي لكرة القدم.

“دل بييرو” يمنح “السيدة العجوز” الفوز بصعوبةالرعاية الصحية بعد الولادة اختفاء أسطوانات الغاز .. هل هو أزمة مفتعلة حقاً؟
اعتذرت الفنانة هند صبري عن المشاركة 
الجديد  التليفزيوني  المسلسل  بطولة  في 

بره الدنيا .
وب���ررت هند ص��ب��ري اع��ت��ذاره��ا عن 
المشاركة في بطولة المسلسل لرغبتها في 
الإطال على جمهورها في سباق رمضان 
بمسلسل واحد فقط هو )عايزة أتجوز( الذي 

يجري الإعداد له حالياً.
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هند صبري تعتذر عن )بره الدنيا(   

علماء اليمن يباركون قرار وقف العمليات العسكرية
❊ صنعاء/ متابعات:

  أعلن عدد من علماء اليمن من بينهم محمد بن محمد إسماعيل المنصور، المرتضى 
بن زيد المحطوري، محمد أحمد مفتاح مباركتهم لقرار إيقاف العمليات العسكرية في 

محافظة صعدة.
جاء ذلك في بيان أصدروه مساء السبت ونشره موقع نيوز يمن، معلنين فيه “مباركتهم 
لقرار رئيس الجمهورية الصادر يوم 11/2/ 2010م والقاضي بوقف العمليات العسكرية 
في صعدة”، معبرين عن مباركتهم لمبادرة السام ودعمهم المطلق لكل جهود السام 
ومعالجة كل الأزمات بالحوار السلمي والتفاوض المباشر, للخروج بالباد من أزماتها 

وإحال الأمن والاستقرار .
و دعا العلماء في بيانهم كل أصحاب الرأي والفكر إلى توفير الأجواء السياسية والإعامية 
الهادئة, وإيقاف كل الحمات التي تسهم في تعميق وتأجيج مشاعر الحقد والكراهية”، 
وأعلنوا عن تشكيلهم لجنة سميت ب�”لجنة لدعم عملية السام والتعاون مع كل مخلص 

يريد الخروج بالباد والعباد من نار الفتن “ .
والعلماء هم :

العامة/ محمد بن محمد إسماعيل المنصور،العامة/ حمود بن عباس المؤيد ،العامة/ 
محمد بن محمد المطاع ،الدكتور العامة/ المرتضى بن زيد المحطوري 

،العامة/ يحيى بن حسين الديلمي

❊ صنعاء / سبأ:
اس��تقبل فخامة الأخ الرئيس علي عبدالله 
صالح رئي��س الجمهورية ي��وم أمس الأحد 
السفير الياباني بصنعاء ماسا كازو توشيكا 
جي وذلك بمناس��بة انتهاء فت��رة عمله لدى 

اليمن.
وقد أش��اد فخامة الأخ الرئيس بمستوى 
العاقات ب��ين اليمن واليابان وما تش��هده 
من تطور مضطرد..منوه��ا بمواقف اليابان 

ودعمها لليمن ومسيرته التنموية.
وخال اللقاء منح فخامة رئيس الجمهورية 
الس��فير اليابان��ي وس��ام الاس��تحقاق في 
التعاون..مش��يدا بالدور ال��ذي اضطلع به 

السفير لخدمة العاقات اليمنية-اليابانية.
وقد عب��ر الس��فير الياباني ع��ن اعتزازه 
بمنحه الوس��ام وش��كره وتقدي��ره للرعاية 
والتس��هيات الت��ي حظي بها خ��ال فترة 

عمله.
حضر المقابلة نائب رئيس الوزراء لشؤون 
الدفاع والأمن وزي��ر الإدارة المحلية الدكتور 
رش��اد محمد العليم��ي وأمين عام رئاس��ة 

الجمهورية عبدالله حسين البشيري.

نائب الرئيس يفتتح ويضع الحجر الأساس لعدد من المشاريع بمحافظة لحجرئيس الجمهورية يشيد بمواقف اليابان الداعمة للتنمية في اليمن

الشورى يعبر عن ارتياحه لقرار وقف العمليات العسكرية في المنطقة الشمالية الغربية

تفقد جاهزية خفر السواحل بعدنمنح السفير الياباني وسام الاستحقاق

يناقش تقريرا عن تعليم الفتاة في اليمن
رئيس الجمهورية لدى استقباله السفير الياباني

من أعمال جلسات مجلس الشورى أمسجلسة مجلس النواب أمس

نائب الرئيس يفتتح مشاريع بلحج

❊ عدن / سبأ:
ق��ام ي��وم أم��س الأح��د الأخ عب��د ربه 
منصور ه��ادي نائ��ب رئي��س الجمهورية 
بزيارة لمحافظ��ة لحج حيث دش��ن ووضع 
الحجر الأس��اس لعدد من المشاريع الخدمية 
والصناعي��ة والتربوي��ة بقيمة اس��تثمارية 

تزيد على عشرة مليارات ريال.
وفور وص��ول نائب الرئيس ق��ام بإزاحة 
الس��تار عن اللوحة التذكارية إيذانا بتدشين 
العمل بمش��اريع المياه والص��رف الصحي 
بمدين��ة الحوط��ة والمك��ون م��ن إنش��اء 
مختبرات وورشة مع التجهيزات وحفر عشرة 
آبار وتوريد وتركيب مضخات الآبار مع بيوت 
الآبار، وكذلك مش��روع شبكة الوهط تبن - 
لحج ومشروع إنشاء الشبكة الفرعية للقرى 
الش��رقية الحوطة - لحج ووضع ومعه عدد 
من ال��وزراء ومحافظ لحج الحجر الأس��اس 

لمشاريع مياه أخرى .
كم��ا زار الأخ عبدربه منصور هادي نائب 
رئيس الجمهورية رصي��ف التواهي الخاص 
بخفر السواحل وقام بجولة بحرية على احد 
الزوارق متفقدا جاهزية خفر الس��واحل في 

   ) التفاصيل ص 3 (هذا الموقع .

   ) التفاصيل ص 3 (

❊ صنعاء/ سبأ:
اس��تمع مجل��س الن��واب في جلس��ته 
المنعقدة صب��اح يوم أمس الأحد برئاس��ة 
رئي��س المجلس يحي��ى عل��ي الراعي إلى 
ردود إيضاحي��ة على أس��ئلة المجلس من 
نائب رئي��س الوزراء للش��ئون الاقتصادية 
الدول��ي  والتع��اون  التخطي��ط  وزي��ر 
عبدالكريم الارحبي وم��ن وزير الاتصالات 
وتقني��ة المعلومات المهندس كمال حس��ين 

الجبري.
وأوضح الارحب��ي في معرض ردوده أن 
الخطة الخمس��ية الثالثة للتنمية والتخفيف 
من الفقر )2006 - 2010( تمثل نقلة 
نوعية في أداء الحكومة بدءاً بإعداد وانجاز 
الخطة الخمس��ية، البرنامج الاس��تثماري 

الذي عكس أهداف ومؤشرات الخطة.
وقد عب��ر أعضاء المجلس ع��ن تقديرهم 
للنجاح��ات الت��ي تحققه��ا الحكوم��ة في 

مجالات التنمية.

❊ صنعاء / سبأ:
عبر مجلس الش��ورى ع��ن ارتياحه 
البالغ لقرار وقف العمليات العس��كرية 
في المنطقة الش��مالية الغربية، وأثنى 
عل��ى التوجه��ات الس��ديدة والحكيمة 
لفخام��ة الأخ الرئي��س عل��ي عبدالله 
صالح رئيس الجمهورية، في التعامل 
مع فتنة التمرد, وه��ي التوجهات التي 
قال إنها عكست إرادة الدولة وحرصها 
الشديد على حفظ الأمن العام وفرض 

سيادة النظام والقانون.
وأعتب��ر مجلس الش��ورى في بيان 
صادر عن اللجنة الرئيس��ية للمجلس 
عقب اجتماع عقدته ي��وم أمس الأحد 
برئاس��ة رئيس مجلس الش��ورى عبد 

العزي��ز عبدالغني، أن 
قرار وقف العمليات 

❊ صنعاء / متابعات: 
رحب��ت منظمة الح��وار الوطني بق��رار رئي��س الجمهوري��ة لإيق��اف العمليات 

العسكرية في المنطقة الشمالية الغربية . 
وقال��ت المنظمة “ إن هذا القرار يجس��د حرص القيادة السياس��ية ممثلة بفخامة 
الأخ الرئي��س عل��ي عبدالل��ه صالح رئي��س الجمهورية ف��ي الحفاظ عل��ى الأمن 
والاس��تقرار ووقف نزيف الدم اليمني وإنهاء الفتنة التي أشعلتها العناصر الحوثية 
مؤكدة في بيان ص��ادر عنها أن المرحلة القادمة تتطل��ب تكاتف جهود جميع أبناء 
الوط��ن المخلصين لإحال الس��ام وإعادة الإعم��ار والتفرغ للتنمية الش��املة في 

أرجاء الوطن. 
ودع��ت المنظمة العناص��ر الحوثية للعودة إل��ى جادة الصواب و الالت��زام بتنفيذ 
النقاط الس��ت واس��تغال الفرص��ة التي باتت س��انحة لإحال الس��ام والأمن 

بصعدة.

❊ لحج / متابعات:
احتج��زت الأجهزة الأمني��ة بمدين��ة الحوطة 13 
ش��خصاً م��ن الخارجين عل��ى القانون قام��وا أمس 
مع مجاميع أخرى من ضمنهم أش��خاص مسلحون 
بالتجمع أمام خيمة عزاء وترديد ش��عارات مس��يئة 
للوحدة والقي��ام بأعمال ش��غب وفوضى وتحريض 

على الأمن والاستقرار.
 وقال��ت الأجه��زة الأمني��ة إن المس��لحين من تلك 
المجاميع وعن��د قيام رجال الأم��ن بمحاولة تفريقهم 
للحفاظ على الس��كينة العامة بمدين��ة الحوطة قاموا 
بإطاق النار على رجال الأمن ما أدى إلى إصابة 4 
جنود بإصابات مختلف��ة .. موضحة إن رجال الأمن 
المكلفين بتفريق ذلك التجمع غي��ر القانوني اضطروا 
للرد عليه��م دفاعاً عن أنفس��هم من خ��ال إطاق 
الأعيرة النارية ف��ي الهواء إلا إن العناصر المس��لحة 

من الخارجين على القانون اس��تمروا في إطاق النار 
على رجال الأم��ن ما أدى إلي مقت��ل أحد المواطنين 
ويدعى عبدالله الباقري 40 عاماً وإصابة 4 آخرين . 
وتمكن��ت الأجه��زة الأمني��ة م��ن احت��واء الموقف 
وتفري��ق المتجمعين ح��ول العزاء ، كم��ا تمكن رجال 
الأمن م��ن تفريق الخارج��ين على القان��ون، فقامت 
مجامي��ع أخرى منهم في وقت لاح��ق بقطع الطريق 
الواق��ع ما ب��ين منطقتي الش��قعة والعن��د ، وجرت 
مح��اولات لإقناعهم بالع��دول عن ه��ذا الأمر ورفع 
القطاع من على وجه الطري��ق ، إلا إنهم أطلقوا النار 
على رجال الأمن الذي��ن ردوا عليه��م بالمثل لتنتهي 
تلك المواجه��ة بمقتل واحد منه��م وإصابة رجل أمن 
من ش��رطة النجدة بطلق��ة نارية في ص��دره وإلقاء 

القب��ض على ثاث��ة منه��م . وقالت 
الأجهزة الأمنية إنها فتحت 

محافظ الضالع يطالب بالحفاظ على المكتسبات التنموية في المحافظة

اجتماع المجلس المحلي في الضالع

❊ الضالع / مثنى الحضوري:
قي��م المجل��س المحل��ي بمحافظ��ة الضال��ع ف��ي 
اجتماعه أمس برئاسة الأخ علي قاسم طالب محافظ 
المحافظة مس��توى تنفيذ البرنامج الاستثماري للعام 
المنصرم 2009م، وأس��باب تعثر بعض المشاريع 

وما يلزم لتنفيذها، وبدء العمل فيها. 
وف��ي الاجتم��اع تم مناقش��ة التقري��ر المقدم من 
مكت��ب التخطي��ط والتع��اون الدولي ال��ذي أوضح 
مس��توى التنفيذ عل��ى مس��توى كل مديرية وعدد 
المشاريع التي حظيت بها الضالع خال العام الحالي 
والتي بلغت )449( مش��روعاً في مختلف المجالات 
وبكلفة تبلغ ملياراً، و369 مليوناً، و549 ألف ريال 
فيما اش��تمل البرنام��ج الاس��تثماري المركزي على 

)63( مشروعاً في مختلف القطاعات 
بكلفة ثاثة مليارات، و442 مليوناً، 

❊ صنعاء / سبأ:
ناقش وزير الثروة السمكية محمد صالح شمان يوم أمس 
الأحد مع بعثة تصميم المش��اريع بالصندوق الدولي للتنمية 
الزراعية )إيفاد( برئاس��ة ليون ويليام المش��اريع الس��مكية 
التي س��ينفذها الصن��دوق في اليم��ن خال الفت��رة المقبلة 

بكلفة تتجاوز 15 مليون دولار أمريكي.

وفي اللقاء ثمن وزير الثروة الس��مكية أوج��ه الدعم المقدم 
من الصندوق الدولي لدعم القطاع السمكي في اليمن.

وأكد ح��رص اليمن على تعزيز التعاون م��ع “الإيفاد” في 
مجال تنمية الثروة الس��مكية باعتبارها م��ن أهم القطاعات 

التي تساهم في توفير الأمن الغذائي.
من جانبه أوضح رئيس البعثة انه سيتم 

❊ تعز/ نعائم خالد:
وق��ع أمس في محافظة تع��ز على خطة عمل منظمة اليونيس��يف التي س��تقام 
ه��ذا العام م��ع مكت��ب التربية في مج��الات تعلي��م الفت��اة والم��دارس الصديقة 
وكذلك التدريب والأنش��طة وكافة البرام��ج الأخرى التي نص��ت عليها خطة عمل 

المنظمة.
وقال مدير مكت��ب التربية والتعليم الأس��تاذ عبدالكريم محم��ود: إن العمل في 

مش��روع تعلي��م الفتاة م��ع المنظمة لا ي��زال قائما ويش��رف عليه 
المكتب إشرافاً كاماً بعد أن تم تسلمه من المنظمة، منوهاً 
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❊ صعدة/ متابعات:
واصلت اللجان الوطنية من مجلسي 
النواب والش��ورى المكلفة بالإش��راف 
العملي��ات  إيق��اف  عل��ى  الميدان��ي 
العس��كرية وتنفي��ذ النق��اط الس��ت 
وآليته��ا التنفيذية، مهامه��ا أمس في 
المح��اور المحددة.. حيث أش��رفت على 

نزع الألغام وإزالة الحواجز والنقاط من 
الطرق الرئيسية في إطار انجاز وتنفيذ 
ما تضمنته بنود النقاط الس��ت والآلية 
التنفيذي��ة.. وبما من ش��أنه ترس��يخ 
الأم��ن والاس��تقرار وتحقيق الس��ام 

في محافظة صعدة. 
وفي ه��ذا الإط��ار قام��ت اللجنتان 
الإش��رافيتان ف��ي مح��وري الماحيظ 
والش��ريط الح��دودي م��ع المملك��ة 
العربي��ة الس��عودية برئاس��ة العميد 
علي بن علي القيس��ي عض��و مجلس 
الشورى، رئيس لجنة محور الماحيظ، 

والعميد محمد يحي��ى الحاوري رئيس 
لجنة الدفاع والأمن بمجل��س النواب، 
رئيس لجنة الش��ريط الحدودي بعد أن 
التقت باللواء الركن علي محسن صالح 
قائ��د المنطق��ة الش��مالية الغربية قائد 
الفرق��ة الأولى م��درع وانضمت إليها 
اللجن��ة الميداني��ة العس��كرية والأمنية 
والتق��ت بممث��ل الحوثي��ين يوس��ف 
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محمود غلام حسن
نبيل عـلي أنعـم 

تصدر عن مؤسسة 

)14أكتوبر(

للصحافة  والطباعة  والنشر

المعلا - عدن

2الإثنين  15 فبراير  2010 م - العدد ) 14731 ( السنة الثانية و الأربعون
وصول طائرة تونسية تقل حوالي 16 طنا من المساعدات الغذائية والطبية لنازحي صعدة مناقشة إجراءات بدء تنفيذ أنشطة برنامج دعم قطاع المياه في اليمن

حضرموت تحتضن اللقاء السنوي لهيئة الطيران اليمنية

تعريف منظمات المجتمع المدني في وادي 
حضرموت بأهداف برنامج الاتحاد الأوروبي

مايو القادم مخيم طبي مجاني لجراحة العيون في البيضاء

افتتاح مشاريع تعليمية بالمكلا بكلفة تزيد على 400 مليون ريال 

تشكيل خمس لجان ميدانية لتقييم سير العمل والأداء في مديريات الأمانة بلادنا تشارك في أعمال المنتدى الثالث للطفولة في القاهرة

❊ صنعاء / سبأ:
ناقش وزير الزراعة والري الدكتور منصور الحوشبي مع بعثة مجموعة 
ريند  بي  برئاسة  اليمن  في  المياه  قطاع  دعم  لبرنامج  الداعمين  المانحين 
القضايا المتعلقة بالبدء الفعلي لأنشطة البرنامج فيما يخص الري )البرنامج 

الوطني للري(.
واستعرض الجانبان الإجــراءات التي تم اتخاذها من قبل وزارة الزراعة 
والري في إطار الخطة التنفيذية للعام الجاري وما يترتب على ذلك للبدء 

في تنفيذ أنشطة البرنامج.
وفيما يتعلق بتنفيذ مكون برنامج دعم قطاع المياه الخاص بالمياه الجوفية 
سيتم التركيز على ثلاثة أحواض مائية )ذمار، عمران وصنعاء(، وفي مجال 

المياه السطحية سيتم استهداف الأحواض المائية الأخرى .
وبحث اللقاء مساهمة الحكومة اليمنية في إطار برنامج دعم قطاع المياه 
والتي تقدر بـ 40 بالمائة من إجمالي كلفة البرنامج البالغة 340 مليون دولار 

والذي يأتي كمنحة تساهم في تمويله هولندا وألمانيا والبنك الدولي.
ويهدف برنامج دعم قطاع المياه الذي يستمر خمس سنوات، إلى تحسين 
اللازمة  البرامج  الأحواض وتحسين  على مستوى  للمياه  المتكاملة  الإدارة 

لتطوير الاستفادة من حصاد المياه وإدارة مصادرها بشكل أفضل.
حضر اللقاء وكيل وزارة الزراعة والري لقطاع الري واستصلاح الأراضي 
المهندس  بــالــوزارة  المزرعي  ــري  ال عــام  ومدير  العشلة  أحمد  المهندس 
دعم  لبرنامج  التنسيقية  السكرتارية  فريق  ورئيس  الصبري  عبدالكريم 

قطاع المياه الدكتور عبد الواحد مكرد.
إلى ذلك ناقش وزير الزراعة والري الدكتور منصور الحوشبي مع نائب 
ممثل برنامج الأغذية العالمي في اليمن أدهم مسلم أوجه التعاون المشتركة 

بين اليمن والبرنامج.
التنمية  وتم استعراض دور وأنشطة برنامج الأغذية في دعم مسارات 
والتي  القادمة  المرحلة  الدعم خلال  آلية  إلى  إضافة  اليمن،  في  الزراعية 
تتضمن التركيز على دعم جهود اليمن في تحسين أوضاع النازحين من 

محافظة صعدة.
الزراعي  الإنتاج  تنمية  لقطاع  والري  الزراعة  وزارة  وكيل  اللقاء  حضر 

المهندس عبد الملك الثور وعدد من المسؤولين .

❊  المكلا / سبأ:
تحتضن مدينة المكلا خلال الفترة )17 - 18( فبراير الجاري أعمال اللقاء 

السنوي الثامن لقيادات الهيئة العامة للطيران المدني والأرصاد .
وأوضح المدير العام لمطار المكلا الدولي المهندس عبدالله صالح الشبيبي 
أن هذا اللقاء سيشارك فيه عدد من الوزراء والوكلاء المختصين إلى جانب 

السلطة المحلية في محافظة حضرموت.
وأكد أن اللقاء سيتم خلاله إطلاع المشاركين على التطورات التي شهدها 
مطار المكلا الدولي وحاجة المطار للتحديث في بعض الجوانب مع الاستفادة 

من تجارب المطارات الأخرى .
وأشار إلى أن اللقاء سيناقش تقريراً عن نشاط الهيئة العامة للطيران المدني 
والأرصاد ومستوى تنفيذ قرارات اللقاء السابق وأوراق عمل حول تطوير الأداء 
في مطارات الجمهورية وتحسين الخدمة للمسافرين وسيتم التركيز في اللقاء 

على الترويج الإعلاني للمطارات وتأمين السلامة للطيران.

 تتمات الصفحة الأولى.. تتمات الصفحة الأولى.. تتمات الصفحة الأولى.. 
علماء اليمن..

العلامة/ شمس الدين بن محمد 
شرف الدين ،العلامة/ عبدالكريم 
عبدالله اللاحجي ،الأستاذ العلامة/ 
عبدالله هاشم الســياني ،الأستاذ 
العلامة/ عبدالسلام عباس الوجيه 
،الدكتــور العلامــة / إســماعيل 
الوزير،القاضــي  إبراهيــم  بــن 
العلامــة/ محمــد بــن عبــد الله 
الشــرعي ،العلامة/ يونس محمد 
المنصور،العلامــة/ محمــد أحمد 
مفتــاح ،العلامــة/ محمــد قائد 
الجراش ،العلامــة/ محمد مهدي 

الجودة.

يناقش غدا..
العســكرية، الــذي جــاء بعــد 
اســتجابة عناصر التمرد لشروط 
الدولة، قد جســد حــرص فخامة 
الأخ الرئيــس علــى حقــن الدماء 
وإعادة الســلام وحفظ الســكينة 
العامة، وعبر فــي الوقت ذاته عن 
إرادة الدولة وتوجهها نحو إرســاء 
أسس السلام وحرصها على عودة 
المواطنين إلى قراهم ومســاكنهم، 
وإنهــاء معاناتهم، وإعــادة الحياة 
الطبيعيــة إلــى المنطقــة التــي 

شهدت فتنة التمرد.
وحيا مجلس الشــورى في بيانه 
البطــولات العظيمة التي ســطرها 
أبطــال القــوات المســلحة والأمن 
والمواطنــون في مواجهــة أعمال 
التمرد.كمــا حيا أرواح الشــهداء 
الذين رووا بدمائهــم تربة الوطن 

الطاهرة.
وكانت اللجنة الرئيسية قد وقفت 
في اجتماع يــوم أمس الأحد أمام 
تقرير حول تعليم الفتاة في اليمن 
بين الواقع والطمــوح، والمقدم من 
لجنــة التربيــة والتعليــم والبحث 

العلمي بالمجلس.
وهــدف التقريــر إلــى إجــراء 
الفتــاة  تعليــم  لواقــع  دراســة 
وللفــرص المتاحــة للفتيــات في 
ســن التعليم الأساسي والثانوي، 
لما لهــذا التعليم من أهميــة بالغة 
بالنظــر إلــى فوائــده الاجتماعية 
والاقتصاديــة فضلًا عن كونه حقاً 

إنسانياً.
واســتعرض التقريــر المكانــة 
التــي يحظى بها تعليــم الفتاة في 
منظومــة اســتراتيجيات التعليم، 
والواقــع الراهــن لهــذا النوع من 
التعليــم، وأثــر التدخــلات التي 

ياســر اليماني قد دعــا قيادة امن 
المحافظــة وقيــادة وزارة الداخلية 
إلى العمل علــى ملاحقة العناصر 
الخارجــة علــى القانــون والنظام 
والتي تعمــل على زعزعــة الأمن 
والاســتقرار وممارســة الأعمــال 
التخريبية التي طالت حتى عاصمة 
المحافظــة الحوطــة والقبض على 
الاعتــداء  بجرائــم  المتورطــين 
وإقــلاق  والشــغب  والتخريــب 
السكينة والإخلال بالأمن والقبض 
للمحاكمــة  وتقديمهــم  عليهــم 
بجرائم فــي قتل الأبرياء ونشــر 
الفوضــى والكراهيــة وإحــراق 
المحلات وقتل الأبرياء امثال محمد 

الجبل والعنسي.
ولفــت إلى إن الأجهــزة الأمنية 
في محافظة لحــج احتجزت عددا 
والخارجــين  المطلوبــين  مــن 
علــى القانــون في حــين مازالت 
رمــوز الإجــرام الني تعمــل على 
التحريض والقتــل طليقة في إطار 

المحافظة.
وشــدد اليمانــي فــي تصريح 
نشره موقع )26 سبتمبرنت(  على 
ســرعة القبض على تلك العناصر 
الانفصاليــة التخريبيــة الخارجة 
على القانون والنظــام وملاحقتها 
أينما وجــدت وتقديمهــا للقضاء 
لتنال جزاءهــا العــادل مالم فان 
تلــك العناصر ســتواصل ارتكاب 
جرائمها لأنها وجدت أرضية خصبة 

لأعمالها التخريبية.
واختتم تصريحــه بالقول: على 
مثــل هــذه العناصــر والمجاميع 
الخارجــة علــى القانــون أن تعي 
أن الدولة ســتضرب بيد من حديد 
كل مــن يعمل على ممارســة هذه 
الأعمال ولــن تقف مكتوفة الأيدي 
ازاء من يقوم بتلك الأعمال ايا كان 

ومن أي منطقة كان .

الإيفاد تنفذ..
لتحســين  المنحــة  تخصيــص 
إدارة الموارد المســتدامة من خلال 
ترشــيد إدارة المرافــق الســمكية 
وتقييــم  اســتغلالها  وحســن 
المخزون السمكي، وتنمية سلسلة 
القيمة الســمكية ابتداء من عملية 
الاصطياد وحتــى التصدير، وكذا 
تنميــة قــدرات المرأة الســاحلية، 
ومســاعدة الصياديــن للحصول 
على القروض بالتعــاون مع البنك 

الإسلامي للتنمية.

تقوم بهــا وزارة التربيــة والتعليم 
في هــذا المجال، وكــذا التوجهات 
المســتقبلية فيمــا يخــص تعليم 

الفتاة في اليمن.
وقــد أجــرت اللجنة الرئيســية 
لمجلس الشــورى نقاشاً مستفيضاً 
حــول التقرير وقــررت على إثره 
إحالته إلــى اجتماع المجلس المقرر 
عقده يوم غد الثلاثاء بمشــيئة الله 

تعالى.
وكانــت اللجنة قد اســتعرضت 

محضر اجتماعها السابق وأقرته.

محافظ الضالع..
و602 ألف ريال. 

كما جرى الوقــوف أمام تقارير 
الأشغال العامة والطرق والكهرباء 
والاتصــالات والمؤسســة العامــة 
لمياه الريف ومســتوى تنفيذ المهام 
ومستوى الاتفاق عليها، بالإضافة 
إلى التقرير السنوي عن الأوضاع 
وتقريــر  بالمحافظــة،  الأمنيــة 
اللجنة المشــكلة بخصــوص الحفر 
العشــوائي، وكيفيــة التعامل مع 
هذه المشــكلة والإجراءات اللازمة 
للحفاظ علــى مســتوى المياه في 
الحوض المائــي للمحافظة، وردود 
مدير عام المؤسســة المحلية للمياه 
والصــرف الصحي على الأســئلة 

المقدمة إليه من المجلس. 
وقــد شــدد الأخ المحافــظ على 
ضرورة الاضطلاع بالمســؤوليات 
الملقــاة علــى كل مســؤول علــى 
حدة، والعمــل على تنفيذ القرارات 
الصــادرة عن المحافظــة .. مؤكداً 
ضرورة اتخاذ الإجــراءات اللازمة 
في مختلــف المســائل وأولًا بأول 

وبما يخدم مصلحة المحافظة. 
وأشــار إلــى أن مــا تحقــق 
للمحافظة من المشــاريع التنموية 
يتطلــب مــن الجميع العمــل على 
بــذل المزيد مــن الجهــود للحفاظ 
عليهــا وتحقيق المزيــد من خلال 
البرنامج الاستثماري للعام الحالي 

2010م. 

ضبط 16من..
الطريق بعــد ذلك أمــام حركة 
الســيارات مؤكدة إنها ستواصل 
ملاحقتها لجميــع المتورطين بهذه 
الأعمــال الخارجــة علــى القانون 
والذيــن يهدفون إلى زعزعة الأمن 

والاستقرار بمحافظة لحج.
 وكان وكيــل أول محافظة لحج 

وقال “إن المنحة ستشمل تنمية 
قــدرات الصياديــن فــي الجوانب 
الإداريــة والمهنيــة وكذا تحســين 
مقومــات البنيــة التحتيــة علــى 

الشريط الساحلي”.
وزارة  وكيــل  اللقــاء  حضــر 
الثروة الســمكية المســاعد لقطاع 
التخطيط والمشــروعات الســمكية 
عباس زبيدي وممثــل الإيفاد في 
اليمــن الدكتــورة فتحيــة بهران 
والاستشــاري في مجال المصائد 

السمكية الدكتور خالد حريري.

التوقيع على..
إلــى أن هذا الأســبوع ســيتم 
مناقشــة عدد مــن البرامج المزمع 
إقامتها من قبل المكتــب والمنظمة 
وذلك خلال الاجتمــاع الذي يقام 
مع الأمين العــام للمجلس المحلي 
المســاعد  والمنســق  بالمحافظــة 
الأول للإداري التربوي في مشروع 
تطويــر تعليم الفتاة مثــل: عملية 
توظيــف المتعاقدين مع المشــروع 
وكذلك وضع الميزانيــات الخاصة 
بالمدارس المســتهدفة » الســابقة 
والجديــدة « والميزانية المخصصة 
للنــزول الميداني، مشــيراً إلى أنه 
قد تم مســبقا إضافة 60 مدرسة 
جديدة للمشــروع بجانب الـ59 
مدرســة المعتمــدة ســابقا وذلك 

بعد نجاح المشروع.
وعــن نقــل المراكــز الإمتحانية 
مــن الريف إلــى المدينــة لتفادي 
الغش، أوضح  عبدالكريم محمود 
مدير عام مكتــب التربية بمحافظة 
تعزفــي تصريــح للصحيفــة أن 
عمليــة نقــل المراكــز الأمتحانية 
من الريــف إلــى المدينــة لاتزال 
فكــرة.. وحاليــاً تناقــش بعد أن  
تم اســتعراضها فــي الاجتمــاع 
الخــاص بالمجلس التربوي مســاء 
الســبت الماضي والذي ضم مدراء 
الإدارات بالمكاتــب ومــدراء فروع 
بالمديريــات،  التربيــة  مكاتــب 
مؤكداً أن هذه الفكرة ســوف يتم 
عرضها ومناقشتها ايضاً مع قيادة 

المحافظة.  

اللجان المكلفة..
في إزالــة الألغام ورفــع النقاط 
وإنهاء التمتــرس وفقــاً للمواعيد 
المحــددة في آليــة تنفيــذ النقاط 
الست وكذا قيام اللجان بالإشراف 
على نــزع الألغــام في الشــريط 

الحــدودي وانتشــار وحــدات من 
القوات المســلحة والأمــن وحرس 

الحدود. 
هذا وقد رحب رئيســا اللجنتين 
الوطنيتين الإشــرافيتين في محور 
الملاحيــظ، والشــريط الحدودي 
بالخطــوات التــي تم تنفيذهــا.. 
في نــزع الألغــام وفتــح الطريق 

الرئيسية حرض -الملاحيظ. 
وفي السياق نفسه قامت صباح 
أمــس اللجنــة الوطنيــة المكلفــة 
بالإشــراف علــى تنفيــذ النقــاط 
الســت وآليتهــا التنفيذية بمحور 
صعــدة، برئاســة الأخ علــي أبو 
حليقة عضو مجلس النواب رئيس 
اللجنــة، ومعهم اللجنــة التنفيذية 
الميدانيــة وممثلو الحوثــي صالح 
الصمــاد، وطــه المدانــي بفتــح 
الطريــق الرئيســية المؤديــة من 

مدينة صعــدة إلى عقاب، المهاذر، 
العــين، ســوق الليل وصــولًا إلى 
العمشية وحرف سفيان.. حيث تم 
إزالــة الحواجز والألغــام المزروعة 

في الطريق. 
إلــى ذلك قامت اللجنــة الوطنية 
المكلفــة بالإشــراف علــى تنفيــذ 
النقــاط الســت والآليــة التنفيذية 
في محور ســفيان بالتواصل عبر 
وســطاء لإبلاغ الحوثيين بإرسال 
مندوبيهــم الذين لــم يصلوا حتى 
الآن وذلك لكي تبدأ اللجنة الوطنية 
الإشــرافية والميدانية بالإشــراف 
علــى تنفيذ النقاط الســت وآليتها 
التنفيذيــة فــي محور ســفيان.. 
من أجــل مواكبــة عمــل اللجان 
في المحاور الأخرى، وبما يســهم 
في اســتعادة الحياة الطبيعية في 

المديرية.

❊  المكلا / سبأ:
سالم  حضرموت  محافظ  افتتح 
من  ــدداً  ع أمــس  الخنبشي  أحمد 
مديرية  في  التعليمية  المشاريع 
مدينة المكلا بكلفة تزيد على 400 
مليون ريال بتمويل حكومي ومن 

المجلس المحلي بالمديرية.
 75 إضافة  المشاريع  وشملت 
في  ملحقاتها  مع  دراسياً  فصلا 
التعليمي  ــوة  ف مجمع  ـــدارس  م
للبنات  وروكــب  باعبود  وثانويتي 
ومدرستي الغليلة والبقرين للتعليم 

الأساسي .
بإسهامات  المحافظ  أشــاد  وقــد 
المكلا  مديرية  في  المحلي  المجلس 

المشاريع  من  العديد  إنشاء  في 
الخدمية وخاصة في مجالي التعليم 
والصحة.. مشيراً إلى أن مثل هذه 
الحكومة  اهتمام  تؤكد  المشاريع 
لتلبي  المدرسية  المبانى  بتوسيع 
قطاع  يشهدها  التي  التوسعات 

التعليم .
عام مكتب  مدير  الافتتاح  حضر 
بمحافظة  والتعليم  التربية  وزارة 
الدكتور  الــســاحــل  حــضــرمــوت 
عام  ومدير  قمزاوي  كرامة  صالح 
صالح  سالم  المكلا  مدينة  مديرية 
القيادات  من  وعــدد  عبدالحق  بن 
والشخصيات  والتعليمية  التربوية 

الاجتماعية وأعضاء مجالس الآباء.

❊  سيئون / أحمد بزعل:        
عقد بمدينة سيئون في محافظة 
حضرموت صباح يوم أمس الأحد  
لقاء ضم عدداً من منظمات المجتمع 
المدني بوادي وصحراء حضرموت 
وممــثــلــة الــبــرنــامــج الأوروبــــي 
وحماية  الديمقراطية  لتعزيز 
ماجي  الدكتورة  الإنسان   حقوق 
المهندس  وبحضور  جرابوندزيجا 
العام  المدير  بايعقوب  عمر  يعقوب 
الاجتماعية  الشؤون  وزارة  لمكتب 

والعمل بوادي حضرموت .

أعضاء  تعريف  اللقاء  في  وتم 
بــوادي  المدني  المجتمع  منظمات 
حضرموت بأهداف برنامج الاتحاد 
دعم  ــي  ف والمتمثل  الأوروبــــي 
وتوطيد  تنمية  فــي  المساهمة 
وســيــادة  الديمقراطية  مفهوم 
الإنسان  حقوق  واحترام  القانون 
الحريات  ــى  إل بالإضافة  كاملة 
منظمات  ومساعدة  الأساسية 
المجتمع المدني كي  تصبح قادرة 
على تــقــديم مــشــاريــع فــي هذا 

المجال .

❊  عدن / ابتسام العسيري :
تقيم مؤسسة البصر الخيرية العالمية في شهر مايو 2010  مخيماً في 
في  المؤسسة  برامج  وذلك ضمن  البيضاء  مكيراس بمحافظة  مستشفى  
اليمن ، صرح بذلك أ. محمد بن حسن الحميري ممثل المؤسسة في اليمن 

أثناء زيارته الإطلاعية لمستشفى المديرية .
ومعرفة  للاطلاع  مكيراس  لمستشفى  زيارتنا  هدفت   « الحميري  وقال 
المكان الذي سيقيم فيه  و سكن الفريق الطبي الذي سيجرى العمليات ،  
ضمن الإعداد لإقامة مخيم طبي مجاني  لجراحة العيون ، متوقعا أن يتم 
فحص 4000 شخص وإجراء مابين 300 – 400 عملية جراحية بالإضافة 
إلى توزيع الأدوية والنظارات على المحتاجين من ابناء المحافظة ، ونوه بأن 

المخيم سيستمر لمدة أسبوع . 
ونوه الحميري » بأن  مؤسسة البصرالخيرية تنشط خدماتها في المخيمات 
المجانية بالفحص والمعاينة و صرف الأدوية و النظارات وإجراء العمليات 

للمحتاجين « . 
الجدير بالذكر أن مؤسسة البصر الخيرية العالمية مؤسسة دولية رائدة 
في مجال مكافحة العمى حيث بدأت نشاطها عام 1990 م وتعمل في أكثر 
من 40 بلداً و لها أكثر من20 مستشفى و تعمل في اليمن من عام 1993 م 
، ولها مستشفيان ، و هي بصدد بناء مستشفى ثالث في جبلة . و قد نفذت 
41 مخيماً عالجت فيها )17186( شخصاً و أجرت )13177( عملية مجانية ويعد 

المخيم في البيضاء ضمن برنامج المؤسسة لعام 2010 م .

محمد الحميري اثناء زيارة مستشفى مكيراس

❊ عدن/أثمار الوالي:
تستعد الجمعية اليمنية للبيئة 
للاحتفال  المستدامة  والتنمية 
الــذي  الوطني  البيئة  بيوم 
يصادف يوم 20 فبرايرالقادم.

وبهذه المناسبة أعدت الجمعية 
احتفال  برنامج  للبيئة  اليمنية 
يشتمل على عدة فعاليات بيئية 
منها إقامة معرض للرسومات 
لوحات  على  يحتوي  البيئية 
المدارس تتناول حماية  لطلاب 
البيئة والمشكلات البيئية وذلك 
بين  البيئي  الوعي  رفع  بهدف 

أوساط الطلاب.
معرض  إقــامــة  سيتم  كما 
للكاريكاتير البيئي يحتوي على 
نشرت  كاريكاتورية  رسومات 
المحلية  الصحف  بعض  فــي 

وتناولت قضايا البيئة المحلية.
ــــر الــدكــتــور عـــادل  وذك
الجمعية  رئيس  عبدالرشيد 

والتنمية  للبيئة  اليمنية 
أن  )14أكتوبر(  لـ  المستدامة 
تحت  سيتم  الاحتفال  برنامج 
رعاية الشركة اليمنية للمطاحن 
وصوامع الغلال ويشتمل ايضاً 
إقامة ندوة بيئية توعوية  على 
سيتم فيها القاء عدة محاضرات 
عن البيئة اليمنية ومن ضمنها 
الشركة  اهتمام  عن  محاضرة 
وصوامع  للمطاحن  اليمنية 
الغلال في مجال حماية البيئة 
بالإضافة إلى طباعة منشورات 
بيئية من ضمنها مطوية بيئية 
الرطبة  الأراضي  محميات  عن 
لمحافظة عــدن وعــرض أفلام 
الجمعية  مقر  ــي  ف تــوعــويــة 
تعاطي  ظاهرة  عن  فيلم  منها 

القات.

ڈ إب / محمد الورافي :
دشن الاتحاد الوطني لجمعيات المعاقين في محافظة 
إب صباح أمس لأول فعالياته السنوية بمناسبة اليوم 

العربي للمعاق بإقامة عدد من الفعاليات المختلفة.
ــزنم وكيل  ــار قــام الأخ / علي ال وفــي هــذا الإط
الحبيشي  عبدالعزيز   / الأخــوان  ومعه  المحافظة 
مستشار رئيس الجمهورية ومحمد عبده الوتر مدير 
الشباب في المحافظة بتكريم  المالية بمكتب  الشؤون 
والثقافية  الرياضية  المعاقين  بطولة  في  الفائزين 

بشهادات تقديرية وجوائز عينية.

وفي تصريح لصحيفة )14 أكتوبر( قال الأخ / 
بشير القواس نائب رئيس الاتحاد الوطني لجمعيات 
الفعاليات تحتوي على عدد من  المعاقين في إب إن 
الأنشطة في مجال التوعية وكيفية الاهتمام بشريحة 
المعاقين .. مشيراً إلى أنه سيقام اليوم حفل افتتاح 
رسمي بالمركز الثقافي في إب برعاية الأخ / أحمد 

الحجري محافظ المحافظة.
واختتم تصريحه قائلًا : إن الفعاليات شملت أنشطة 
رياضية وثقافية وفنية ومعرضاً للمنتوجات الحرفية 

وفنوناً تشكيلية.

شعار الجمعية اليمنية للبيئة 
والتنمية المستدامة

❊ ذمار / سميرالصلوي:
مدير  ألروضي  علي  يحيى  المهندس  أوضــح 
تجري  الشركة  أن  للبذور  العامة  الشركة  عام 
الشتوي  موسمها  لتدشين  النهائية  استعداداتها 
في محافظتي أبين والضالع، إضافة إلي محافظات 
ذمار وأب ومأرب وعمران وحضرموت التي بدأ 
إن  إلي  الماضي، مشيراً  العام  نهاية  فيها  العمل 
التوسع في إنتاج  العام إلى  الشركة تسعى هذا 

اليمنية  البطاطس في المحافظات  البذور وزراعــة 
ورفع الطاقة الإنتاجية من 2500 إلى  4500 طن 

من البذور. 
وأكد أن الشركة استطاعت خلال السنوات الماضية 
تحقيق عدد من النجاحات أبرزها التوسع في أكثر 
وامتلاك  ــزارعــين  الم ثقة  وكسب  محافظة  مــن 
وتغطية  المعدات  لنقل  للشركة  تابع  نقل  أسطول 

أكثر من 5 في المائة من البذور في الساحة.

تدشين الموسم الشتوي لزراعة البطاطس في الضالع وأبين

الجمعية اليمنية للبيئة بعدن تحتفل بيوم البيئة الوطني

الاتحاد الوطني للمعاقين يدشن فعالياته السنوية
بمناسبة اليوم العربي للمعاق

❊ صنعاء / سبأ:
وصلت إلى مطار صنعاء يوم أمس 
من  تقل شحنة  تونسية  طائرة  الأحد 
الطبية  ــة  والأدوي الغذائية  المساعدات 
الحكومة  من  المقدمة  الإيـــواء  ــواد  وم
للنازحين  الشقيق  التونسي  والشعب 
جراء فتنة الإرهاب والتمرد والتخريب 
حرف  ومــديــريــة  صــعــدة  بمحافظة 

سفيان.
وتحتوي الشحنة على 15طنا و800 
كيلوجرام من المواد الغذائية والعلاجات 

الطبية والأغطية المتنوعة.
ــوزارة  ل المساعد  الوكيل  وأعـــرب 
عمر  الدكتور  والسكان  العامة  الصحة 
مجلي الذي كان في استقبال الطائرة 
لإدارة  التنفيذية  الــوحــدة  مدير  مع 
الحملي  هاشم  النازحين  مخيمات 
والسفير التونسي بصنعاء توفيق جابر، 

عن شكر اليمن قيادة وحكومة وشعبا 
التونسي  والشعب  والحكومة  للقيادة 
على مبادرتهم لإرسال هذا المساعدات 

الغذائية والدوائية للنازحين.
الشحنة  الدكتور مجلي هذه  وأعتبر 
العلاقات  عمق  تعكس  المساعدات  من 
ــة والــصــادقــة بــين البلدين  ــوي الأخ

والشعبين الشقيقين.
من جهته أشاد مدير الوحدة التنفيذية 
لإدارة مخيمات النازحين هاشم الحملي 
بمبادرة الأشقاء في تونس لتقديم هذه 

المساعدات السخية والنوعية.
وقال :” إن هذه المساعدات تعد تعبيراً 
التونسي  الشعب  موقف  عن  صادقاً 
والحريص  اليمني  للشعب  ـــؤازر  الم
جراء  النازحين  معاناة  تخفيف  على 

فتنة التمرد”.
ولفت في الوقت ذاته إلى أن الوحدة 

سرعة  على  ستحرص  التنفيذية 
إيصال المساعدات التونسية إلى أيدي 

النازحين.
توفيق  بصنعاء  التونسي  السفير 
جابر بين من جهته أن هذه المساعدات 
ــن الحكومة  الإنــســانــيــة المــقــدمــة م
النازحين  لإخوانهم  التونسي  والشعب 
والتضامن  التكافل  اليمن، تجسد  في 
والقيادتين  الشقيقين  الشعبين  بين 

في البلدين.
وأبداً  دائماً  تقف  تونس  وقال:”إن 
واستقراره  وأمنه  اليمن  جانب  إلى 

ووحدته”.
ورحب السفير التونسي بقرار وقف 
المنطقة  فــي  العسكرية  العمليات 
المبذولة  والجهود  الغربية  الشمالية 
وإنهاء  والأمن  السلام  دعائم  لإرساء 

فتنة التمرد في محافظة صعدة.

اثناء انزال المساعدات من الطائرة التونسية أمس

❊  صنعاء / محمود دهمس:
تشارك بلادنا خلال  الفترة من 23 – 25 من 
فبراير  الجاري في أعمال منتدى المجتمع المدني 
تحت  سينظم  ــذي  ال للطفولة  الثالث  العربي 
شعار ) المعرفة من أجل الحق ( وكذلك المنتدى 
التمهيدي للمؤتمر العربي الرابع رفيع المستوى 

لحقوق الطفل.
وأوضح الأخ علي محسن الأكوع رئيس  الاتحاد 
ــداع رئيس  اتحاد سفراء  والإب للثقافة  العربي 
الطفولة باليمن  رئيس وفد بلادنا  إلى فعاليات 
المنتدى في تصريح لـ 14 أكتوبر أن المنتدى 
في  المدرجة  الموضوعات  من  ــدداً  ع سيناقش 
المدني  المجتمع   مسيرة  أبرزها  أعماله  جدول 
الثالث  المنتدى  حتى  بالطفولة  المعني  العربي 

الواقع  والمأمول وورقة عمل بعنوان نحو منهج 
عاماً  عشرون  الطفولة  لسياسات   متكامل 
والإخفاقات   التطورات  الطفل  حقوق  لاتفاقية 
المتحدة  للأمم  العام  الأمين  توصيات  ومتابعة  
بشأن العنف ضد الأطفال وعرض حول مؤشرات 
خصوصية  وموضوع  الطفل  حقوق  اتفاقية 
وعرض  العالم  في  الأطفال  حماية  موضوعات 
البيانات  جمع  فــي  المــدنــي  المجتمع  دراســـة 
التوصية   مخطط  بين  الربط  وكــذا  والتخطيط 
اللبنانية،  التجربة  المدني  المجتمع  وخطط 
الشراكة  تعزيز  حول  موضوع   إلى  بالإضافة 
المجتمع  ومنظمات  الحكومية  المؤسسات  بين 
للطفولة  العربية  الخطة  تفعيل  في  المجدني   

وغيرها من الموضوعات.

❊ صنعاء / سبأ:
ميدانية  لجان  خمس  تشكيل  العاصمة  أمانة  أقرت 
وتقييم  للاطلاع  العشر  الأمانة  مديريات  إلى  للنزول 

سير الأداء في المكاتب التنفيذية والخدمية .
وأوضح وزير الدولة أمين العاصمة عبد الرحمن الاكوع 
أن الهدف من تشكيل هذه اللجان هو الاطلاع ميدانياً 
على سير العمل في مديريات الأمانة من خلال النزول 
المفاجئ لتحري وتقييم مدى الانضباط الوظيفي وسير 
تلك  خاصة  والتنموية  الخدمية  المشاريع  في  العمل 
إلى  مشيراً   .. اليومية  المواطنين  بمتطلبات  المتعلقة 
أن هذه اللجان ستتعرف خلال زيارتها التي ستتواصل 
بشكل دوري على الصعوبات والاحتياجات التي تتطلبها 
المرافق  مختلف  في  أعمالها  تسهيل  في  المديريات 

الخدمية.
وكان وزير الدولة أمين العاصمة تفقد يوم أمس الأحد 

سير العمل في المشاريع التربوية والصحية في مديرية 
معين بالأمانة .. ووجه القائمين على المشاريع الخدمية 

بسرعة انجازها بحسب المواصفات الفنية المحددة. 
كما أطلع الوزير الاكوع على سير العمل في الدراسات 
بعصر  السائلة  مشروع  بتنفيذ  الخاصة  والتصاميم 
الهادف الاستغلال الأمثل لحصاد مياه الأمطار والحفاظ 
على مخزون المياه الجوفية في مختلف الأحواض المائية 

في الأمانة.
كما تفقد أمين العاصمة سير العمل في مشروع شارع 

الأربعين مذبح.
رافقه خلال هذه الزيارات وكيل أمانة العاصمة لقطاع 
لجنة  ورئيس  سنبل  عبدالله  المهندس  والبيئة  النظافة 
بالأمانة  المحلي  المجلس  عضو  الاجتماعية  الشئون 
حمود النقيب ومدير عام مكتب أمين العاصمة عصام 

القصوص وعدد من المسئولين.

إعلان



Email: 14october@14october.com

ولفت نائب رئيس الوزراء للش��ئون الاقتصادية وزير التخطيط والتعاون 
الدولي إلى انه تم ولأول مرة إعداد البرنامج الاس��تثماري للخطة الخمسية 
بالاستفادة من أفضل الممارس��ات المهنية والتعامل بمرونة وديناميكية مع 
أهداف ومحددات الخطة بما يتوافق مع المستجدات والتطورات على مختلف 
الصع��د من خلال إج��راء المراجعة النصفي��ة للخطة الخمس��ية والبرنامج 
الاس��تثماري وزيادة نصيب البرنامج الاس��تثماري للخطة بشكل ملحوظ 
قياس��اً بما مضى ، وخصوصاً لقطاع تنمية الموارد البش��رية وما صاحب 
ذلك من زي��ادة النفقات الجارية لمواجهة التوس��ع الحاص��ل في تقديم تلك 
الخدم��ات خصوصاً في المناطق الريفية لمواجهة التوس��ع والمناطق الأش��د 
احتياجاً منوهاً إلى أن المؤش��رات في التعليم والصحة خير دليل على ذلك.

وانعك��س إيجابا برضا وإعجاب المانحين الذي تجس��د في حجم الدعم غير 
المسبوق الذي حصلت عليه بلادنا. 

وأفاد الارحب��ي فيما يتعل��ق بعدالة التوزيع للمش��اريع، فق��د انتهجت 
الحكومة أفضل الممارس��ات المش��هود لها من مؤسس��ات التمويل الدولية 
لتحقيق عدالة التوزيع للمش��اريع من خلال اعتماد الآلي��ة المعمول بها في 
برامج وآليات شبكة الأمان الاجتماعي والتي تعتمد على سياسة استهداف 
تضمن تحقيق الأهداف التنموية المحددة، وفقاً للمعايير وأس��س الس��كان 
ودرجة الحرمان من الخدمات ومؤش��رات الفقر والتش��تت حيث يتم الأخذ 
بتل��ك المعايير عن��د توزيع المش��اريع التي تحقق وتنس��جم م��ع الأهداف 

القطاعية للخطة الخمس��ية، مع الإش��ارة إل��ى أنه تم اعتماد تل��ك المعايير 
والأس��س، إضافة إلى مستوى أداء وحدات الس��لطة المحلية لتوزيع الدعم 
المركزي لوحدات الس��لطة المحلية ف��ي اللائحة التنفيذية لقانون الس��لطة 

المحلية.
وأش��ار إلى انه يمكن العودة إل��ى البرنامج الاس��تثماري الذي تصدره 
الحكومة في إط��ار الموازن��ات العامة الس��نوية، والذي يوضح المش��اريع 
التنموية المعتمدة في البرنامج الاس��تثماري ومص��ادر تمويلها في مختلف 
القطاع��ات وعلى مس��توى المحافظات ، واس��تخلاص المؤش��رات والعبر, 
التي تش��ير إلى صواب المنهجي��ة بما يؤدي إلى تحقي��ق الأهداف المتوخاة 

وعدالة التوزيع.
وفيم��ا يتعل��ق بس��ؤال المجل��س ح��ول نتائج مؤتم��ر لن��دن للمانحين 
)نوفمب��ر2006م( وانعكاس��ات المؤتم��ر عل��ى الجانب التنم��وي، أفاد 
عبدالك��ريم الأرحب��ي أن الحكومة اكتس��بت خبرة لا بأس به��ا من خلال 
التجارب والممارس��ات الس��ابقة لإدارة واس��تغلال الموارد المتاحة بش��كل 
عام والتمويلات الخارجية بش��كل خاص, وانعكس ذلك إيجابا على تحسن 
الأداء، وقد تجسد ذلك في مس��توى الإعداد والتحضير لانعقاد مؤتمر لندن 
للمانحين الذي عقد ف��ي نوفمبر2006م، برعاية كريمة من فخامة الأخ/ 
رئي��س الجمهورية .. مش��يرا إلى أن نتائ��ج المؤتمر وما تعهد به ش��ركاء 
التنمي��ة لليمن عكس��ت م��دى الجاهزية والتحس��ن ف��ي الأداء ناهيك عما 

اتبعته الحكومة من آلية محددة وواضحة مع الشركاء في مواصلة اللقاءات 
التش��اورية لمتابع��ة مدى تنفي��ذ نتائج المؤتم��ر والالتزام��ات المترتبة على 

الجانبين.
ورداً عل��ى س��ؤال للمجلس يتعل��ق بالمؤش��رات الكمية ح��ول تعهدات 
المانح��ين، ومدى الوفاء به��ا وما تحقق منها، أوض��ح الارحبي أن إجمالي 
تعهدات المانح��ين بلندن وما بع��د مؤتمر لندن حتى نهاي��ة 2009م بلغ 
حوالي 5 مليارات و768 مليونا و500 ألف دولار أمريكي، فيما بلغ إجمالي 
التخصيصات مبلغ 4 مليارات و807 ملايين دولار أمريكي، بنسبة 83,1 
بالمائ��ة من إجمال��ي تعهدات المانح��ين، وتصل إلى 94 بالمائ��ة إذا ما تم 
اس��تبعاد بعض مبالغ التعه��دات العالقة والتي لم يحس��م أمرها مع بعض 
المانحين والبالغة حوالي 700 مليون دولار.. لافت��ا إلى أن قيمة اتفاقيات 
التمويل الموقعة بلغت حوالي 3 ملي��ارات و368 مليون دولار أمريكي أي 

ما يعادل 70 بالمائة مما تم تخصيصه.
وفي رده على س��ؤال حول المعايير التي اتبع��ت لتوزيع تعهدات المانحين 
ف��ي مؤتمر لندن، أش��ار نائب رئيس ال��وزراء للش��ئون الاقتصادية وزير 
التخطي��ط والتع��اون الدولي إلى مرحل��ة الإعداد والتحضي��ر لمؤتمر لندن 
للمانح��ين، والجهود التي بذلتها الحكومة ممثلة ب��وزارة التخطيط ومختلف 
الجه��ات ذات العلاقة ، وبالتع��اون مع عدد من الدول الش��قيقة والصديقة 
ومؤسس��ات التمويل، للتوصل إلى إطار وملامح محددة لما هو مطلوب من 

ش��ركاء التنمية، وبالتالي قدمت الحكومة للاجتماع رؤية واضحة ومزمنة 
للاحتياج��ات، إضافة إل��ى أدوات التنفيذ بما فيها البرنامج الاس��تثماري 

والفجوة التمويلية اللازمة.
ونوه بالاهتمام الذي توليه الحكومة لمش��اريع مياه الشرب لعموم مناطق 

الجمهورية بالرغم من محدودية وشحة الموارد المائية.
وأوضح أن الدعوة لأي فعالية يجب أن تتم بتنسيق مع المدعوين ولضمان 
نجاح الفعالية يتطلب ضمان مش��اركة اكبر عدد ممكن من المدعوين ولابد 
من التعامل بمرونة في تحديد الموعد المناس��ب مع مختلف ش��ركاء التنمية 

بما يضمن تحقيق الأهداف المتوخاة من اللقاءات.
وقد عبر أعضاء المجل��س عن تقديرهم للنجاحات الت��ي تحققها الحكومة 
في مج��الات التنمي��ة.. مؤكدين أهمي��ة تواصل الجهود في ه��ذا المضمار 

للدفع بعجلة التقدم على هذا الصعيد خطوات إلى الإمام.
من جانبه قدم وزي��ر الاتصالات وتقنية المعلومات كمال حس��ين الجبري 
إيضاحات للمجلس بشأن دور الوزارة في تنمية خدمات الانترنت ومعالجة 

بعض القضايا التي تقع في نطاق اختصاصاتها.
وكان المجلس قد اس��تهل جلسته باس��تعراض محضره السابق، ووافق 

عليه.
وسيواصل أعماله صباح اليوم الاثنين بمشيئة الله تعالى.

حضر الجلسة وكيل وزارة التخطيط والتعاون الدولي عبدالله الشاطر.
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من جلسات مجلس  النواب أمس

استمع إلى ردود إيضاحية من بعض الوزراء

بقيمة استثمارية تزيد على مليار ريال

نائب الرئيس يفتتح ويضع الحجر الأساس لعدد من المشاريع بمحافظة لحج

البرلمان يعبر عن تقديره للنجاحات التي حققتها الحكومة في مجالات التنمية

وفور وصول نائب الرئيس قام بإزاحة الس��تار عن 
اللوح��ة التذكارية إيذانا بتدش��ين العمل بمش��اريع 
المياه والصرف الصحي بمدين��ة الحوطة والمكون من 
إنشاء مختبرات وورش��ة مع التجهيزات وحفر عشرة 
آبار وتوريد وتركيب مضخات الآبار مع بيوت الآبار، 
وكذلك مش��روع ش��بكة الوهط تبن - لحج ومشروع 
إنش��اء الش��بكة الفرعية للقرى الش��رقية الحوطة - 
لحج ومشروع إنشاء الشبكة الرئيسة للقرى الحوطة 
لحج وبناء أربعة خزانات رئيس��ية خراسانية وبكلفة 

استثمارية تقارب ثمانمائة مليون ريال. 
كم��ا وضع ومعه ع��ددا من ال��وزراء ومحافظ لحج 

حجر الأس��اس لمش��اريع مياه أخرى لتمديدات المياه 
والمج��اري ومحط��ة المعالجة والخ��ط الناق��ل للمياه 
والص��رف الصحي لمدين��ة الحوطة لحج ومش��روع 
مياه ط��ور الباح��ة المرحل��ة الثانية ومش��روع حفر 
الآبار بكلف��ة 600 مليون ريال, والحجر الأس��اس 
لمش��اريع كهربائية وتأهيل وترميم وش��ق وس��فلتة 
طرق جدي��دة بالحوطة ومدارس جدي��دة بكلفة 4,5 

مليارات ريال.
وقام نائ��ب رئيس الجمهوري��ة بعد ذل��ك بافتتاح 
مش��روع مبنى مكتب التربية والتعلي��م الجديد وكان 
في اس��تقباله مدير مكتب التربي��ة والتعليم الدكتور 

علي أحمد الس��لامي وعدد من المدرس��ين والأساتذة 
والطلاب الذين رحب��وا بزيارة نائب الرئيس وافتتاحه 

لهذا المشروع التربوي.
وبع��د أن قص الش��ريط احتفاء به��ذا الافتتاح قام 
نائ��ب الرئي��س ومرافقوه بزي��ارة لبع��ض المكاتب 
متفقدا طبيعة التجهيزات الت��ي تحتويها وبلغت كلفة 

المشروع 130 مليون ريال.
بع��د ذل��ك افتت��ح الأخ نائ��ب رئي��س الجمهورية 
المصنع العالم��ي للكاب��لات والأس��لاك الكهربائية، 
وبعد أن قص الش��ريط إيذانا بهذا الافتتاح رس��ميا 
قام بجولة في أقس��ام المصنع وخطوطه الإنتاجية.. 
مطلعا على مس��توى الدقة في التصنيع لهذا المشروع 
اليمني المصري باستثمار مشترك.. حيث استمع من 
المس��ؤولين لإيضاحات حول حجم الإنتاج وما يتمتع 
به من ج��ودة عالمي��ة، وتبل��غ الكلفة الاس��تثمارية 
للمشروع 35 مليون دولار ويعمل فيه حوالي 300 

عامل، إضافة إلى ذوي المهارات الفنية والتقنية.
وق��د دون الأخ نائ��ب رئي��س الجمهوري��ة كلم��ة 
في س��جل الزيارات أك��د فيها أهمية الاس��تثمارات 
المش��تركة التي تعك��س التع��اون وتب��ادل المصالح 
والمناف��ع المش��تركة .. مش��يرا إلى أن ه��ذا المصنع 
القائم بش��راكة يمنية - مصرية س��يعمق من تشابك 
المصال��ح الاس��تثمارية والصناعية وسيش��جع على 
قدوم مشاريع أخرى .. لافتا إلى أن البلاد بحاجة إلى 
المزيد من المش��اريع خصوص��ا ذات الصل��ة بالبنية 

التحتية في مختلف مجالات التنمية. 

ويتفقد جاهزية خفر السواحل بعدن
وفي مدينة ع��دن زار الأخ عبدرب��ه منصور هادي 
نائب رئي��س الجمهوري��ة رصي��ف التواهي الخاص 
بخفر الس��واحل حي��ث كان ف��ي اس��تقباله رئيس 
مصلح��ة خفر الس��واحل العميد الرك��ن على راصع 

والضباط في الوحدة المرابطة في الرصيف.
وق��ام الأخ نائب الرئي��س بجولة بحري��ة على احد 
ال��زوارق متفق��دا جاهزية خف��ر الس��واحل في هذا 

الموقع . 

وعبر في كلمة دونها في سجل الزيارات عن تقديره 
لمس��توى الجاهزي��ة واليقظ��ة العالية مش��ددا  على 
أهمية الحرص الدائ��م على تلك الجاهزية .. مش��يدا 
بمستوى الروح المعنوية العالية التي يتمتع بها رجال 

خفر السواحل في هذا الموقع.
راف��ق الأخ نائ��ب رئي��س الجمهوري��ة ف��ي هذه 
النش��اطات وزير الخدمة المدني��ة والتأمينات الدكتور 
يحيى محمد الش��عيبي ووزي��ر الش��باب والرياضة 
حمود عب��اد ووزير الصحة العامة والس��كان الدكتور 
عبدالك��ريم راص��ع ووزير الكهرب��اء المهندس عوض 

س��عيد الس��قطري ووزي��ر المي��اه والبيئ��ة المهندس 
عبدالرحم��ن فض��ل الارياني والأمين العام المس��اعد 
لقطاع الإعلام والفكر والثقافة الدكتور احمد عبيد بن 
دغر ونائب وزير الداخلية اللواء الركن صالح الزوعري 
ورئيس قطاع الش��باب باللجنة العامة للمؤتمر عارف 
الزوكا والوكيل المس��اعد لوزارة الش��باب والرياضة 
لقطاع الاستثمار رمزي شايف الاغبري، ووكيل الأمن 

السياسي اللواء الركن ناصر منصور 
هادي ومدير عام مكتب الشباب والرياضة بمحافظة 

عدن جمال اليماني.

❊  صنعاء / سبأ:
اس��تمع مجلس النواب في جلس��ته المنعقدة صباح يوم أمس الأحد برئاس��ة رئيس المجلس يحيى 
علي الراعي إلى ردود إيضاحية على أسئلة المجلس من نائب رئيس الوزراء للشئون الاقتصادية وزير 
التخطي��ط والتع��اون الدولي عبد الكريم الأرحب��ي ومن وزير الاتصالات وتقني��ة المعلومات المهندس 

كمال حسين الجبري.
وأوضح الأرحبي في معرض ردوده أن الخطة الخمس��ية الثالث��ة للتنمية والتخفيف من الفقر 
)2006 - 2010( تمثل نقلة نوعية في أداء الحكومة بدءاً بإعداد وإنجاز الخطة الخمسية، البرنامج 
الاس��تثماري الذي عكس أهداف ومؤش��رات الخطة ، مررواً بالأولوي��ات التي تم اعتمادها وفقاً 
لمنهجي��ة علمية مح��ددة تضمن تحقيق العديد من العوامل والمؤش��رات الت��ي تضمنتها أهداف 
الألفية والخطة الخمسية الثالثة واستراتيجية التخفيف من الفقر والتي من أهمها الاستغلال الأمثل 
قدر المس��تطاع للموارد المتاحة بما يحقق أعلى معدل لكفاءة الاستخدام وترتيب الاستهداف على 
مستوى قطاعي، بناء على مؤشرات وبيانات إحصائية وبما يتوافق مع أهداف ومحددات الخطة.

وكذا إتباع منهجية التخطيط من المس��توى المحلي إلى المس��توى المركزي، إضافة إلى اشتراك 
القطاع الخاص في العملية

نائب الرئيس اثناء افتتاح وتفقد عدداً من المشاريع في لحج.

.. ويزور خفر السواحل بعدن.

اليمن بحاجة إلى مزيد من المشاريع ذات الصلة بالبنية التحتية
❊  عدن / سبأ:

قام يوم أمس الأحد الأخ عبد ربه منصور هادي نائب رئيس الجمهورية 
بزي��ارة لمحافظة لحج حيث دش��ن ووضع الحجر الأس��اس لعدد من 
المش��اريع الخدمية والصناعية والتربوية بقيمة اس��تثمارية تزيد على 

عشرة مليارات ريال.
وكان في اس��تقباله محافظ لحج محس��ن النقيب وأمين عام المجلس 
المحلي عل��ي حيدرة ماط��ر ووكيل المحافظ��ة الدكتور قاس��م لبوزة 
والوكيل المس��اعد عبد القادر عل��ي ناصر وقي��ادات الأجهزة الأمنية 
وأعضاء المجالس المحلية والمكتب التنفيذي والش��خصيات الاجتماعية 

والسياسية والثقافية وعدد من المشايخ والأعيان .



Email: 14october@14october.com

❊ الحديدة/ أحمد كنفاني:
وجه محافظ الحديدة أحمد سالم الجبلي 
كافة  بإزالة  المحافظة  في  المعنية  الجهات 

مخلفات المشاريع الخدمية 
الانتهاء  ح��ال  والتنموية 
من إنجازها في مديريات 
على  والح��ف��اظ  المحافظة 
المظهر العام من تراكمات 
سيما  لا  المخلفات  تلك 
الخطوط  على  المتواجدة 
الرئيسية والطرق الفرعية 

ومداخل المحافظة.
الجبلي  المحافظ  وش��دد 
خ���ال اج��ت��م��اع��ه أم��س 
بم���س���ؤول���ي الم��ك��ات��ب 
ال��ت��ن��ف��ي��ذي��ة وم��دي��ري 
م��ؤس��س��ات ال��ك��ه��رب��اء 
والاتصالات والمياه ومكتب 
الأشغال العامة وصندوق 
ال��ن��ظ��اف��ة وال��ت��ح��س��ن 
التعاون  ض���رورة  على 

المشاريع  تنفيذ  عند  بينهم  فيما  والتنسيق 
وسرعة  المحافظة  في  والتنموية  الخدمية 
بالمواصفات  والالتزام  الإزال��ة  أعمال  تنفيذ 

المطلوبة.
أهمية  إلى  الجبلي  ولفت 
النظافة  تلعبه  وم��ا  ذل��ك 
من دور وتأثير  على البيئة 

والوقاية من الأمراض.
الحديدة  محافظ  وثمن 
قبل  من  المبذولة  الجهود 
صندوق النظافة والتحسن 
المظهر  على  الح��ف��اظ  ف��ي 
وإظهارها  للمدينة  العام 
بالمظهر الحسن الذي تبدو 

عليه حالياً.
المجالس  ب���دور  ون���وه 
الاض��ط��اع  ف��ي  المحلية 
عملية  في  بمسؤولياتها 
الإشراف والمتابعة لمستوى 

تنفيذ المشاريع.

❊ عدن/ دفاع صالح - 
تصوير/ عبدالواحد سيف :

بدأت صباح يوم أمس أعمال 
الرابع  المجاني  الطبي  المخيم 
جراحة  ف��ي  الكندية  للبعثة 
السرطانية  وال���ولادة  النساء 
والشرجية  البولية  والنواسير 
مستشفى  يستضيفه  ال���ذي 
للأمومة  التعليمي  ال��وح��دة 
المركز  مع  بالتنسيق  والطفولة 
الوطني للأورام ومكتب الصحة 

والسكان – عدن. 
وفي تصريح خاص لصحيفة 
الدكتور  أف��اد  أكتوبر(   14(
عام  مدير  باعزب  سالم  محمد 
 – التعليمي  الوحدة  مستشفى 

من  للفترة  سيستمر  المخيم  أن 
14 – 18 فبراير الجاري ، وسيتم 
فيه إجراء عشر عمليات جراحية 
معقدة خال أيام المخيم، وأوضح 
أنه إضافة إلى إجراء العمليات 

الجراحية النوعية سيكون هناك 
دورات تدريبية تأهيلية سيقوم 
الأنشطة  في  استشاريون  بها 
والم��خ��ت��ب��رات  التشخيصية 
تأهيل  أج��ل  م��ن  والتمريض 

العاملن في هذه التخصصات. 
وأشار إلى أن المخيم ستتخلله 
أع��م��ال الم��ؤتم��ر الطبي ال��ذي 
تنظمه كلية الطب – جامعة عدن 
خال الفترة  16 – 18 فبراير. 

الاقتصادية  القضايا  أهم  من 
منها  يقاسي  التي  والاجتماعية 
في  الأم��ري��ن  اليمني  مجتمعنا 
من  وتتطلب  الراهنة  المرحلة 
الحكومة الإس��راع في معالجتها 
وإيجاد الحلول المناسبة لها، هي 
أولًا قضية البطالة  التي سبق  أن 
تطرقت إليها عدة مرات في هذا 
العمود وطرحت مقترحات بالحلول 

المطلوبة لمكافحة البطالة.
أما القضية الثانية فهي ظاهرة 
المتاجرة بالأراضي وهذه الظاهرة 
الخطيرة انتشرت كثيراً في العديد 
ومنها  الجمهورية  من محافظات 
والحديدة  وعدن  العاصمة  أمانة 

وحضرموت .. ونتج عنها الكثير من الإشكالات فأصبحت مشكلة 
المشاكل والتي تمثلت في ذلك الاستحواذ الجشع الذي يمارسه 
على  السطو  في  المتنفذين  من  ومجموعة  المسؤولن  بعض 
مساحات شاسعة من الأراضي في عدد من المحافظات، والقيام 
لديهم من  الطائلة غير مكتفن بما  الأموال  وكنز  بها  بالمتاجرة 
قصور عالية وأموال لا حصر لها، في الوقت الذي يتمنى الكثير 
من المواطنن أن يحصل الواحد منهم على قطعة أرض صغيرة 
بمساحة خمس لبنات لبناء منزل متواضع يعيش فيه مع أسرته 
حياته  في  أرهقته  التي  الباهظة  الإيجارات  دفع  من  ويتخلص 

المعيشية المتوجة بغاء أسعار المواد الغذائية وغيرها.
أليس  من حق المواطن الفقير الذي لم يجد شبراً واح��داً من 
الأرض أن يمتلك قطعة أرض صغيرة يبني فيها منزلًا متواضعاً 
خاصاً به ينعم فيه بالأمن والاستقرار النفسي والمعيشي؟! وطبعاً 
العيش  له  برعاية ودعم حكومي يضمن  إلا  له ذلك  يتحقق  لن 
الكريم في وطنه الغالي اليمن الذي يتسع للجميع فقراء وأغنياء 

وميسورين، وليس فقط لأصحاب الجاه والمتنفذين.
بهذا  الكبير  اهتمامها  الحكومة  إياء  الضروري  من  بات  ولذا 
الجانب الإنساني الحيوي الهام، وذلك من خال الإسراع بوضع 
وتنفيذ قانون خاص بالأراضي يهدف إلى الحفاظ على أراضي 
الدولة وحمايتها من السماسرة والمتنفذين ومنعهم من المتاجرة 
بالأراضي ويكفل للمواطن الفقير الحصول على أرضية في حدود 

خمس لبنات ليبني له منزلًا.
وفي اعتقادي أنه يا حبذا لو يتضمن هذا القانون الذي يفترض 
أن ينفذ بحذافيره على الجميع بدون استثناء عماً بتطبيق العدالة 

الاجتماعية المواد التالية:
1 – تحديد استغال الأراضي للسكن والاستثمار وبناء المنشآت 

الحكومية من مشاريع تنموية وخدمية.
2 – تحديد مساحة الأرض السكنية للمواطن اليمني أكان غنياً أو 

فقيراً أو مسؤولًا في حدود )5 إلى عشر لبنات( فقط.
وعدم تكرار صرف أرض أخرى لمن صرفت له أرض في المحافظة 

نفسها.
3 – يمنع منعاً باتاً المتاجرة بالأراضي، على أن يكون صرفها 

فقط بواسطة هيئة الأراضي للمواطن أو المستثمر نفسه.
4 – يشترط على المستثمر بعد استامه الأرض أن يبدأ بناء 
مشروعه الاستثماري خال ثاثة أشهر أو يتم سحب الأرض 

منه.
5 – بالنسبة للأراضي ذات المساحات الشاسعة التي تم صرفها 
أشهر  أو  سنوات  عدة  منذ  وغيرهم  المسؤولن  من  لمجموعة 
كأراضٍ سكنية أو استثمارية في عدن وغيرها، يا حبذا لو يتم 
استعادتها منهم لصالح هيئة الأراضي مع منح كل واحد منهم 

عشر لبنات فقط ليبني منزلًا له.
سحبها  تم  التي  الشاسعة  المساحات  تلك  تصرف  وبالتالي 
لمستثمرين حقيقين محلين أو أجانب  يبحثون فعاً عن أراضٍ 
لإقامة مشاريع استثمارية فيها ستسهم بفاعلية في التخفيف من 

البطالة المنتشرة في بادنا.
هذه هي الإجراءات العملية المطلوبة من الحكومة لحماية أراضي 
الدولة واستغالها الاستغال الأمثل للحد من أزمة السكن، وتفعيل 

دور الاستثمار.
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تدشن أعمال المخيم الطبي المجاني الرابع لجراحة أورام النساء والولادة 

ضرورة منع المتاجرة بالأراضي
بيني و بينك

بكلفة نصف مليار ريال 

أعمال الرصف لمديرية صيرة تنتهي مع نهاية العام الحالي

)6343( أسرة تستفيد من خدمات الاتحاد 
الوطني لتنمية الفئات الأشد فقراً

جاء ذلك في كلمته التي ألقاها صباح 
أقيمت  التي  العمل  ورش��ة  في  أمس 
الواقع  الفنون  “معهد  عنوان  تحت 
الدكتور /  التطور” بحضور  وآف��اق 

عدنان الجفري محافظ عدن.
 : قائاً  الثقافة  وزير  الأخ  وأضاف 
من  المتخرجن  بأن  يقن  على  إنني 
يشكلون  س��وف  غ��انم  جميل  معهد 
أهم المدخات لكليات الفنون الجميلة 
في الجامعات اليمنية .. مشيراً إلى أن 

تستقطب  بأن  سعيدة  الكليات  هذه 
أك��ب��ر ع���دد م��ن الم��ت��خ��رج��ن لأن 
تعطيهم  سوف  المعهد  في  دراساتهم 
التفوق  م��ن  تمكنهم  نسبية  ميزة 
وإح���راز الم��راك��ز المتقدمة ف��ي هذه 
الفن  بيوت  بانتشار  منوهاً  الكليات، 
بما  الجمهورية  محافظات  معظم  في 
استقطاب  من  البيوت  ه��ذه  توفره 
تدفق  في  وستسهم  الفنية  للمواهب 
الأع��داد الكافية من الطاب الراغبن 

مجالات  في  دراساتهم  مواصلة  في 
لقد   : بقوله  مضيفاً  الجميلة،  الفنون 
حاولنا أن تكون هذه الورشة ذات طابع 
بحلول  تخرج  وأن  متخصص  علمي 
تأهيل معهد  إعادة  علمية تسهم في 
جميل غانم بحيث يصبح قادراً على 
حتى  الموهوبن  الطاب  استقطاب 

تعود للمعهد فاعليته وتميزه.
من جانبه عبر الأخ / أحمد بن أحمد 
غودل مدير المعهد عن سعادته بإقامة 

جميل  بمعهد  الخاصة  الورشة  هذه 
إلى  مشيراً   .. الجميلة  للفنون  غانم 
المعهد  لهذا  تحققت  أشياء  هناك  أن 
قد أعادت له تميزه وأصالته، شاكراً 
يقدم  ال��ذي  الثقافة  وزي��ر  كلمته  في 
المتميز  المعهد  لهذا  اهتمامه  ج��ل 
عاماً  ثاثون  تأسيسه  على  مر  الذي 
كل  المعهد  لهذا  يتحقق  أن  آم��اً   ،
يتحصل  لم  التي  والرعاية  الاهتمام 
شكره  عن  معرباً  سنن،  منذ  عليها 
دعم  من  يقدمه  لما  ال���وزراء  لمجلس 
مادي ومعنوي لهذا المعهد في الفترة 
الأخيرة، متمنياً أن تلقى هذه الورشة 
تخدم  بتوصيات  تخرج  وأن  النجاح 

المعهد وترتقي به.
الفقرات  من  عدد  قدمت  ذلك  بعد 
وأساتذته  المعهد  قدمها طاب  الفنية 
إضافة إلى معرض تشكيلي برزت فيه 

إبداعات الطاب ومهاراتهم الفنية.
التي  العمل  ورش��ة  خ��ال  وتقدم 

تستمر لمدة يومن )12( ورقة عمل 
قسم  أداء  )تقييم  بعنوان  الأول��ى 
)كيف  بعنوان  والثانية  الموسيقى( 
نعيد بناء المعهد( والثالثة هي )تطوير 
التشكيلي(  الفن  الطاب في  مهارات 
وغيرها من أوراق العمل التي سوف 
من  الأول  اليوم  خال  طرحها  يتم 

الورشة.
يذكر  أن ورشة العمل  تقام بتمويل 

من صندوق التراث والتنمية الثقافية.

في افتتاح ورشة العمل بمعهد جميل غانم للفنون »الواقع وآفاق التطور«

المفلحي : عدم وجود منافذ لخريجي المعهد من أسباب العزوف عن الدراسة فيه

معرض تشكيلي ضمن فعاليات الورشة جانب من الحضور من فعالية ورشة العمل في معهد جميل غانم للفنون

وزير الثقافة ومحافظ عدن مع عدد من الفنانن 

❊ عدن / أثمار الوالي - تصوير / نبيل عروبة:

أفاد / د . محمد أبوبكر المفلحي وزير الثقافة أن أهم الأسباب التي جعلت 
الكثير من الطاب يعزفون عن الالتحاق بمعهد الفنون الجميلة هو عدم وجود 

منافذ للمتخرجن لكي يواصلوا دراساتهم العليا في الجامعات اليمنية.

رياض شمسان 

❊ عدن/ 14 أكتوبر :
تبلغ قيمة المشاريع التي جرى ويجري إنجازها في مجال الرصف لأحياء 
وشوارع مديرية صيرة في محافظة عدن خال العام 2010م  نحو نصف مليار 

ريال وتغطي كافة أحياء المدينة. 
العامة والطرق بمديرية صيرة المهندس علي  وذكر مدير مكتب الأشغال 
محمد سام أثناء زياراته التفقدية لعدد من مشاريع الرصف بصيرة أن مشاريع 
الرصف تهدف إلى حماية المدينة من مياه الأمطار والسيول والحفاظ على 
طابعها المعماري التاريخي وكذا الحفاظ على جمال ونظافة المدينة كمدينة 

حضارية نشد الزائرين إليها وتظهر جمالها. 
وكان مدير مكتب الأشغال بالمديرية قدر اطلع على أعمال الرصف التي 
تجري في أحياء المديرية ومستوى الإنجاز فيها والتي بلغت 95 % من أعمال 
الرصف في أحياء الزعفران والسبيل والملك سليمان وشارع الشريف وسوق 
الذهب وخلف البريد وبعض أحياء صيرة والوحدة السكنية وشارع عبدن والذي 
تموله السلطة المحلية بكلفة تبلغ )516( مليوناً و )402(  ألف  و)469( ريالًا. 
وأشار إلى أن مشاريع المرحلة الثانية من أعمال الرصف لأحياء الحي التجاري 
وسوق البهرة  والاتحاد والحراج وسوق الطعام والساحلي بلغت نسبة الانجاز 
فيها حتى الآن )15 % ( بتمويل من السلطة المحلية بكلفة )130( مليوناً و 

)884( ألفاً و )160( ريالًا تحت إشراف مكتب الأشغال العامة والطرق.
 وخال الزيارة التقى مشرفي  المشروع المهندسن علي محسن اليافعي 
وأحمد السويدي واستمع  منهما إلى شرح عن الأعمال المنجزة في الرصف 

حتى الآن وضرورة الانتهاء منها في الوقت المحدد. 

ذكر ذلك الأخ / أحمد عبدالله الريمي رئيس اللجنة 
– نائب رئيس  القمح م/عدن  لتوزيع مادة  الإشرافية 
اليمن  في  فقراً  الأشد  الفئات  لتنمية  الوطني  الاتح��اد 
ل� )14 أكتوبر(، موضحاً أن الاتحاد يسهم في عملية 
عدد  تبني  المحافظة من خال  الفقر في  التخفيف من 
الفقيرة  الأسر  هذه  تساعد  التي  الخيرية  المشاريع  من 
من  التخفيف  على  المجتمع  في  المهمشن  وشريحة 
معاناتهما  المعيشية الصعبة. وأضاف أن هناك بعض 
عملية  أثناء  إشرافية  كلجنة  واجهتنا  التي  المصاعب 

التوزيع لمادة القمح إلا إننا استطعنا تذليلها وتجاوزها.
وأفاد الأخ رئيس اللجنة الإشرافية لتوزيع مادة القمح 

م/عدن أن الاتحاد يتلقى دعماً حكومياً بالإضافة إلى 
العاملة  الدولية  المنظمات  بعض  من  المقدم  الدعم 
في اليمن ومنها البنك الدولي والاتحاد الأوروبي )ديا( 
من  وغيرها  الأط��ف��ال  لرعاية  السويدية  والمنظمة 

المنظمات الإنسانية الدولية العاملة في بادنا.
ونوه الأخ / أحمد عبدالله الريمي في ختام تصريحه 
الاتح��اد  ب��ن  المشترك  التنسيق  بأهمية  للصحيفة 
بهدف  الحارات  المديريات وعقال  والمجالس المحلية في 
المستحقة  الفئات  إلى  المعونات  هذه  وص��ول  ضمان 
والمحتاجن  الفقيرة  الأس��ر  م��ن  منها  والمستفيدة 

باعتبارها تمثل الفئات المستهدفة.

مستشفى الوحدة التعليمي

د . محمد سالم باعزب

أحمد سالم الجبلي

❊ عدن / ياسر شمسان :

أستفادت أكثر من )6343( أسرة فقيرة في محافظة عدن 
من مادة القمح التي بدأ الاتحاد الوطني لتنمية الفئات الأشد 
فقراً في اليمن بتوزيعها من تاريخ 10 / 1 / 2010م وتستمر 

حتى 18 فبراير الجاري.

الجبلي يوجه بإزالة مخلفات المشاريع في مديريات محافظة الحديدة

أعمال الرصف في مديرية صيرة
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دشن موقع “جيل إدارة” وافتتح ندوة أضرار القات

الأرحبي يؤكد أهمية مضاعفة الجهود لمكافحة القات والتوعية بآفاته وأضراره الخطيرة
ڈ صنعاء / سبأ:

دش��ن نائ��ب رئي��س ال��وزراء 
وزي��ر  الاقتصادي��ة  للش��ؤون 
التخطي��ط والتع��اون الدولي عبد 
الك��ريم الأرحب��ي موق��ع )جيل 
وفعالي��ة  الإلكترون��ي،  إرادة( 
الن��دوة التوعوية الخاصة بأضرار 
القات ماب��ين التأثير والتعبير التي 
نظمها ي��وم أمس الأح��د منتدى 

صناع الحياة بصنعاء.
وف��ي حفل التدش��ين أكد نائب 
رئيس ال��وزراء أهمي��ة مضاعفة 
الجهود لمكافح��ة الق��ات وتوعية 
المجتمع بآفاته وأضراره الخطيرة 
نظرا لم��ا تتس��بب به م��ن أهدار 
للوق��ت والم��ال والجه��د والم��اء 

والصحة.
ونوه بدور المؤسس��ات الرسمية 
المدن��ي  المجتم��ع  ومؤسس��ات 
الس��باقة ف��ي التص��دي له��ذه 
الظاه��رة ومحاربته��ا كونها من 
أبرز الظواهر الت��ي أعاقت عملية 
التنمية في اليمن، مش��يداً بالدور 
المتمي��ز للصن��دوق الاجتماع��ي 
للتنمية وقناة الس��عيدة الفضائية 
ومؤسس��ة العفي��ف ف��ي عملية 
التوعي��ة المجتمعي��ة ومواجه��ة 
أضرار ومخاطر القات في اليمن. 

كما أشاد الأرحبي بدور منتدى 
صناع الحياة وقدرته على حش��د 
كثير م��ن الطاقات الش��ابة لبذل 
جهودها في الاتجاه الصحيح نحو 

صنع الحياة الأفضل.
وقال الأرحب��ي”إن هذا المنتدى 
المتمي��ز الذي أثبت ان��ه قادر على 
حش��د كثير من الطاقات الش��ابة 
لتب��ذل جهوده��ا ف��ي الاتج��اه 
الصحيح واعتقد أن تدشين الموقع 
وهذه الن��دوة هدفان يس��تحقان 

هذا الاحتفاء الطيب”. 
من جهت��ه رئيس منتدى صناع 
الحياة عبد الوس��ع هائل س��عيد 
انع��م أش��ار إل��ى أن المش��كلة 
الحقيقي��ة للوض��ع الاقتص��ادي 
والاجتماع��ي والصحي في اليمن 
ه��ي نتاج آف��ة الق��ات والحرص 
عل��ى اس��تمرار زراعت��ه وتداوله 
دون الالتفات لأض��راره المتعددة 

على المجتمع. 
وأكد أهمية خروج الندوة بآراء 
ومقترحات ايجابية تحدد خارطة 
طري��ق منبثق��ة ع��ن المفكري��ن 
والمثقف��ين اليمني��ين نح��و رؤية 
منطقي��ة وعقلانية يمك��ن الأخذ 

بها في علاج مشكلة القات.
فيما أش��ار نائب رئيس منتدى 
صن��اع الحياة المهن��دس عبد الله 
محس��ن الأكوع إلى أن مشروع 
)جي��ل إرادة( يهدف القضاء على 
آفة)القات(تدريجي��اً م��ن خلال 
توعية الأجي��ال بأض��رار القات 
لإيجاد فاص��ل زمني بين الأجيال 
الجديدة وجي��ل المتعاطين للقات..

لافتاً إلى ما يس��عى إليه المشروع 

من خ��لال التوعية لدف��ع أجيال 
وشباب الأمة لنبذ القات بإرادتهم 
ومس��اعدتهم وتوجيههم لصرف 
أوقاته��م وأمواله��م وجهده��م 

للنهوض بأنفسهم وأمتهم. 
وش��ملت فعاليات الندوة تقديم 
عدد من أوراق العم��ل منها ورقة 
بعن��وان “التغير م��ن خلال خلق 
)فاصل مابين الأجي��ال الجديدة 
قدمه��ا  للق��ات(  والمتناول��ين 
المس��ؤول الإعلام��ي للمنت��دى 
نجي��ب الغابري، وورق��ة بعنوان 
“التأثي��رات الس��لبية للقات على 
الجان��ب الصحي” للبروفيس��ور 

حسني الجوشعي.
الأوراق ورق��ة  كم��ا ش��ملت 
ف��ي  المس��جد  بعن��وان”دور 
التوعية”للش��يخ عبدالرقيب عباد 
خطيب جامع بلال، وأخرى بعنوان” 
كيف نرتق��ي بمس��توى التوعية 
ليصل إلى ح��د التأثي��ر والتغير 
للدكت��ور أحم��د المت��رب، وورقة 
أخيرة حول دور منظمات المجتمع 
التوعية”قدمه��ا  ف��ي  المدن��ي 
المدير التنفيذي لش��بكة منظمات 

المجتمع المدني محمد الحيمي.
وتم خ��لال الفعالي��ات ع��رض 
بروجكتر عن المنتدى ومش��روع 
)جي��ل إرادة(، فضلًا عن عرض 
الخ��اص  الاس��تبيان  لنتائ��ج 
بالمش��روع وال��ذي قدم��ه خبير 

الإحصاء علي فضل طه. 

ڈ الضالع/مثنى الحضوري:
أقام مكتب التخطي��ط والتعاون 
الدولي بالضالع دورة تدريبية حول 
إع��داد الخط��ة الخمس��ية الرابعة 
للتنمية والتخفي��ف من الفقر وذلك 
ليوم واحد بمشاركة ما يقارب )70( 
مش��اركاً م��ن المكات��ب التنفيذية 

والمديريات.
وف��ي الاجتم��اع ال��ذي حضره 
الأم��ين الع��ام ووكي��ل المحافظ��ة 
صالح أحمد صالح وأعضاء الهيئة 
الإداري��ة وأعض��اء المجلس المحلي 
للمحافظة. أش��ار المحاف��ظ طالب 
إلى أن ه��ذه الدورة تحت��ل مكانة 
كبيرة وذلك للعمل من أجل إنجاح 
الخطة الخمسية للأعوام 2011م 
/2015م متمني��اً ان يس��تفيد 
المش��اركون من أه��داف وعناصر 
الخطة والخروج برؤى تخدم س��ير 
عجل��ة التنمية إلى الأم��ام. مؤكداً 
الأهمي��ة الفعلي��ة للآلي��ات المعنية 
والتنس��يق ب��ين المكات��ب ومكتب 

التخطيط.
من جهته أك��د الأخ نبيل العفيف 
مدير عام مكتب التخطيط والتعاون 

الدولي بالضال��ع أن الدورة تهدف 
إلى الاس��تفادة من إع��داد الخطة 
للتنمي��ة الاقتصادي��ة والاجتماعية 
الفق��ر  الرابع��ة للتخفي��ف م��ن 
للأعوام 2011م/ 2015م تجسيداً 
لاس��تمرارية العم��ل التخطيط��ي 
وتق��ويم السياس��ة الاقتصادي��ة 
س��واء للمحافظ��ة أو للدول��ة وبما 
يكف��ل الاس��تغلال الأمث��ل لكافة 
الموارد وتنمي��ة وتطوير قدرات كل 

القطاعات في شتى مجالات التنمية 
الاقتصادية والتي ستس��تمر خلال 

سنوات تنفيذ الخطة الخمسية.
بعد ذل��ك تلقى المش��اركون في 
الدورة الأهداف والأسس التي يجب 
مراعاته��ا ف��ي  الانتف��اع بالإعداد 
للخط��ة وف��ق بيان��ات صحيح��ة 
ودقيق��ة ومصنف��ة وبما يس��اعد 
عل��ى اس��تخراج المؤش��رات منها 

ومساهمتها في التنمية.

دورة تدريبية حول إعداد الخطة الخمسية الرابعة للتنمية بالضالع

ڈ عدن/ عبدربه محسن البيضاني:
تفق��د الدكت��ور عبدالعزيز صالح 
بن حبتور رئيس جامعة عدن أمس 
س��ير إمتحانات الفصل الدراس��ي 
الأول للع��ام الجامع��ي 2009 / 
2010م ف��ي كلي��ة التربية عدن 
واطلع عل��ى تجهيز قاعات الإمتحان 
التي تظ��م )4000( طالب وطالبة 
وم��ن كاف��ة  المس��تويات التعليمية 

في الكلية.
وأشاد الدكتور بن حبتور بالتنظيم 
الدقيق للإمتحانات وتوزيع الطلاب 
عل��ى القاع��ات وتهيئ��ة الأج��واء 
المناسبة التي تس��اعد الطلاب على 
التركيز في ظ��ل الأعداد الكبيرة من 
الط��لاب والطالبات الذي��ن يؤدون 
إمتحانات الفصل الدراس��ي الأول، 
معرب��اً ع��ن تقديره لجه��ود عمادة 
الكلي��ة متمني��اً التوفي��ق والنجاح 

للطلاب .
يذكر أن أع��داد الطلاب المتقدمين 
لإمتحانات الفصل الدراس��ي الأول 
ف��ي كلية التربية ع��دن من مختلف 
المستويات الدراسية بلغ )4000( 
منهم  )2600(طالبة و)1400(

طالب. 
راف��ق رئيس الجامع��ة في دورته 
التفقدية الدكت��ور/ يعقوب عبدالله 
قاسم عميد الكلية والدكتور/أحمد 
محمد الس��منة نائب العميد لشئون 
الطلاب والدكتور/عزان عبده قائد 
نائب العميد لش��ئون خدمة المجتمع 

وعدد من أساتذة الكلية .
من جهة أخ��رى ش��رح الدكتور 
عبدالعزيز صال��ح بن حبتور رئيس 
الجامع��ة نتائ��ج زيارت��ه الأخيرة 
لجامع��ة الملك س��عود ف��ي المملكة 
العربية الس��عودية وفي اطار تنامي 
العلاق��ات الأخوي��ة ب��ين البلدي��ن 
الش��قيقين ومؤسس��اتها العلمي��ة 
الأكاديمي��ة  وما تمخ��ض عن هذه 
الزيارة من نتائ��ج كان من أبرزها 
توقيع إتفاقية تع��اون علمي ثقافي 
ش��امل بين الجامعتين تش��مل عدة 

مجالات .
وعلى صعيد آخ��ر حضر الدكتور 
عبدالعزير ب��ن حبتور رئيس جامعة 
ع��دن أم��س ف��ي القاع��ة الكبرى 
بكلي��ة التربي��ة ع��دن المناقش��ة 
العلني��ة لأطروحة الطال��ب عبدالله 

رئيس جامعة عدن  يتفقد سير الامتحانات الفصلية في كلية التربية

احم��د عبدالله لنيل الماجس��تير من 
قس��م الأحياء والمعنونة ب�)دراسات 
فلورا ذبحان منطقة ذبحان مديرية 

الشماتين محافظة تعز(.
وتكون��ت لجن��ة المناقش��ة م��ن 
الدكتور عبد الناصر الجفري رئيساً 
ومش��رفاً على الدراس��ة وعضوية 
الدكتور/ عب��د الولي احمد الخليدي 
والدكتور/ محمد يوسف السباعي .

وخل��ص الطال��ب م��ن دراس��ته 
لنبات��ات المنطقة قيد الدراس��ة إلى 
عدد م��ن التوصي��ات والمنطلقة من 
غنائه��ا بأعداد كبيرة م��ن النباتات 
وندرة بعضه��ا.. حيث أش��ار إلى 
أهمي��ة المحافظة عليه��ا من خلال 
والمدروس��ة  المنتظم��ة  التوعي��ة  
المحافظ��ة  بأهمي��ة  للمواطن��ين 
عليها والتخل��ص من النفايات والحد 
م��ن البناء العش��وائي ف��ي المنطقة 

فض��لًا ع��ن توعي��ة المواطنين من 
خط��ورة الرعي الجائ��ر الذي يمكن 
أن يتسبب في إختفاء أنواع النباتات 

النادرة .
كما أوصى الطالب بضرورة إجراء 
المزيد من الدراس��ات لإيجاد الحلول 
للمش��اكل الآنية والمس��تقبلية التي 
يمكن أن تتعرض له��ا النباتات في 

المنطقة.
وعقب مناقش��ة اللجنة للأطروحة 
تم قبوله��ا  ومنح الطال��ب عبدالله 
احم��د عبدالل��ه الماجس��تير بدرجة 

امتياز .
حضر المناقش��ة العلني��ة الدكتور 
يعق��وب عبدالله قاس��م عميد الكلية 
عزع��زي  عبدالحكي��م  والدكت��ور 
مس��اعد نائ��ب رئي��س الجامع��ة 
لش��ئون الطلاب ونواب العميد عدد 
من أساتذة قسم الأحياء والطلاب .

ڈ الحديدة / أحمد كنفاني :
بدأت أمس في محافظة الحدي��دة الدورة التدريبية الخاص��ة بالتوعية حول مخاطر 
وأضرار الفس��اد المال��ي والإداري وأهمي��ة مكافحته والحف��اظ على الوظيف��ة العامة 
نظمها ف��رع الاتحاد الع��ام لنقابة عمال اليمن ف��ي المحافظة بالتعاون والتنس��يق مع 
مكتب وزارة الش��ؤون القانونية ونيابة اس��تئناف الأموال العامة وفرع الجهاز المركزي 

للرقابة والمحاسبة.
وتهدف الدورة على مدى يومين إلى رفد )45( كادراً من الجهات والقطاعات الحكومية 
ومنظم��ات المجتمع المدني بمه��ارات ومعلومات ح��ول طرق مكافحة الفس��اد وبكافة 
صوره وأش��كاله وإمتلاك آليات تنفيذ صحيحة تضمن إدارة داخلية جيدة وأداء فعال 
للقطاع��ات والجهات الحكومي��ة ولمنظمات التنمي��ة باتجاه المزيد م��ن الإنجاز الحقيقي 
لأهدافه��ا إلى جانب خلق علاقة ش��راكة بين تل��ك الجهات ومنظم��ات المجتمع المدني 

في مجال نشر التوعية والتعريف بمخاطر وأضرار الفساد.
وف��ي الافتتاح أكد وكيل المحافظة المس��اعد / محم��د عبده الفاش��ق أهمية الدورة 
لتحس��ين الأداء واتخاذ الش��فافية والمحاس��بة داخل المنظمات المحلي��ة بالإضافة إلى 
تعزيز قدرات المش��اركين في مج��ال مكافحة الفس��اد والحفاظ عل��ى الوظيفة العامة 
وتزويده��م بالمعارف والمعلوم��ات اللازمة حول الفس��اد والجهود الت��ي تبذلها الدولة 

في القضاء على هذه الظاهرة.
وأشار الفاشق إلى أهمية تضافر الجهود الرسمية والش��عبية وتكاملها لنشر الوعي 

حول مخاطر الفساد.
فيم��ا تطرق رئي��س فرع اتحاد ع��ام نقابة عم��ال اليمن في المحافظ��ة إلى مخاطر 
الفس��اد المالي والإداري وط��رق مكافحته وكيفية الحف��اظ على الوظيف��ة العامة وبما 

يخدم مجالات الاقتصاد والتنمية في الوطن.

دورة توعوية بمخاطر وأضرار الفساد 
وطرق المكافحة في الحديدة

ڈ  أبين/أحمد مهدي سالم:
تعد خنف��ر كب��رى مديريات أب��ين من حيث الس��كان 
والمس��احة والنق��ل التج��اري والبن��اء العمران��ي وف��ي 
المجال الاس��تثماري والحركة التعليمية وفيه��ا أكبر عدد 
م��ن المعلم��ين والمعلم��ات والطلب��ة والطالب��ات والمباني 

المدرسية.
ولأهمي��ة مج��ال التعليم والمس��تجدات الت��ي حصلت 
مؤخراً التقينا الأخ ناصر منصور مقراط اليوس��في مدير 

مكتب التربية هذه إجاباته.
تس��لمت المكتب في منتصف ش��هر أكتوبر م��ن العام 
الماضي،وكان كل ش��يء في��ه )صفراً( وجدن��ا الإدارة..

خالية..خاوية..نهب��وا أجهزة الحاس��وب وآلات التصوير 
والفاكسات،ولم نجد في الإدارة القديمة أي شيء وانتقلنا 
إلى الإدارة الجدي��دة وهي من دون كهرب��اء وظللنا  على 
ه��ذا الحال م��ن دون كهرب��اء وهو م��ا كلفنا كثي��راً في 

الطباعة والتصوير والمواد القرطاسية وغيرها.
وأض��اف اس��تمر وضعن��ا المتعب حت��ى نهاي��ة العام 
الماضي،وقد س��حبت مخصصاتنا كاملة،وإلى الآن نسير 
العمل م��ن دون موازن��ة تش��غيل،وكله ديون..خذ مثلًا 
مواصلات التوجيه الفن��ي وصلت 80.000ريال خلال 
ش��هرين ناهيك عن مواصلاتي الش��خصية حيث ما زلت 

حتى اليوم من دون سيارة تساعدني على التحرك.
وأول ما فكرن��ا به، وعملناه، ورأينا أنه سيش��د العمل 
التربوي ف��ي المدارس..هو إعادة التكوي��ن من جديد:أي 
إع��ادة توزي��ع المعلمين عل��ى الم��دارس بطريق��ة عادلة 
ومنصفة،والاس��تفادة م��ن الفائض��ين وتوزيعه��م على 
مناط��ق الأط��راف والضواحي،وكذل��ك قمن��ا بإدخ��ال 
الكهرب��اء إل��ى المبن��ى الجدي��د بمجهود ش��خصي وكذا 
توفير جهاز كمبيوتر على حس��ابي الشخصي وذلك لأننا 
ومجدنا مخلفات متراكمة وفس��اد إدارياً ومالياً ومعلمين 
خ��ارج الوطن،ومعلم��ين ف��ي أس��واق الصيد،والق��ات 
والفرزة،ونظمنا تكويناً أعددنا برنامج نزول إلى المدارس 

في شقرة،كبث،حبيل البرق،س��اكن وعيص، الدرجاج، 
المخزن،وتقريباً زرت كل المناطق ومنطقة برامن.

ولاحظت تش��ابه كبير في مش��اكل تلك المدارس يتمثل 
في نق��ص الح��راس وعمال الخدم��ات ونق��ص المعلمين 
في بعض التخصصات العلمية،وبس��بب نقص الحراسات 
تع��رض مكت��ب التربية الق��ديم للس��رقة..حتى الأبواب 

والنوافذ سرقت وأيضاً نعاني من نقص الكتب.
ويضيف الأخ ناصر مقراط:

وحول س��ؤالكم عن الحراك..نعتز بأن��ه لا يوجد حراك 
ف��ي مدارس��نا،ونحن نع��زز التربي��ة الوطني��ة والقي��م 
الوحدوية،ونس��تطيع القول إن اليوم  ال��ذي يحصل فيه 
عصي��ان مدن��ي يك��ون الحضور ف��ي م��دارس المديرية 
أكثر م��ن ذي قبل،وهذا الموقف تناولته أكثر من وس��يلة 

إعلامية.
ومنذ أن تسلمنا أمور المكتب واجهتنا صعاب جمة،ساهم 
إخوة أع��زاء في تذليلها مثل الأخ المهندس أحمد بن أحمد 
الميس��ري محافظ أبين،والأخ احمد غال��ب الرهوي مدير 
ع��ام م/خنفر والدكت��ور حمود عثمان الس��عدي الوكيل 
المس��اعد لمحافظ��ة أبين،وبقي��ت بع��ض المش��اكل منها  
أن عدد المعلمين ف��ي خنفر3500معلم من إجمالي عدد 
المعلمين في م/أبين المقدر ب��� )10.000( معلم أي أن 
خنف��ر تمثل ثل��ث المحافظ��ة ف��ي المج��ال التربوي،ولذا 
نتوجه إلى الأخ المحافظ ب��أن يولي المديرية عناية خاصة 

في قادم التوظيف.
وكلمتي الأخيرة..إش��ارة إل��ى نقطة مهم��ة وهي أن 
خنفر رائ��دة ومس��اعدة ومغذية ل��كل المديريات وبعض 
المحافظات..وكثي��ر م��ن المعلم��ين والعم��ال بم��ن فيهم 
الحراس وعمال الخدمات الذين انتقل��وا من مزارع الدولة 
والتعاونيات،تقاعد200موظف وأعطونا نسبة 30 موظفاً 
من حاملي الثانوية العامة،ولم نس��تفد منهم،ولأننا نعلم 
أن هن��اك وظائ��ف قادمة..نأمل من قي��ادة المحافظة أن 

تقدر حاجتنا إلى المعلمين وتتفهم ظروفنا.

مدير مكتب التربية في خنفر :

قلة المعلمين في بعض التخصصات العلمية ونهب 
ممتلكات التربية أبرز المشاكل التي يواجهها المكتب

ڈ صنعاء / سبأ:
تجري وزارة الصناعة والتجارة حاليا 
التحضيرات لإطلاق البرنامج التنفيذي 
للحملة الترويجية لبرنامج “ صنع في 

اليمن”.
ويش��مل البرنام��ج ال��ذي س��يبدأ 
خ��لال الأش��هر القادم��ة، مجموعة 
من الفعالي��ات والأنش��طة الترويجية 

والتسويقية للمنتجات الوطنية.
وتعمل الوزارة على استكمال إعداد 
الجوان��ب الإجرائي��ة لتنفي��ذ الحمل��ة 
الترويجي��ة للبرنامج، في  ضوء نتائج 
البح��ث الميدان��ي للدراس��ة الخاصة 
بتأهي��ل الصناع��ة الوطني��ة التي تم 
انجازها مؤخرا بالتع��اون مع المنظمة 

العربية للتنمية الصناعية والتعدين. 
ويأت��ي ه��ذا البرنام��ج ف��ي إطار 
مس��اعي وزارة الصناع��ة والتج��ارة 
لوضع برنام��ج متكامل يه��دف إلى 
تعزي��ز وتقوية العلاقة بين المس��تهلك 
والمنتج��ات والخدم��ات اليمنية الصنع 
والترويج لها على الصعيدين الإقليمي 
والدول��ي ضم��ن سياس��ة الحكومة 
الرامي��ة للنه��وض بقط��اع الصناعة 
وتعزي��ز دوره ومكانت��ه ف��ي التنمية 
الاقتصادي��ة الش��املة ورف��ع قدراته 
التنافس��ية ف��ي الأس��واق المحلي��ة 

والخارجية. 
وفي ه��ذا الإط��ار عقد ي��وم أمس 
الأحد اجتماع برئاس��ة وكي��ل وزارة 

الصناعة والتجارة المس��اعد لش��ئون 
التنمية الصناعية والاس��تثمار عبدالله 
عبدالول��ي نعمان كرس لاس��تعراض 
المحاور الأساس��ية التي ستركز عليها 
الحملة الترويجي��ة للبرنامج، والأدوار 
المتوقع��ة م��ن الجه��ات ذات العلاقة 

والقطاع الخاص والمصنعين.
وأكد وكيل وزارة الصناعة والتجارة 
المساعد أن إعلاء شأن المنتج الوطني 
وإشاعة روح الاعتزاز بالصناعة اليمنية 
والفخر بعبارة “صنع في اليمن” هي 
مس��ئولية وطني��ة تق��ع عل��ى جميع 
الأطراف سواء في الحكومة أو القطاع 
الخاص أو المستهلك أو الإعلام .. لافتا 
إلى أن الهدف الرئيسي لبرنامج “صنع 
في اليم��ن” هو خلق الثق��ة بين المنتج 
الوطن��ي والمس��تهلك ف��ي الداخ��ل، 
ومن ثم العمل عل��ى تعزيز الصادرات 

اليمنية للخارج. 
وقال”إن رفع شعار صنع في اليمن 
يض��ع مس��ؤولية لي��س فق��ط على 
الحكوم��ة أو القط��اع الصناعي وإنما 
أيض��اً يحم��ل المس��تهلك ج��زءا من 
المس��ؤولية المعنوي��ة الت��ي يفت��رض 
أن يتفاع��ل معها الإعلام والمس��تهلك 
بإيجابي��ة نحو المنت��ج المحلي في ظل 
ش��روط لا بد من توافرها مثل الجودة 
والس��عر المناف��س، وه��ذه القضاي��ا 
س��يتم إيلاؤها عناية مهم��ة في إطار 

رؤية متكاملة لتنفيذ هذا البرنامج”.

استعدادات في وزارة الصناعة لإطلاق 
حملة ترويجية لبرنامج “صنع في اليمن”

للاطلاع على تجربتها المتميزة 

وفد من المدرسة التركية الدولية بعدن يقوم بزيارة ودية وتعارفية لروضة البراعم 

ڈ عدن/ محمد الجرادي :
قام صب��اح أم��س الأول وفد من المدرس��ة 
التركي��ة الدولية في عدن برئاس��ة الأخ جمال 
يغيث مدير المدرسة وضم الأخ جمال الجماعي 
نائب مدير المدرسة والأخت هبة محسن حسان 
مدرسة مادتي الانجليزي والعلوم بزيارة ودية 
وتعارفية إل��ى روضة البراع��م النموذجية في 

المعلى. 
كان في اس��تقبالهم مدي��رة الروضة الأخت 
إيمان فاضل، وعدد م��ن الأطفال الذين قدموا 

الورود لأعضاء الوفد الزائر. 
بعد ذل��ك ق��ام الوفد بزي��ارة إل��ى قاعات 
الأطف��ال المختلف��ة ، وتع��رف على أس��اليب 
وطرق وفنون الدراس��ة الت��ي تقدمها المربيات 
بكل مه��ارة وإتقان، كم��ا زار قاع��ة التغذية 
والمراف��ق الملحق��ة بالروض��ة، وكذا مس��رح 
الأطف��ال وحديق��ة الروض��ة وقاع��ات ألعاب 
الأطفال، وغرفة الوس��ائل التعليمية وش��اهد 
الأعمال التي يقوم بصناعتها الأطفال بأيديهم 

بمساعدة المربيات القديرات. 
وق��د اس��تمع الوف��د ومرافقوه م��ن مديرة 

الروضة والمربيات إلى ش��رح وافٍ عن س��ير 
العمل في الروضة والتعامل مع الأطفال وأبدى 
اندهاش��ه من الخبرات الكبيرة التي تتمتع بها 
إدارة الروض��ة والمربيات وجمي��ع أفراد طاقم 
تشغيل الروضة، وقال: إن الكلام الطيب الذي 
س��معناه عن روضتكم، الواق��ع يؤكده بل هو 

أفضل بكثير مما سمعناه.
من جهتها : شكرت الأخت إيمان فاضل مديرة 
الروض��ة الوف��د الزائر على مش��اعره الطيبة، 
وقالت إن الكلام الطيب الذي نسمعه من أولياء 
الأمور والوفود الزائرة أكانت محلية أم أجنبية 
أم من الجهات الرسمية وذات الاختصاص بقدر 
ما يثلج صدورنا، فإن��ه يدفعنا إلى بذل المزيد 
م��ن الجهود م��ن س��بيل تطوير عملن��ا وأداء 

رسالتنا على أكمل وجه. 
وفي كلمة له في دفتر التش��ريفات عبر الأخ 
جمال يغيث مدير المدرس��ة التركية الدولية عن 

سعادته لزيارة روضة البراعم، وقال: 
هذه الروض��ة التي أزورها تمت��از بالنظافة 

والترتيب كما أنها رائعة وآمنة للأطفال. 
وأض��اف : الجو في الروض��ة حميم للغاية، 

والاهتم��ام بالأطفال يت��م على أكم��ل وجه، 
والروض��ة م��زودة بجميع الوس��ائل المطلوبة 
لأداء دوره��ا، كم��ا أن طاق��م الروض��ة من 
المربي��ات والموظف��ات والعاملات يس��تخدمن 
الأدوات المعط��اة له��ن ب��كل كف��اءة، فله��ذه 
الأسباب استطاعت الروضة أن تثبت جدارتها. 
وتابع كلمت��ه: اعتقد أننا كطاقم للمدرس��ة 
التركي��ة الدولية لدينا الكثير من الأش��ياء التي 
من الممكن أن نس��تفيد به��ا، ومن خبرة هؤلاء 
المربي��ات اللاتي يبذلن جه��وداً لجعل الروضة 
أفضل بش��كل دائ��م، وه��و ما يعن��ي جعل 

مستقبل الأطفال أكثر إشراقاً. 
واس��تطرد في كلمته قائلًا: اليمن قادر على 
الوق��وف والنه��وض بنفس��ه، في ظ��ل هذه 
الجهود المبذول��ة من مثل ه��ؤلاء الناس، ففي 
هذا البل��د نرى الحكم��ة، وإذا تم إعطاء الناس 
الفرصة ليعملوا ماه��و متوقع منهم ، فالمردود 

سيكون عظيماً. 
واختتم كلمته قائلًا: الشكر الجزيل للأستاذة 
إيمان فاضل مديرة الروضة ، فهي تقدم عملًا 

جليلًا تستحق عليه التقدير. 

ڈ عدن / عادل خدشي:
احتفل��ت رياض ومدارس طيبة الحديث��ة بالمعلا بتوزيع ش��هادات الفصل الأول من 

العام الدراسي 2009 / 2010م.
وفي الحفل ألقيت عدد من الكلمات من قبل إدارة المدرسة أشادت فيها بالجهود التي 

بذلها الطلاب والطالبات في تحقيق مستوى راق من التحصيل العلمي.
تخلل الحفل فقرات غنائية نالت إعجاب الحاضرين.. من  أولياء الأمور.

وفي ختام الحفل تم توزيع الش��هادات التقديرية وجوائز عيني��ة على أوائل الطلاب 
والطالبات في رياض ومدارس طيبة الحديثة بالمعلا.

وفي الحف��ل ألقى مدير المدرس��ة كلمة رحب فيه��ا بالضيوف الك��رام والحاضرين 
وق��د أثنى فيها على الطلاب الأوائل وحث بقية الطلاب عل��ى الجد والمثابرة حتى ينالوا 
أعلى المراتب في الفصل الثاني من العام الدراس��ي الحالي، وقدم ش��كره إلى كل من 
مدير مكت��ب التربي��ة والتعليم بالمحافظ��ة الدكتور عبدالل��ه النه��اري، وكل العاملين 
في مكت��ب التربية بمديرية المع��لا، والعاملين ف��ي وإدارة التعلي��م الأهلي والخاص، 
وأولياء الأمورة على كل الجهود المبذولة في س��بيل تذليل الصعوبات أو س��ير العملية 

التربوية والتعليمية.
حضر الحفل عدد من المس��ؤولين في مكتب التربي��ة والتعليم بعدن الأخ أحمد محمد 
س��لطان مدير إدارة التعليم الأهل��ي والأخ توفيق محمد علي مدير قس��م المتابعة في 
إدارة التربي��ة والتعلي��م، والأخت فالنتين��ا عبدالكريم عضو المجل��س المحلي بالمديرية 

وجمع غفير من أولياء الأمور من آباء وأمهات.

رياض ومدارس طيبة الحديثة تكرم طلابها

رئيس الوفد يقدم للروضة هدية تسلمتها مديرة الروضة 

د. حبتور يتفقد سير الامتحانات 

وفد المدرسة التركية الدولية أثناء زيارته لروضة البراعم  

الأرحبي يدشن موقع ) جيل إرادة (

الضالع



Email: 14october@14october.com

اللواء/عل��ي عبدالله الس��ال عض��و مجلس الش��ورى ورئيس 
اللجن��ة الإعامية عضو اللجن��ة التحضيرية لمؤتمر الح��وار الوطني 
الش��امل قال إن المحاور التي س��تناقش في المؤتمر مهمة وتامس 
كافة المش��اكل الت��ي نعاني منه��ا،وأن الحوار في المؤتمر س��يوجد 
لجاناً متخصصة تش��كل م��ن المجموعات المتخصص��ة في الإعام 
والسياس��ة والأمن والاقتصاد وفي كل المش��اكل الموج��ودة وهذه 
اللجان لديها غرف خاصة ستتحاور فيها وتخرج بخاصة إلى المؤتمر 

الذي سيشكل لجنة صياغة ويصدر البيان.

وأكد أن الحوار سيكون ش��فافاً وصريحاً معتقداً أن هناك شجاعة 
لدى المتحاورين لأن يناقشوا المشاكل التي نعاني منها.

وأضاف بالنس��بة لمجلس الشورى فإنه س��يقدم ورقة عمل وهذه 
الورقة س��توضح كل ش��يء والمتحاورون في هذا المؤتمر سيكونون 
حس��ب ما أعلنا في السابق ستة آلاف مش��ارك وهم من محافظات 
وم��ن الش��خصيات الاجتماعية ومن المش��ائخ والعلماء والش��باب 
والمثقفين  ومن الأدب��اء ومن كل القوى السياس��ية والجهات،والمهم 
أن  ندعو الله جميعاً بأن ينجح هذا الحوار وأن يخرج بحل لمش��اكل 
اليم��ن كلها،لي��س المه��م الفل��وس ولا الإمكانيات ولك��ن المهم هو 

النوايا الطيبة من الجميع والتنازلات حتى يتم حل المشاكل.

وقال إن نجاح  المؤتمر هو على الل��ه وما يهم هو ان الناس تتفاهم 
وتتحاور ونتمنى أن يكون الطرف الآخ��ر موجوداً لكي نتحاور معه 
لأننا كم نادينا الرئيس علي عبدالله صالح وقلنا له رجاءً إقبل الحوار 
مع الآخرين وقد قبل الرئيس الحوار وتنازل تنازلات كبيرة،وأنا أدعو 
الله أن يس��تجيب الأخوان في الطرف الآخر وأن لا يس��معوا الكام 
الفارغ الذي تتناوله بعض وس��ائل الإعام لأن هذه الصحف  التي 
تش��تم وتلعن ليس لها قيمة ولا يج��ب أن يؤخذ بها،وإنما يؤخذ من 
الصحف الحكيمة التي تتحدث عن مشاكل وتطرح حلولًا،لأنك عندما 
تريد أن تصلح شيئاً يجب أن تطرح له حاً،لكي تجعل المسئول يأخذ 

هذا الحل وصاحب القرار يستفيد مما يكتب في هذه المقالات.

وتمنى أن يش��ارك الجميع ف��ي المعارضة وفي الحراك الس��لمي 
الذين ل��م تلطخ أيديه��م بالدماء ول��م يرفعوا ش��عارات الإنفصال 
لأن هناك الكثي��ر من الناس العق��اء المناضلين  الذي��ن  قاتلوا في 
ثورة س��بتمبر وثورة أكتوبر وهم حريص��ون وخائفون على الوطن 

ووحدته وأمنه واستقراره،فهؤلاء ينبغي أن يشاركوا في الحوار.

وقال في الحقيق��ة أنا عندي أمل بأن يقب��ل الجميع الجلوس على 
طاول��ة الحوار ويش��اركوا في هذا الح��وار الوطني،ورس��التي إلى 
كل الإخوان في المعارض��ة وفي الحكم بأنهم يقبل��ون الرأي الآخر 
ويتنازلون ويفضلون مصلحة الوطن على كل ش��يء ويحاولون حل 

المشاكل العالقة.

واليوم نحن نتكلم عن مش��اكل عديدة حي��ث لا كهرباء ولا ماء ولا 
غاز والناس فق��راء ومعدمون وعندنا مش��اكل كبيرة ج��داً والعالم 
يحس بنا فلم��اذا لا نحس بأنفس��نا،فيفترض أن نحس بأنفس��نا 

ونجلس لنتحاور فيما بيننا لنحل كل مشاكلنا.

تشخيص الأسباب وتحديد مكامن الداء
من جانبه يق��ول الش��يخ/يحيى عبدالله قحط��ان عضو مجلس 
الش��ورى إن أهمية الحوار الوطني ومش��اركة كافة القوى الوطنية 
جاء ف��ي الوقت المناس��ب والوطن بحاجة ماس��ة إل��ى الاصطفاف 
الوطن��ي وتحقيق مصالح��ة وطنية ش��املة كي تنه��ض الأمة من 
كبوتها.وتصحومن غفوتها،وترتفع إلى مستوى الأخطار التي تهدد 
كيانها ووحدتها ومس��تقبل أجيالها.وفي ه��ذا الصدد نحيي فخامة 
رئي��س الجمهورية على دعوت��ه الحكيم��ة للح��وار الوطني وجعل 

الأبواب والنوافذ مفتوحة للجميع وبدون استثناء.
وعلي��ه فإن الح��وار الوطن��ي  يعتبر المدخ��ل الحقيق��ي لبحث كل 
القضايا المختل��ف حولها.وإيجاد الحلول الناجع��ة لأدوائنا.وأزماتنا.

ومن خال اس��تقراء الواقع والأوضاع المتردية وتش��خيص الأسباب 
والأعراض الت��ي أدت إلى الاخت��الات والاحتقان��ات والاعتصامات 
والش��عور بالغ��ن والظل��م والإقصاء والحرم��ان عند ه��ذه الجماعة 
أو تلك أو ف��ي بعض المحافظات نس��تطيع أن نض��ع  أصابعنا على 
مكمن الداء- لأن الحكم على الش��يء فرع عن تصوره،وكلنا يعلم أن 
هذه الأزمات السياس��ية والاقتصادية والاجتماعية.وارتكاب الأخطاء 
والمظالم والفس��اد والإقصاء لهذه الجماعة أو تلك س��واءً التي ارتكبت 
في عهد التش��طير أو في عهد التوحيد،قد ساهم فيها جميع الأحزاب 
والقوى الوطنية والاجتماعية في الس��احة اليمنية.س��واء كانت اليوم 
في السلطة أو خارجها فالكل شارك في هذه الاختالات والصراعات 
والتداعيات  والكل شارك في الحكم بشكل وآخر ومن الخطأ أن نحمل 
الحكومة الحالية فقط مس��ئولية هذه الأزم��ات والتداعيات لذلك فإننا 
نؤك��د هنا أن تأجيل موعد انعقاد مؤتمر الح��وار الوطني الذي أعلنته 
لجنة الحوار لمجلس الش��ورى قد ج��اء لغرض اس��تكمال الإجراءات 
الضرورية لإنجاح الح��وار الوطني،بحيث يكون م��ع جميع الأحزاب 
والأطراف اليمنية بدون اس��تثناء.وخاصة مع الإخوة في المش��ترك.

وقيادات الحراك الجنوبي الس��لمي في الداخل والخ��ارج.وإن يرافق 
الحوار إنفراج سياس��ي ووق��ف المهات��رات الإعامية بين الس��لطة 
والمعارضة وإطاق سراح المعتقلين السياسيين وأصحاب الرأي ورفع 

الحظر عن الصحف المستقلة مثل الأيام والمصدر وغيرهما.
كما أن مش��اركة الجميع في الح��وار الوطني يعتبر واجب��اً دينياً 
ووطنياً حيث أن الحوار المس��ئول يعتبر وس��يلة حضارية وضرورة 
وطني��ة لتحقي��ق الت��وازن الاجتماع��ي والتوافق الوطن��ي بين كل 
الفرقاء س��يراً نحو ترس��يخ الوحدة الوطنية والس��ام الاجتماعي 
وتحقي��ق العدالة الاجتماعي��ة والحريات العامة والمواطنة المتس��اوية 
والش��راكة المتكافئة. إضافة إل��ى ذلك فإن إتاح��ة الفرصة لجميع 
الفرقاء في الس��احة اليمنية بدون اس��تثناء للمش��اركة في المؤتمر 
الوطني للحوار وط��رح آرائهم بحرية كاملة خدم��ة لدينهم وأمتهم 
ووطنهم كل ذلك يؤدي إلى الاستفادة من الآراء الناضجة والمجربة، 

وإش��اعة ثقافة التناصح والتس��امح والتآلف والتعاي��ش والتكامل 
والوئ��ام. وبما يرس��خ تماس��ك المجتم��ع وتوافقه وتش��كيل وعي 
عام متجانس. كما أن مش��اركة الجميع في مؤتم��ر الحوار الوطني 
الذي دعا إليه فخامة الأخ رئيس الجمهورية س��وف يؤدي ذلك إلى 
الاصطف��اف الوطني وتجاوز الأزمات ويش��عر الجميع بالمس��ؤولية 
والثقة. وذلك من خال إتاحة الفرصة لعموم الش��عب في المشاركة 
الفاعلة باتخاذ القرار. والمس��اهمة في مس��يرة قافلة شعبنا اليمني 
الس��لمية والحضارية ويزيل م��ا علق في النفوس م��ن فرقة وتنافر 
وانقس��ام وغن وظلم وتذم��ر وخصام. ولقد أثبت��ت الأحداث التي 
مر بها ش��عبنا أن الإقصاء والاس��تبعاد والتخوين والتكفير لبعضنا 
البعض ومصادرة حرية الرأي والتعبير وإلغاء الآخر وتكميم الأفواه. 

وضيق صدورنا من الرأي الآخر كل ذلك يؤدي إلى تفاقم الأزمات. 
وتمزي��ق أواصر الوحدة الوطني��ة والنس��يج الاجتماعي. وتقويض 
الس��لم الاجتماعي. قال الله تعالى : “يا أيها الذين أمنوا أدخلوا في 
الس��لم كافة ولا تتبعوا خطوات الشيطان إنه لكم عدو مبين”. صدق 

الله العظيم.

ظاهرة حضارية وواجب وطني
ومن جهته يقول الأس��تاذ الدكتور/ أحمد الكبسي – نائب رئيس 
جامعة صنعاء للش��ئون الأكاديمية أن الحوار ظاهرة حضارية وهو 
واجب وطني لكل من يش��عر بالمس��ؤولية والمش��اركة ف��ي الحوار 
يجب أن يش��ارك فيها كل الأطراف دون وضع ش��روط أو قيود أو 
محاولة اس��تغال الحوار ف��ي الحصول على مصال��ح ذاتية أو آنية 
أو  محاولة الابت��زاز من أجل الحوار، لأن في الح��وار الوصول إلى 
حلول يرضى عنها الجميع وترضى عنه��ا جميع الأطراف، والحوار 
بالنسبة لنا في اليمن هو منهج اتبعناه منذ عام 1978م وحتى اليوم 
ومعظم القضايا أخذت نهج الحوار س��واء كان ذلك بالنسبة للحوار 

الوطني الذي كان في أواخر الس��بعينيات أو الح��وار الذي نتج عنه 
تأسيس وإنش��اء المؤتمر الش��عبي العام أو بالحوار الذي نتجت عنه 
الوحدة أو بالحوار الذي نتج عنه تبني التعددية السياسية والحزبية، 
ولهذا فالحوار مطلب أساسي ومطلب وطني ومطلب شرعي وواجب 
وطني ومن يتخل��ف عن الحوار أو يحاول أن يتس��اءل حول الحوار 
يجب أن توضع حوله عامات اس��تفهام وعامات اس��تفهام كبيرة 
وحمراء، أيضاً ما ال��ذي يمنع وما الذي يعيق على أس��اس أننا إذا 
اختلفن��ا فلنجلس ح��ول الطاول��ة ولنتفاوض ولنأخ��ذ ونصل إلى 
الحلول التي ترضي الجميع، فلهذا استبش��رنا بالدعوة للحوار ولكن 
أيضاً تعجبنا ممن يحاول وضع شروط بالنسبة له، وتأجيله قد يكون 
أيضاً خير من أجل إش��راك بقية الأطراف التي لا تزال تتس��اءل أو 
لا ت��زال تتردد ونأمل أن لا تتردد لأن ترددها س��وف يجعلنا نتردد 
أيضاً ونتس��اءل حول هويتها الوطنية وحول ولائه��ا الوطني، لأن 
من يتردد عن الحوار يمكن أن نتساءل حول ولائه وإخاصه ومدى 
مصداقيته بالنس��بة لهذا الوطن، فلنس��مو فوق الصغائر ولنس��مو 
فوق الضغائن ولنس��مو فوق الخافات ولنعلي مصلحة الوطن فوق 

كل المصالح.
وأضاف لا نوعي��ة الحوار وأيضاً من يقود الح��وار والمتخصصون 
اللذي��ن يمكن أن يفيدونا في كثير من الأم��ور وأيضاً العلماء ونحن 
عندم��ا نتكلم ع��ن العلماء فإننا نتكل��م عن العلماء ف��ي كل ميدان، 
فلدين��ا علماء في الدي��ن بمختلف فروع��ه ولدينا علم��اء الاقتصاد 
وعلماء السياس��ة وعلماء الإس��تراتيجية وعلماء البيئة وفي كل فرع 
في هذه الأمور لدينا علماء متخصصون يجب أن يش��اركوا في هذا 
الحوار ويجب أن لا يدعى إلى الحوار إلا من ينتظر منه الفائدة أما من 
سيكون حضوره رقماً أعتقد أنه من باب أولى أن يتنحى ويبتعد عن 
هذه الأمور، فمصلحة الوطن تعلو فوق كل ش��يء، ولكن بالنس��بة 
للح��وار يجب أن لا يخوضه إلا من ثبت صدق��ه وولائه ووجد أيضاً 

نفعه وسينتفع من علمه وخبرته.
وأوض��ح أن الجامعات اليمنية ه��ي بيوت المس��تقبل وهي تضم 
علم��اء الأمة وهم المعول عليه��م والمفروض أن يعط��وا الدور الكبير 

في هذا الحوار.
وق��ال أنه قد يكون لتأجيل الحوار مصلح��ة ولكن ليكن الحوار هو 

طريقنا وغايتنا وهو من أجل اليمن واليمن أولًا وقبل كل شيء.
وندع��و الجمي��ع أن يبتعدوا ع��ن كل الأم��راض وأن يبتعدوا عن 
العنصري��ة والمذهبية والطائفي��ة وأن يحاولوا أن يعط��وا الولاء لله 
سبحانه وتعالى ثم لليمن لأنهم بالشكل هذا إما أن يورثوا لأبنائهم 
المجتم��ع الآمن المس��تقر وإما أن يورث��وا لأبنائهم عدم الاس��تقرار 
والزعزع��ة والحروب والمش��اكل وما إل��ى ذلك ولنتع��ظ مما يجري 
في العراق وفي أفغانس��تان وفي الصومال ومم��ا يجري في الكثير 
من المجتمعات والتي ينبغي أن تكون عبراً لنا ويجب أيضاً أن نعتبر 

من دروس التاريخ.

الحوار الوطني مهم للجميع
وبدوره يقول الأس��تاذ/ أحمد محمد ش��جاع الدي��ن عضو هيئة 
التدري��س بجامعة صنع��اء. ان عقد الح��وار الوطن��ي مهم لجميع 
القوى الخيرة لهذا الوطن والتي تتطلع على أس��اس مزيد من الأمن 
والاس��تقرار وتحقي��ق التنمية الش��املة وهذا الأم��ر يتطلب تعاون 

كل القوى وكل المخلص��ين وكل الش��رفاء وكل الصادقين من أجل 
إنجاح هذا المؤتمر الذي س��يكون له تأثير كبير على مس��توى البلد 
وعلى مستوى عاقتنا بالدول سواء في العالم الخارجي أو مع الدول 
المج��اورة، وأعتق��د أن المهمة مهم��ة الجميع وليس��ت مهمة المؤتمر 
الش��عبي العام ولا مهمة أحزاب اللقاء المش��ترك ولا مهمة فئة معينة 
ولك��ن مهمة كل الن��اس الخيرين الذي��ن يعملون عل��ى إنجاح هذا 
الحوار الوطني، وأعتقد أنه لا يجب أن يس��تثنى ه��ذا أو ذاك ولكن 
كل م��ن عمل ويعمل في إطار الثواب��ت الوطنية أعتقد من حقهم أن 
يشاركوا في هذا الحوار الوطني الش��امل طالما وهناك ثوابت وطنية 
نؤم��ن بها جميعاً ونعم��ل على تحقيقها ونعمل على تجس��يدها في 

الواقع العملي.
وأضاف أن متطلبات إنجاح الحوار الوطن��ي هي التعاون والإخاء 
والصدق والوف��اء لبعضنا البع��ض ولوطننا وه��ذا يتطلب ضرورة 
وجود برامج واضحة الأهداف واضحة المعالم من أجل القضاء على 
كثير من الس��لبيات التي أعاقت مس��يرة التنمية والتي أعاقت تطور 
البلد، ومن هذه الس��لبيات أولًا الفس��اد ولابد من محاس��بة الناس 
الذي��ن قصرو اوالذين ل��م يعطوا للوطن حقه أو للذي��ن لم يحترموا 
الوظيف��ة العامة والذي��ن لم يحترموا ثق��ة الدولة بهم عل��ى اعتبارا 
انه��ا أولتهم هذه المهام وهذه الأعمال فكان يج��ب عليهم أن يكونوا 
خير الأوفياء وخير الصادقين ومن أكثر الن��اس عماً وصدقاً وجداً 

واجتهاداً لهذا الوطن.
وتاب��ع المح��اور التي س��تناقش ف��ي المؤتم��ر ينبغ��ي أن تكون 
واضح��ة ومحددة وقادرين من خالها قي��اس المنجزات ومن خال 
هذه المح��اور يجب محاس��بة المقصري��ن ومن خال ه��ذه المحاور 
نستطيع أن نبني برامج عمل وهذه برامج العمل هي التي يجب في 
الفترة القادمة أن نمش��ي على خطاها وتنفيذها، أما إذا دخلت هذه 
المحاور في عمومي��ات فأعتقد أن هذا لن يك��ون في مصلحة الباد 
بأي حال من الأحوال وينبعي أن تكون واضحة ومحددة ونستطيع 
من خالها أن نحاسب ونقيم ونستطيع من خالها أن نتابع ما أنجز 

ومالم ينجز.  

 قضية جوهرية وأصيلة
أما الدكتور/ أحمد بن مبارك المدير التنفيذي لمركز إدارة الأعمال 
بجامعة صنع��اء فيقول: أعتقد أن الدعوة للح��وار بحد ذاتها قضية 
جوهري��ة وأصيلة في ما إتفق وتع��ارف عليه اليمني��ين بعد الثاني 
والعش��رين من مايو وأصب��ح الحوار قاعدة رئيس��ية للمش��اركة 
والديمقراطية عناوين كثيرة وأصبحت مفردات في الحياة السياسية 
اليمنية، أعتقد ما يجري في الس��احة اليمنية هو مسؤولية الجميع، 
وح��رص فخامة الأخ الرئيس على مش��اركة كاف��ة الأطراف أعتقد 
أنه يعبر عن هذه الفلس��فة التي يقوم عليها يم��ن 22 مايو، أعتقد 
أن الحوار مس��ألة مهمة جداً لكن أيضاً تواف��ر عوامل نجاح الحوار 
هي كذل��ك قضية مهمة ج��داً، الكل يق��ر أن الناس كلهم ش��ركاء 
في ه��ذا الوطن والش��راكة تعن��ي تحمل المغ��رم والمغن��م كاهما 
م��ع بعض، ف��إذا لا قدر الله حدث ش��يء فأن المتض��رر ليس فقط 
النظ��ام ولكن عامة الش��عب اليمن��ي، لذلك أنا من ه��ذه المنطلقات 
أعتقد أن��ه من الأهمية بمكان على كافة الأطراف في الس��لطة وفي 
المعارضة أن تتج��ه حثيثاً نحو الحوار المفت��وح وأن تطرح فيه كافة 
القضايا الجوهري��ة على ثابت الوح��دة والجمهورية وهذه مس��ألة 
مهمة جداً بالنس��بة لنا كيمنيين، وحقيقةً لا أعلم ما هي الاس��تجابة 
من الأطراف المختلفة لكن أنا كأكاديم��ي أؤكد أن الحوار هو مفتاح 

مهم لحل كافة القضايا.
وأضاف أن الأس��اس في كل التفاصيل التي ستناقش في مؤتمر 
الحوار ه��و الجانب الاقتص��ادي لان ه��ذا الجانب هو الم��رآة لكافة 
الجوان��ب الأخرى، والأس��اس ف��ي عافي��ة البلد هو تعاف��ي الحالة 

الاقتصادية للمواطن وللدولة بشكل عام.
وقال القضي��ة الاقتصادية هي قضية ملحة ج��داً ومهمة جداً لأنه 
في ه��ذا العالم الذي حولنا أوربا توحدت بعدما اس��تقرت اقتصادياً 
وأس��اس الوح��دة الأوروبي��ة كان اقتصادي��اً والآن منظومة دول 
مجلس التعاون الخليجي قائمة على أس��س سياس��ية عسكرية لكن 
الاقتصادي يلعب دور رئيس��ي فيها، والاقتصاد في اليمن هو قضية 
مهمة جداً، قد يكون الاقتصاد اليمن��ي يعاني من بعض الاختالات 
الهيكلي��ة هن��اك مجموعة م��ن العوام��ل السياس��ية والأمنية تؤثر 
على قضية اس��تقطاب الاس��تثمار وغيرها ولكن أنا أقصد أن يكون 
الاقتصاد أح��د القضايا المهمة التي يتم مناقش��تها ف��ي هذا الحوار 
وأن تحظ��ى باهتم��ام كافة المعني��ين، وأعتقد أن المواط��ن العادي 
س��يلمس أثر الحوار في الجانب الاقتصادي أكثر ما سيلمسه في أي 
جانب آخر لأنه كثيراً ما نسمع عن لقاءات واتفاقات سياسية ولكنها 
لا تنعكس على الجانب الاقتص��ادي وبالتالي ضعفت مصداقية هذه 
الحوارات على مس��توى المواط��ن لأنه ليس لها أث��ر اقتصادي على 
حياته اليومي��ة، وأنا أعتقد إياء أهمية له��ذا الجانب أو لهذا المحور 

سيمثل أهمية كبيرة جداً وستنعكس إيجاباً على إنجاح الحوار.
وقال ان جامعة صنعاء قد حددت سلفاً قائمة بالمشاركين منها في 
الحوار، وان الجامعات اليمنية عموماً يفترض أن تكون هناك شراكة 
حقيقية بينه��ا وبين المجتمع وبين مؤسس��ات الدول��ة، والجامعات 
اليمنية يج��ب أن تلعب دور محايد ومس��تقل وعلمي تماماً، وأعتقد 
أن دورنا كأكاديميين ليس في تبرير أو تحس��ين الصورة أو قدحها 
كلياً وفقاً لخلفياتنا السياس��ية وولاءاتنا وغي��ر ذلك وأعتقد أن الدور 
المناط بالأس��تاذ الجامع��ي والأكاديمي بالجامعة كمؤسس��ة تقوم 
بعملي��ة البحث ه��و أن تقديم النصح الس��ليم الحقيق��ي لكافة هذه 
الأط��راف، وأتمنى أن نلعب كأكاديميين ه��ذا الدور وأن نقوم بدور 
المستش��ار الأمين فيما س��يطرح م��ن قضايا كل في مج��ال عمله، 
فالاقتص��ادي يق��دم رؤيت��ه الاقتصادية التي تس��هم ف��ي معالجة 
المش��اكل الاقتصادية للبلد، والسياس��ي في مجاله وعالم الاجتماع 
في مجاله، أعتقد أننا كأكاديميين أذا تجردنا من أي أهواء أو خلفيات 
ولعبنا هذا الدور دور ش��وكة الميزان أعتقد س��يكون هناك دور مهم 
جداً وأمل وأنا متأكد ش��اء الله أن كل الأكاديميين في يمننا الحبيب 
س��يلعبون هذا ال��دور لأن المرحلة لا تحتمل، فالمرحل��ة توجب على 
كل إنس��ان أن يق��ول كلمة أمني��ة صادقة مخلصة علمية تس��هم 

بالنهوض بهذا البلد الذي يستحق منا الكثير.
وذكر الجميع  بقوله صلى الله عليه وس��لم “الإيمان يمان والحكمة 
يمانية” فالحكمة أساسها الدعوة والحوار والنقاش، وكافة الأطراف 
عليها أن تتناس��ى التجاذبات القائمة حالياً وأن ترتقي وترتفع إلى 
مس��توى هموم الوطن وتلتق��ي على كلمة س��واء ونحرص على أن 
نرسي سفينة اليمن على بر الأمان وإن شاء الله أعتقد وخاصة بعد 
مؤتمر لندن وم��ا حمله من اتجاهات إيجابي��ة أتمنى أن تجد مجالًا 
عل��ى أرض الواقع، أعتقد أن هناك إمكانية م��ن خال الحوار ومن 
خال الصدق ومن خال إعاء هذه الكلم��ة العليا أن نعالج الكثير 
من مش��اكلنا التي نقر بها، لأنه لن نتح��اور إلا أذا أقرينا أن هناك 
مش��اكل حقيقية ولن نس��تطيع أن نتح��اور إلا أذا أقرينا أن هناك 
أطراف مختلفة وهذه مسألة يجب أن ندركها وإلا أذا قلنا ليس هناك 
أراء مختلف��ة وليس هن��اك أط��راف مختلفة إذا هناك مش��كلة في 
قضية الحوار، ف��إذا أقرينا بهذه الحقائق علينا أن ننطلق نحو الحوار 
الصادق على ثوابتنا التي نتحمل كجيل مس��ؤوليتها، فأنا أعتقد أنه 
لا قدر الله حدث شيء س��تكون مس��ؤولية جيلنا أنه فرط في هذه 
المنج��زات التي ظل أجدادن��ا وآباؤنا يناضلون م��ن أجل تحقيقها، 

فسنكون مفرطين، وأتمنى أن لا نفرط فيها.  
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الحوار الوطني الشامل هو المدخل الحقيقي لبحث كل القضايا 
المختلف حولها وليكن هو طريقنا وغايتنا من أجل اليمن

رأى عدد من الش��خصيات الوطنية السياسية والأكاديمية أن تأجيل مؤتمر 
الحوار الوطني الش��امل قد يكون فيه خير لضمان مش��اركة أوسع من كافة 

القوى السياسية في الساحة اليمنية وفي مقدمتها المعارضة.
وقالوا في أحاديث ل�14أكتوبر إن على كافة الأطراف في السلطة والمعارضة 
الجل��وس إلى طاولة الحوار لمناقش��ة كافة القضايا بش��فافية وصراحة وأن 

يضعوا مصلحة الوطن فوق كل شيء..فإلى التفاصيل:

عدد من الشخصيات الوطنية )السياسية والأكاديمية( يتحدثون ل� )           ( :  

لقاءات/بشير الحزمي

أحمد بن مبارك

د. أحمد الكبسي 

الشيخ/يحيى قحطان

اللواء/ علي السال

أحمد محمد شجاع 

 السال: الحوار سيكون شفافاً وصريحاً ونتمنى مشاركة الطرف الآخر فيه 
وعلى الجميع القبول بالرأي الآخر وأن تكون مصلحة الوطن فوق كل شيء

 قحطان:الوطن بحاجة إلى الاصطفاف الوطني 
وتحقيق مصالحة وطنية شاملة كي تنهض الأمة

الكبسي:تأجيل الحوار قد يكون خيراً من أجل إشراك بقية الأطراف 
ومن يتخلف عنه يجب أن توضع حوله عامات استفهام كبيرة
 شجاع الدين: عقد الحوار الوطني مهم لجميع القوى الخيرة في 
هذا الوطن ولا يجب أن يستثنى منه أحد في إطار الثوابت الوطنية

بن مبارك: الدعوة إلىالحوار قضية جوهرية وعلى كافة الأطراف في 
السلطة والمعارضة أن تتجه حثيثاً نحوه كونه المفتاح لحل كافة القضايا
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❊   هلمند/أفغانستان/متابعات:
ميدانيون في حلف  ق��ادة  ق��ال   
شمال الأطلسي )ناتو( إن العملية 
جنوبي  هلمند  بولاية  العسكرية 
في  بشكل جيد،  تسير  أفغانستان 
الرئيس  أن  واشنطن  أعلنت  حين 
الأميركي باراك أوباما سيطلع على 
التي  العملية  ميدانية بشأن  تقارير 
أشاد بها رئيس الوزراء البريطاني 

غوردون براون.
فقد أع���رب م��س��ؤول��ون وق��ادة 
ميدانيون في حلف ناتو عن رضاهم 
عن سير العمليات في مديرية مرجه 
دخلت  والتي  أفغانستان  جنوبي 
القوات  أن  مؤكدين  الثاني،  يومها 
تقدما  حققت  والأفغانية  الدولية 

ملحوظا على جبهات القتال.
الممثل  نقل عن  الإط��ار  وفي هذا 
المدني للحلف في أفغانستان مارك 
العملية مستمرة  إن  قوله  سيدويل 
ف��ي م��دي��ري��ة م��رج��ه دون زمن 
السيطرة  استعادة  أجل  من  محدد 
السكان  ومساعدة  المنطقة  على 

المحليين.
باسم  المتحدث  ق��ال  الأثناء  في 
إن  فيتور  تومي  الأب��ي��ض  البيت 
يوم  أوباما سيلتقي  باراك  الرئيس 
القومي  للأمن  مستشاره  أم��س  
إليه  سينقل  ال��ذي  جونز  جيمس 
سير  عن  الميدانية  التقارير  فحوى 
وناد  مرجه  مديريتي  في  العمليات 
علي، كما سيقوم وزير الدفاع روبرت 
بالتقرير  الرئيس  بإبلاغ  غيتس 
الأميركية  القوات  قائد  رفعه  الذي 
ستانلي  الجنرال  أفغانستان  في 

ماكريستال.
وكانت مصادر ميدانية قد ذكرت 
السبت أن القوات الدولية والأفغانية 
مرجه  مديرية  داخ��ل  ببطء  تتقدم 
الناسفة  والعبوات  الألغام  بسبب 
طالبان  حركة  مقاتلو  زرعها  التي 
متفرقة  مناطق  في  توزعوا  الذين 
مع دخول القوات المهاجمة بانتظار 

محاولات  وإحباط  تجمعهم  إع��ادة 
سيطرة  وبسط  المغيرة  ال��ق��وات 

الحكومة الأفغانية على المنطقة.
 وأضافت المصادر أن مشاة البحرية 
الأميركية )مارينز( فجرت  عددا من 
العبوات الناسفة وقامت ببناء جسر 
شمال  المائية  القناة  على  مؤقت 
طالبان  مقاتلو  لغمها  والتي  مرجه 

مع بدء العمليات. 
المارينز  في  ميدانيون  قادة  وقال 
بطريقة  ببطء  تسير  العملية  إن 
مع  اشتبكوا  الجنود  وإن  مدروسة 
مواقع  أربعة  في  طالبان  مسلحي 
مقاومة  يواجهوا  ول��م  الأق��ل  على 

نارية كثيفة.
وإلى الشرق من بلدة مرجه، أوضح 
المارينز  جنود  أن  الميدانيون  القادة 
الذين أنزلوا بالمروحيات لم يواجهوا 
مع  اشتبكوا  لكنهم  عنيفة  مقاومة 
منطقة  مغادرتهم  بعد  المسلحين 

التي  البلدة  ودخ��ول��ه��م  الإن���زال 
يسكنها ثمانون ألف نسمة، وسط 
ترجيحات بأن يكون قرابة ألف مسلح 
طالباني-بينهم عدد من الأجانب- 

داخل البلدة.
في  الدائرة  للعمليات  وبالنسبة 
مديرية ناد علي، قالت وزارة الدفاع 
البريطانية أن جنودها وبالتعاون مع 
حققت  الأفغانية  الحكومة  القوات 
من  الرئيسية  أهدافها  وبسرعة 
تقابل  ولم  هناك  الدائرة  العملية 
إلا بمقاومة محدودة توحي بتشتت 
أف��راد حركة طالبان وعجزهم عن 

الرد بشكل منسق.
البشرية  الخسائر  صعيد  وعلى 
الجيش  أعلن  الآن،  حتى  المعلنة 
الأفغاني مقتل عشرين من مسلحي 
طالبان في عملية مرجه وأسر عدد 

أخر.
ق��وات  اع��ت��رف��ت  جانبها  وم��ن 

اثنين من جنودها  الأطلسي بمقتل 
-لم تحدد جنسيتيهما- خلال الهجوم 
على مرجه، بيد أن المتحدث باسم 
طالبان يوسف أحمدي قال إن مقاتلي 
حركته تصدوا للهجوم وأوقعوا ستة 
قتلى على الأقل في صفوف القوات 

المهاجمة خلال الاشتباكات الأولى. 
العاملة  ناتو  قوات  أن  إلى  يشار 
في أفغانستان في إطار )إيساف( 
أعلنت مقتل ثلاثة جنود أميركيين 
في تفجير انتحاري وقع في قندهار 

وليس في عملية هلمند.
الوزراء  رئيس  أشاد  جانبه،  من 
بعملية  براون  غ��وردون  البريطاني 
حقيقيا  اختبارا  تعد  -التي  هلمند 
الجديدة  الأميركية  للإستراتيجية 
القوات  وبجهود  أفغانستان-  في 
البريطانية والأفغانية من أجل إعادة 
العدالة  وتحقيق  والاستقرار  الأمن 

والتنمية لسكان المنطقة. 

❊    بغداد/14 أكتوبر/رويترز:
العراقية  الداخلية  وزارة  قالت   
بقنابل  تفجيرات  سلسلة  إن 
تشارك  مجموعات  استهدفت 
من  عددا  أوقعت  الانتخابات  في 
الإصابات, في الوقت الذي تظاهر 
فيه مئات العراقيين احتجاجا على 
والعدالة منع  المساءلة  قرار هيئة 
الانتخابات  من خوض  مرشحين 
مارس/ من  السابع  في  المقررة 

آذار المقبل.
 وأوضح الناطق باسم القائمة 
هجوما  أن  الملا  حيدر  العراقية 
توجه  أثناء  وق��ع  يدوية  بقنبلة 
زعيم جبهة الحوار الوطني صالح 
حي  في  الجبهة  مقر  إلى  المطلك 

الأعظمية لحضور اجتماع.
الانفجار  أن  الم��لا  وأض���اف   
أحدث أض��رارا مادية كبيرة في 
إن  الشرطة  وقالت  المقر.  بناية 

شخصين أصيبا في الهجوم.
 كما تعرض مقر حركة الوحدة 
عبد  نهرو  يتزعمها  التي  الوطنية 
مسلحون  شنه  لهجوم  الكريم 
وأسفر  بغداد,  غربي  مجهولون 

عن إصابة شخص.
 وقال مسؤول في الداخلية إن 
حديقة  على  ألقيت  أخرى  قنبلة 
مبنى يستخدمه علماء سنة بينهم 
مرشحون في الانتخابات بمنطقة 
المنصور غربي بغداد, ما أدى إلى 

إصابة اثنين من الحراس.
إلحاق  إلى  آخر  انفجار  وأدى 
أضرار بمقر قائمة العراق الموحد 
في شرق بغداد. وأصيب شخصان 
مقر  في  قنبلة  انفجرت  عندما 
الكرادة  حي  في  الحركة  قائمة 

شرقي العاصمة.
 ومن جهة أخرى تظاهر مئات 
مقر  أم��ام  بغداد  في  العراقيين 
ائتلاف القائمة العراقية احتجاجا 
وظافر  المطلك  صالح  منع  على 
العاني وأكثر من 140 مرشحا من 

خوض الانتخابات المقبلة.
ائتلاف  في غضون ذلك، علق 
القائمة العراقية حملته الانتخابية 
بسبب استبعاد عدد من مرشحيه، 
من أبرزهم العاني والمطلك, بعد 
تأكيد مفوضية الانتخابات تلقيها 
الواردة في قرار  أسماء المبعدين 

الهيئة التمييزية.
وقالت المتحدثة باسم الائتلاف 
إن  الدملوجي  ميسون  النائبة 
مع  ل��ق��اء  عقد  طلب  الائ��ت��لاف 

الرئيس جلال الطالباني ورئيس 
ورئيس  السامرائي  إياد  البرلمان 
ال��وزراء نوري المالكي في الأيام 
سبل  لبحث  المقبلة  ال��ث��لاث��ة 
لإجراء  المناسبة  الأج��واء  توفير 
الانتخابات، محذرة من أن الكتلة 
السياسية قد تتخذ قرارا صعبا إذا 

لم تجد أي استجابة لمطالبها.
ون��ق��ل ع��ن أم���ل ال��ب��ي��رق��دار 
مفوضية  مجلس  رئيس  نائبة 
الانتخابات العراقية قولها السبت 
النائبين صالح المطلك وظافر  إن 
العاني بالإضافة إلى 143 آخرين 
الانتخابات  ف��ي  ي��ش��ارك��وا  ل��ن 

البرلمانية.
وقالت إن المفوضية تلقت كتابا 
التي  التمييزية  الهيئة  رسميا من 

المعنيين  المرشحين  طعون  ردت 
والعدالة  المساءلة  هيئة  قرار  في 
ورفض ترشيحهم بسبب ولائهم 

لحزب البعث المنحل.
التمييزية  الهيئة  ق��رار  وج��اء 
الماضي  في ختام  الخميس  يوم 
مراجعتها لطعون تقدم بها 177 
مرشحا، مع الإشارة إلى أن أكثر من 
مائتي مرشح آخر إما فشلوا في 
استبدالهم  تم  أو  الطعون  تقديم 
من قبل التيارات السياسية التي 

ينتمون إليها. 
الهيئة ل�28 مرشحا  وسمحت 
قد  والعدالة  المساءلة  هيئة  كانت 
أدرجتهم على لائحة المستبعدين 

من خوض الانتخابات.

عواصم العالم
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❊    الدوحة/متابعات:
قال مسئولون أميركيون إن وزيرة الخارجية الأميركية 
من  بمزيد  الاستعانة  إل��ى  ستسعى  كلينتون  هيلاري 
من  للحد  إي��ران  على  العربية  الدبلوماسية  الضغوط 
طموحاتها النووية أثناء جولتها في الخليج التي بدأت يوم 

أمس .
السبل  إلى أن واشنطن ترى أن أحد  المسئولون  ولمح 
هي  دبلوماسيا،  بها  المساعدة  السعودية  تستطيع  التي 
تقديم ضمانات للصين بأنها ستلبي احتياجاتها من النفط، 
وهي خطوة قد تخفف من امتناع بكين عن فرض مزيد من 

العقوبات على إيران.
وقال جيفري فيلتمان مساعد كلينتون للصحفيين “نعتقد 
أن لكل دولة دورا تلعبه بالمساعدة في الضغط على إيران”، 
مشيرا إلى أن السعودية والصين زادتا في الآونة الأخيرة 

اتصالاتهما الدبلوماسية والتجارية.

 وأضاف “نتوقع أن يستغل السعوديون هذه الزيارات 
بزيادة  تساعد  أن  يمكن  بطرق  علاقاتهم  ويستخدموا 

الضغط على إيران”.
الكشف عن  فيما أشار مسؤولون آخ��رون طلبوا عدم 
ببعض  قامت  السعودية  بأن  اعتقادهم  إلى  هوياتهم 
اللفتات تجاه الصين بشأن تأكيدات الوقود، وأضاف هؤلاء 
دون ذكر تفاصيل “حدثت بعض التحركات الإيجابية في 

الآونة الأخيرة”.
ومن المقرر أن تلتقي كلينتون رئيس وزراء قطر الشيخ 
العاهل  اليوم   حمد بن جاسم آل ثاني، على أن تلتقي 

السعودي عبد الله بن عبد العزيز آل سعود.
منتدى  أمام  كلمة  اليوم  الدوحة  في  كلينتون  وستلقي 
تستضيفه  اجتماع  وهو  الأميركي،  الإسلامي  العالم 
الحكومة القطرية ومركز سابان لسياسة الشرق الأوسط 

بمعهد بروكنغز الذي يتخذ في واشنطن مقرا له. 

مجلس الجامعة العربية يبدأ اجتماعه في دارفور
ڑ دارفور/متابعات:

الدائمين  المندوبين  مستوى  على  العربية  ال��دول  جامعة  مجلس  بدأ    
اجتماعهم غير العادي في مدينة الفاشر عاصمة شمال دارفو، والذى يهدف 

إلى مشاركة الجامعة لأهالى دارفور ومساندتهم.
وكان وفد الجامعة قد غادر صباح أمس  منطقة الأبيض التي اضطر الوفد 
للمبيت فيها بعد أن اضطرت طائرة الأمين العام لجامعة الدول العربية 
عمرو موسى، إلى الهبوط فى مطار الأبيض بالسودان بعد تعرض مطار 
الخرطوم لعطل في الإضاءة في طريق الطائرة من دارفور إلى العاصمة 

السودانية الخرطوم.

مقتل خمسة في هجوم طائرة أمريكية بلا طيار على شمال غرب باكستان
ڑ إسلام أباد/14 أكتوبر )رويترز( :

 قال مسئولو أمن باكستانيون إن طائرة أمريكية بلا طيار قتلت خمسة متشددين 
في منطقة وزيرستان الشمالية على الحدود الأفغانية يوم أمس .

وكثفت الولايات المتحدة من هجماتها بالطائرات بلا طيار في منطقة وزيرستان 
الشمالية التي تعد ملاذا لعناصر طالبان والقاعدة منذ تفجير انتحاري نفذه أردني 
في  الأمريكية  المركزية  المخابرات  وكالة  موظفي  من  سبعة  مقتل  عن  وأسفر 

قاعدة أمريكية على الحدود بشرق أفغانستان في أواخر ديسمبر .
وقال المسئولون الامنيون إن هجوم يوم أمس   جرى بصاروخين على مجمع 
للمتشددين قرب بلدة مير علي على بعد 280 كيلومترا جنوب غربي اسلام اباد.

وأضافوا أنه ليست هناك معلومات عن هوية القتلى.
وجاء الهجوم فيما تقود قوة أمريكية احدى اكبر حملات حلف شمال الاطلسي 
التي  القوات  زيادة  مبكر لاستراتيجية  اختبار  في  أفغانستان  في  طالبان  على 

ينتهجها الرئيس الامريكي باراك أوباما.
وفضلا عن قتال طالبان في افغانستان تحرص الولايات المتحدة على القضاء 
على ملاذات الحركة في اراضي البشتون القبلية التي ينعدم فيها القانون على 

الجانب الباكستاني من الحدود.
وتعترض باكستان حليفة الولايات المتحدة على الغارات بطائرات بلا طيار قائلة 
انها تمثل انتهاكا لسيادتها وتذكي المشاعر المعادية للولايات المتحدة التي تعقد 

جهود باكستان ضد التشدد.
وحقق الجيش الباكستاني مكاسب ضد مقاتلي طالبان الباكستانية الذين قاتلوا 
الحكومة على مدار الاشهر العشرة الماضية لكنه استبعد شن هجوم كبير على 
فصائل طالبان الافغانية على أراضي باكستان قائلا ان قواته تواجه ضغوطا 
بالفعل.وشنت الولايات المتحدة 13 غارة بطائرات بدون طيار في باكستان هذا 
العام طبقا لاحصاء أجرته رويترز مقابل 51 العام الماضي و32 عام 2008.وفي 
حادث منفصل قالت الشرطة ان قنبلة انفجرت في اقليم السند بجنوب البلاد ما 
أسفر عن مقتل ثلاثة أشخاص وإصابة 15. ولم تعلن إي جهة مسؤوليتها عن 

الانفجار.

رئيس كينيا يوقف ثمانية مسؤولين عن العمل 
ڑ نيروبي/14 أكتوبر )رويترز( :

أوقف الرئيس الكيني مواي كيباكي عن العمل ثمانية من كبار المسؤولين بشأن 
مزاعم فساد في خطوة سترضي الجهات المانحة لكنها تبرز أيضا الانقسامات التي 

يعاني منها الائتلاف الهش الذي يحكم البلاد.
لاتخاذ  الوحدة  حكومة  في  الزعماء  فترة  منذ  المانحة  والجهات  الكينيون  ويدعو 
موقف أكثر صرامة تجاه أفراد ذوي نفوذ متهمين في مجموعة كبيرة من قضايا 
الكسب غير المشروع التي أساءت الى عدد من القطاعات المهمة في أكبر اقتصاد 

في شرق افريقيا.
وفي بيان صدر في وقت متأخر يوم السبت قال مكتب كيباكي انه أوقف المسؤولين 
الثمانية عن العمل لمدة ثلاثة أشهر بعد أن »وردت أسماؤهم بشكل سلبي« في 
تحقيقات أجريت حول خطة دعم حكومي للذرة وبرنامج التعليم الاساسي المجاني في 
كينيا.وجاء في البيان »أكد الرئيس كيباكي مجددا التزام الحكومة تجاه محاربة الفساد 
وأكد على التحقيقات السريعة والحاسمة حول استخدام الموارد العامة.«وسترحب 
الجهات المانحة بهذا الاجراء الذي اتخذ ضد شخصيات رفيعة ومنهم مسؤولون من 
المجلس الوطني للحبوب والغلال وأمناء دائمون في وزارات الزراعة والتعليم والبرامج 
الخاصة ومكتب رئيس الوزراء.لكن الكثير من الكينيين قالوا ان هذه الخطوة التي 
اتخذها كيباكي تبرز الانقسام المتزايد بين الرئيس ورايلا أودينجا زعيم المعارضة 
الذي أصبح رئيسا للوزراء بعد محادثات لانهاء عنف ما بعد الانتخابات التي أجريت عام 

2008 والتي أسفرت عن سقوط 1300 قتيل على الاقل.
العلاقات في  التعامل مع فساد كبار المسؤولين في توتر  وتسببت قضية كيفية 
اسحقي  محمد  العمل  عن  أوقفوا  الذين  المسؤولين  بين  ومن  الاخيرة.  الاسابيع 
الامين العام الدائم في مكتب أودينجا وكارول أوموندي كبيرة موظفي مكتب رئيس 

الوزراء.

انفجار في تايلاند  
ڑ بانكوك /14 أكتوبر)رويترز( :

زاد انفجار قنبلة في جامعة والعثور على ما يعتقد أنها متفجرات عند محكمة في 
بانكوك يوم أمس  التوترات قبل صدور حكم محكمة في وقت لاحق من الشهر الجاري 

بشأن أصول رئيس الوزراء التايلاندي الأسبق تاكسين شيناواترا.
وقالت الشرطة ان الانفجار الذي وقع في منتصف الليل تقريبا في مجمع جامعي 
على بعد أقل من مئة متر من مكتب رئيس الوزراء ابهيسيت فيجاجيفا أحدث تلفيات 

في عدد محدود من السيارات لكن لم يسفر عن وقوع قتلى.
وصرح ابهيسيت للصحفيين »انه عمل دعائي فيما يبدو. سنكثف الامن عند المكاتب 
الحكومية وأود أن أؤكد مجددا أن على الجميع التصرف في حدود القانون.«وطوقت 
الشرطة مجمع المحكمة العليا في وسط بانكوك يوم الاحد بعد عثور مسؤولين على 
صندوق يعتقد أنه يحتوي على متفجرات.ويتأهب أنصار تاكسين لاحتجاجات حاشدة 
وقت الجلسة المقررة يوم 26 فبراير شباط لصدور حكم حول ما اذا كانت ستجري 

مصادرة أصوله التي تبلغ نحو 2.3 مليار دولار.
وقال الادعاء ان تاكسين حصل على هذه الاصول من خلال اساءة استغلال السلطة 
عندما كان رئيسا للوزراء بين 2001 و2006 . وينفي تاكسين الذي يقيم في المنفى 

باختياره والذي أطيح به في انقلاب عام 2006 هذه الاتهامات.
وبعد الاحتجاجات التي تحولت الى أعمال عنف في ابريل نيسان الماضي بدأت 
الحكومة التايلاندية تشدد الاجراءات الامنية في بانكوك للحيلولة دون قيام عناصر 
بأعمال شغب مشيرة الى أن هناك أدلة على أن بعض أنصار تاكسين قد يلجأون 

للعنف.

كلينتون تسعى إلى ضغط عربي على إيران   

هجمات ضد مرشحين لانتخابات العراق

        
 

الحرب ليست الحل في أفغانستان   
تساءلت صحيفة ذي إندبندنت أون صنداي البريطانية 
بشأن أهداف الحرب على أفغانستان، وقالت إن الحرب 
التي استمرت على البلاد الأفغانية منذ عام 2001 أتت 
على الأخضر واليابس، ودعت الصحيفة إلى سحب القوات 

البريطانية من الحرب ذات الأهداف الغامضة.
إذا  ما  في  متساءلة  افتتاحيتها  في  الصحيفة  ومضت 
الوقوف والتضامن مع محنة الشعب الأفغاني في  كان 
ظل وجود حركة طالبان وتنظيم القاعدة يتطلب كل هذا 

الوجود العسكري الأجنبي؟
الأفغانيين  لدعم  وسيلة  أفضل  إن  الصحيفة  وقالت 
البلاد هي في أن »نبدأ« بإعادة الجنود  وإعادة إعمار 
مباحثات  إجراء  على  والحث  بلادهم،  إلى  البريطانيين 
بتنمية  والبدء  الحروب  مزقتها  التي  البلاد  في  سياسية 

اقتصادها المتهالك.
وأضافت أنه ربما ليس ما يمنع وجودا عسكريا أجنبيا 
يتولى تدريب الجيش والشرطة الأفغانية للمساهمة في 
حفظ أمن البلاد، وأنه لا ينبغي لقواتنا أن تقوم بأدوار 

كبيرة في الجبهات القتالية الأمامية.
وقالت ذي إندبنت أون صنداي إن الصحيفة هي السباقة 
والوحيدة التي تدعو صراحة إلى سحب القوات البريطانية 

من الحرب الأفغانية.
ومضت إلى أن أي ترويج لأي خطوة تخطوها قوات 

التحالف في هجومها الأخير على طالبان في ولاية هلمند 
جنوبي البلاد »لا يزيدنا« إلا مزيدا من التشكيك بحكمة 

إستراتجية الحرب الأفغانية برمتها.
الأيرلندي  للصحفي  مقال  إلى  الصحيفة  وأش��ارت 
باتريك كوكبيرن يقول فيه إن الهجوم الأخير أو ما سمي 
»بالهجوم المشترك« قد تم تصميمه لتسويقه للصحافة 

الأميركية.
تتناقض  المستخدمة  العسكرية  المفردات  أن  وأضاف 
التي تعتمدها حركة  العصابات  أو مع حرب  الواقع  مع 
المحاربة  الفصائل  من  وغيرها  القاعدة  وتنظيم  طالبان 
في أراضيها الوعرة، بالإضافة إلى أن الأفغانيين ينظرون 
للقوات الأميركية والبريطانية وغيرها من قوات التحالف 

الأجنبية بوصفها قوات احتلال.
وقالت ذي إندبندنت أون صنداي إن القوات الأجنبية 
في أفغانستان ربما أوقعت نفسها أكثر فأكثر في الوحل 
والمستنقع الأفغاني، مشيرة إلى أن كلمة »مستنقع« لا 
ترد ضمن مفردات السياسة الخارجية للرئيس الأميركي 

باراك أوباما، حيث يتم تجنبها.
المسلحة  القوات  إنها تحترم  بالقول  الصحيفة  ومضت 
البريطانية وتشارك الجميع الحزن على الذين قضوا من 
البريطاني  الجندي  ذاك  حتى  البريطاني  الجيش  أف��راد 
الذي قضى في الحرب البارحة، وأنها تولي أفعال الجيش 

البريطاني كل احترام وتقدير.
وأوضحت أن الطريقة المثلى لتقدير القوات البريطانية 

تكمن في إعطائها الأهداف الواضحة التي يمكن تحقيقها 
والحفاظ عليها، مضيفة أن ذلك يعني أن أفغانستان لن 
السنوات  غضون  في  مستقرة  ديمقراطية  بلادا  تكون 

القليلة القادمة.
والأهداف الواضحة تعني أن طالبان وحلفاءها سيبقون 
يسيطرون على أجزاء من البلاد، وبحيث يمكن حصارهم 
والاستخبارات  الدعاية  عبر  هجماتهم  من  الوقاية  أو 

والقوات الخاصة.
وأشارت الصحيفة إلى تصريح لوزير الخارجية البريطاني 
ديفد ميليباند في يوليو/تموز الماضي والمتمثل في قوله 

»إنه لا يوجد حل عسكري« في أفغانستان. 
واختتمت بالقول إن ميليباند كان على صواب، وإنه بعد 

العملية العسكرية الأخيرة أو »الهجوم المشترك« سيدرك 
الجميع معنى كلمات الوزير.

 أوباما يعين مسلماً مبعوثاً له لدى العالم الإسلامي 
تعيين  على  الضوء  تايمز  نيويورك  صحيفة  سلطت   
الرئيس الأمريكي، باراك أوباما لرشاد حسين مبعوثا له 
لدى منظمة المؤتمر الإسلامي، ممثلا للإدارة الأمريكية 
أمام العالم الإسلامي، وقالت إن هذه الخطوة ترمى إلى 
تعزيز التزام الرئيس أوباما بالانخراط مع مسلمي العالم 
وبدء علاقة معهم ترتكز على الاحترام المتبادل والمصالح 

المشتركة، حسبما ذكر البيت الأبيض. 
وأشارت الصحيفة إلى أن حسين سيحل محل سادا كمبر، 
المبعوث السابق - وهو من أصل باكستاني- عينه الرئيس 

الأمريكي السابق، جورج بوش.
وذكرت أن حسين سيعمل جاهدا على تعزيز التعاون 
بين الولايات المتحدة الأمريكية وبين المنظمة التي تضم 
57 دولة عضو وتعرف بأنها »صوت المسلمين الجماعي«، 
كما سيسعى لمواجهة أي محاولة لتشويه صورة الولايات 
المتحدة في العالم الإسلامي، وبل وسيلجأ إلى تصحيح 

التشوهات التي عكفت على نشرها القاعدة. 
وقال أوباما »أنا فخور بالإعلان اليوم عن تعيين رشاد 

حسين كمبعوث لي لدى منظمة المؤتمر الإسلامي«. 
وتابع »بوصفه محاميا ماهرا ومساعدا مقربا ومحترما 
من قبل فريقى في البيت الأبيض، قام رشاد بدور محوري 

في تنمية شراكات كنت أعربت عن رغبتى في إقامتها في 
)خطاب جامعة( القاهرة«. 

الصين قوة تتعاظم اقتصادياً واجتماعياً
المتعاظمة  القوة  الجارديان:تقريراً عن  تنشر صحيفة   
وذلك بمناسبة  الاقتصادية،  الناحية  من  للصين خاصة 
إن  الصحيفة  وتقول  النمر،  بعام  الصينيين  احتفال 
تعد  التى  أن بلادهم  الصينيين يخشون من  الكثير من 
القوة العالمية الجديدة ربما تحاول الإطاحة بالغرب عند 
أى منعطف، إلا أن قيادة هذا البلد الأكبر فى العالم من 
حيث السكان تظل قلقة حول القوة الحقيقية لاقتصادها 

ومجتمعها.
تكن  لم  الصين  إن  بالقول  ذلك  الصحيفة  وتوضح 
من الدول التى تأثرت بشكل سىء بالأزمة الاقتصادية 
العالمية مثل الدول الأخرى، كما تشير إلى ثقل الصين 
العالمى كما يقول بعض الصينيين والذى تمثل فى إصرار 
بكين على إعدام مهرب المخدرات البريطانى أكمل شيخ، 

ومركز الصين الأقوى فى خلافها مع الولايات المتحدة.
وتنقل الصحيفة عن أحد الخبراء فى العلاقات الصينية 
2009 كان نقطة تحول، فقد  الأوروبية قوله إن عام 
أصبحت الصين أكثر ثقة، إلا أنه وفى الوقت نفسه هناك 
والأوروبية  الأمريكية  الحكومات  قبل  من  خاطئ  فهم 
قد  الصين  بأن  بشكل خاص  الإع��لام  قبل  من  وكذلك 

أصبحت »شائكة«.

عملية )هلمند( تدخل يومها الثاني   

محتجون يطالبون بالسماح للمطلك والعاني وبقية المرشحين بخوض الانتخابات 

من المظاهرة التي نظمها مؤيدو الرئيس زرداري في لاهور 

❊  رام الله )الضفة الغربية( /
14 أكتوبر)رويترز( :

الفلسطيني  الرئيس  أوق��ف   
محمود عباس يوم أمس  رئيس 
ديوانه عن العمل إلى حين انتهاء 
في  للبحث  عينها  تحقيق  لجنة 
تلفزيونية  قناة  عرضتها  وثائق 
إسرائيلية تتضمن ملفات فساد 
كبار  لمسؤولين  وأخلاقي  مالي 

في السلطة الفلسطينية.
الرسمية  الانباء  وكالة  وقالت 
الرئيس  “شكل  الفلسطينية 
محمود عباس يوم  أمس  لجنة 
تحقيق في قضية الدكتور رفيق 
سر  أم��ين  برئاسة  الحسيني 
اللجنة المركزية لحركة فتح الاخ 
أبو ماهر غنيم وعضوية عضو 
عزام  للحركة  المركزية  اللجنة 

الحركية  المحكمة  ورئيس  الاحمد 
العليا رفيق النتشة.”

واضافت الوكالة “كما قرر السيد الرئيس وقف الدكتور رفيق الحسيني 
اعتبارا من يوم أمس  إلى حين انتهاء لجنة التحقيق من عملها.”

ثلاثة  غضون  في  النتائج  ستقدم  التحقيق  لجنة  ان  الوكالة  واوضحت 
اسابيع.

وعرضت القناة العاشرة الاسرائيلية الاسبوع الماضي ما قالت انه بعض 
الوثائق التي قدمها لها ضابط مخابرات فلسطيني تتضمن ملفات فساد مالي 

واخلاقي لمسؤولين كبار في السلطة الفلسطينية.
وظهر ضابط المخابرات فهمي شبانة على القناة ذاتها وهو يعطي عباس 
مهلة اسبوعين لاتخاذ اجراءات بحق الاشخاص المتهمين في الفساد المالي 

والاخلاقي والا فانه سيقدم للقناة المزيد من الوثائق.

عباس يوقف رئيس ديوانه عن العمل  

أزمة سياسية جديدة في باكستان   

كلينتون ستلتقي اليوم رئيس وزراء قطر الشيخ حمد بن جاسم آل ثاني

جنديان من مشاة البحرية الأميركية على مشارف بلدة مرجه  

الرئيس الفلسطيني محمود عباس خلال مؤتمر 
صحفي في برلين في الأول من فبراير 

ڑ  باكستان/متابعات:
 عادت الأزمة بين القضاء والرئيس الباكستاني إلى الظهور مجددا إثر اتهام الأخير 
بانتهاك الدستورعلى خلفية تعيينات قضائية دون التشاور مع السلطة القضائية العليا 

وسط ترجيحات بأن تأخذ القضية بعدا سياسيا يزيد من حدة الأزمة الداخلية.
فقد ردت المحكمة الباكستانية العليا قرار الرئيس أصف علي زرداري بترقية القاضي 
خواجة شريف إلى عضوية المحكمة الدستورية الفدرالية العليا وتعيين ساكب نزار خلفا 

له كبيرا للقضاة في المحكمة العليا في لاهور.
وأصدر رئيس المحكمة الفدرالية العليا القاضي إفتخار حسين تشودري بيانا اعتبر فيه أن 
تعيين القاضيين المذكورين صدر دون الرجوع إلى المحكمة أو التشاور معها، ما يعد خرقا 
فاضحا لبنود الدستور الناظمة للعلاقة بين السلطة التنفيذية والقضائية في البلاد.وأعلن 
شاه خوار نائب المدعي العام أن المحكمة طلبت من المدعي العام ومسؤولين آخرين المثول 
أمامها يوم الخميس المقبل لتوضيح ملابسات صدور القرار الرئاسي خلافا لتوصيات 
المحكمة الدستورية العليا التي قضت بتعيين نزار في المحكمة الدستورية العليا وليس 
العكس. من جهتها قالت وزيرة الإعلام الباكستانية قمر زمان كيرا إن الرئيس زرداري 
أصدر قرار التعيين بعد التشاور مع كبير القضاة كما هو منصوص عليه في الدستور، في 
حين نفى المتحدث باسم الرئيس نية الحكومة إعلان حالة الطوارئ تحسبا للتداعيات 

المحتملة لقرار المحكمة الدستورية. 
في الأثناء أشارت مصادر قانونية وقضائية باكستانية إلى أن الأزمة مرشحة للتفاعل 
بشكل كبير ولا سيما إذا نجحت الهيئة القضائية بتقديم ما يثبت تجاهل الرئيس زرداري 
لها في تعيين القاضيين مما يعني إمكانية توجيه تهمة انتهاك الدستور له طبقا للمادة 

177 وبالتالي الطعن في أهليته الدستورية رئيسا للبلاد. 
وفي هذا السياق، نقلت مصادر إعلامية محلية عن بعض شخصيات المعارضة قولها 
الأحد إن تعيين القاضيين قد يتحول إلى ورقة كبيرة لتشديد الضغوط على زرداري وإجباره 
على التنحي أو القبول بقرار المحكمة الدستورية العليا بشأن إعادة النظر في التعيينات 

القضائية الجديدة وكلاهما سيكون موقفا مهينا للرئيس.
من جانبه قال أحد كبار المسؤولين في حزب الرابطة الإسلامية )جناح نواز شريف( 
-وهو أحد أحزاب المعارضة- إن الحزب سيعقد اجتماعا لبحث هذه المسألة واصفا قرار 

زرادري بأنه خطأ وغير مدروس. 
يذكر أن أكثر من 180 محاميا خرجوا في مدينتي لاهور ومولتان  احتجاجا على قرار 
التعيينات القضائية في مظاهرتين شهدتا هتافات منددة بالرئيس زرداري، كما شهدت 

المدينتان مظاهرات أخرى موالية له.
يذكر أن الرئيس زرداري لا يحتفظ بعلاقة ودية من المحكمة الدستورية العليا التي 
ألغت قرار العفو الذي أصدره الرئيس السابق برويز مشرف عنه وعن مئات السياسيين 

الآخرين المتهمين بقضايا تتعلق بالفساد.
كما يرى المراقبون أن الرئيس وبقراره تعيين القاضيين وضع نفسه مجددا في صراع مع 
القاضي تشودري الذي لم ينس تباطؤ وتلكؤ الرئيس بإعادته إلى منصبه رئيسا للمحكمة 

الذي كان الرئيس مشرف قد عزله منه. 



Email: 14october@14october.8 الإثنين  15  فبراير  2010 م - العدد )14731( السنة الحادية و الأربعون

Email: 14october@14october.com

شقائق

وأوضحت انه في  مارس  2008م تم استخراج وتوزيع )5000( ملصقة 
تعنى بشؤون وقضايا المرأة. وقالت  » إنه في شهر أبريل 2008م تم تدشين 
مشروع التمكين للمرأة بالتنسيق مع منتدى لحقوق الإنسان ومع ملتقى 
الشقائق العربي برئاسة الأخت أمل الباشا لتمكين المرأة من الحصول على 
نسبة )15 %( من المقاعد النيابية والمحلية ، كما تم إقامة دورة تدريبية 
نسوية تحت شعار الصحة الإنجابية والسياسة السكانية بين الاتزان والواقع 
بدعم وتمويل من صندوق الأمم المتحدة )UNFPA( لخلق بنية صحية سليمة 
ولنشر الوعي الصحي عن طريق منظمات العمل المدني والمجالس المحلية 
والإعلام وكذا دورة تدريبية خاصة بإدماج النوع الاجتماعي في المكاتب 
التنفيذية لـ )30 مشاركـا ومشاركة( وبدعم حكومي في يوليو 2008، 
ولفتت إلى اللقاء التوعوي الذي عقد  لمناهضة العنف ضد المرأة بمشاركة 
100 مشارك ومشاركة من كافة الشرائح الاجتماعية بالمحافظة.. و الندوة 
المرأة في  العنف ضد  الثقافة والإعلام في مناهضة  التي أقيمت عن دور 

فبراير2009 وعدد من الدورات المعنية بالمرأة وقضاياها . 

مشاركات فرع اللجنة
الجوانب  في  بالمحافظة  للمرأة  الوطنية  اللجنة  فرع  مشاركات  وعن 
الوطنية والسياسية والتنموية والشعبية أوضحت الأخت خولة الشرفي 
قائلة » مادام أن المرأة هي نصف المجتمع؛ فإنه من الطبيعي أن يكون 
الوطنية  والمناسبات  الفعاليات  والمتميز في مختلف  البارز  لها حضورها 
والدينية والقومية والإنسانية حيث شاركت المرأة الإبية في المهرجانات 
السياحية التي شهدتها المحافظة، كما شاركت في التوعية السياسية أثناء 
الانتخابات النيابية والرئاسية والمحلية، و شاركت في مهرجانات المناصرة 
التبرعات  الفاعلة في جمع  المشاركة  وكذا  الشقيق،  الفلسطيني  للشعب 
والدعم لصالح أشقائنا النازحين من أبناء صعدة ولصالح قواتنا المسلحة 
الإرهابية  الشرذمة الحوثية  البلاد من رجس  القائمة على تطهير  الأمن 
المارقة ، وشارك فرع اللجنة في عدد من  الدورات التدريبية الخاصة بوضع 
الخطط للمشاريع التنموية والخدماتية والمتعلقة بقضايا النوع إلى جانب 

المشاركات الخارجية . 

مخصص الفرع )7700 ريال( كل ثلاثة أشهر 
وعن أبرز المشاكل والصعوبات التي يواجهها فرع اللجنة الوطنية للمرأة 
بالمحافظة أوضحت الشرفي بأنه “ لم يتم حتى الآن  إدراج موازنة اللجنة 
على  محسوبة  باعتبارها  بالمحافظة  المحلي  المجلس  خطط  ضمن  الوطنية 
محافظة إب ، شحة الموازنة الخاصة بفرع اللجنة الوطنية للمرأة، ذلك أن 
الاعتماد الفصلي للفرع لا يتجاوز الـ )7700 ريال( كل ثلاثة أشهر، رغم 
الفرع يتكون حاليا من )5 موظفين متطوعين( وبالمقابل فإني وعبر  أن 
هذا المنبر الإعلامي أطالب أولا بإدراج واعتماد موازنة لائقة لفرع  اللجنة 
بالمحافظة تحت أي إدارة مناسبة حتى يستطيع القيام بأعماله على أكمل وجه 
وأشارت إلى موضوع التعاقد مع ديوان عام المحافظة لموظفي وموظفات فرع 
اللجنة الذين لم يحصلوا بعد على درجة وظيفية حتى اليوم.مطالبة بالعمل 

على توظيف كادر فرع اللجنة المتطوع.

❊لقاء / فؤاد السميعي :

لم يعد دور المرأة اليمنية  يقتصر على تربية الأطفال والقيام بشؤون المنزل فحسب ، ولكن بفضل الله 
وبمنهاج شريعته الإسلامية السمحاء ثم بفضل الثورة المباركة ومبادئها الخالدة وبتوجه نظامنا الجمهوري 
الوحدوي وتوجيهات قيادة الوطن السياسية الحكيمة ممثلة بفخامة الأخ الرئيس / علي عبدالله صالح 
الذي أولى القطاع النسوي عنايته واهتمامه البالغين ، انخرطت المرأة اليمنية في شتى مجالات الحياة 
، السياسية والاجتماعية والخدماتية والتنموية والاقتصادية والثقافية والرياضية.. للمزيد من تسليط 
الضوء على ما حققته ووصلت إليه المرأة اليمنية في محافظة إب التقينا بالأخت خولة علي الشرفي رئيسة 
اللجنة الوطنية للمرأة بمحافظة إب مديرة إدارة اللجنة الوطنية للمرأة بالمحافظة وخرجنا للقارئ الكريم 

بالحصيلة التالية : 

طلاق طفلة الــ” 12 “ عاما السعودية من زوجها الثمانيني الخطوة الأولى على طريق حظر زيجات الأطفال 
❊  رويترز / متابعات :

كلفت هيئة حقوق الإنسان التابعة للدولة في السعودية 
محاميا بمراجعة قضية طفلة تسعى والدتها إلى تطليقها 
من رجل عمره 80 عاما في خطوة يأمل نشطاء أن تكون 

الأولى على طريق حظر زيجات الأطفال.
ولا ينص القانون في السعودية على حد أدنى لسن 
الزواج ، والآباء أوصياء على بناتهم ولهم الحق في اختيار 

أزواجهن وتوقيت زواجهن.
وقال المحامي سلطان بن زاحم إن الطفلة التي يعتقد 
أن عمرها نحو 12 عاما وتعيش في مدينة بريدة القريبة 
من الرياض تزوجت في أواخر العام الماضي من ابن عم 
والدها المسن الذي دفع مهرا 85 ألف ريال )نحو 23 ألف 
دولار(، ويرى نشطاء أن طلاق الطفلة حالة ربما تمهد 
الطريق لتحديد حد أدنى لسن الزواج في المملكة حيث 

ينتشر زواج الأطفال في المناطق القبلية الأكثر فقرا.

الطفلة رفعت في  والدة  إن  لرويترز  وقال بن زاحم 
وقت سابق دعوى تطليق نيابة عن ابنتها لكنها سحبت 
القضية من دون ذكر أسباب في أعقاب جلسة ثانية في 
مطلع فبراير الجاري.وتولت هيئة حقوق الإنسان التابعة 
للحكومة القضية للتحري عما دفع الأم إلى سحب القضية 
وعن سن الطفلة وزوجها اللذين كانا موضع جدل وذلك 

قبل تحديد أي إجراء آخر تستطيع اتخاذه.
وكان المحامي قد ذكر في وقت سابق أن هيئة حقوق 
وقال  الطفلة.  عن  نيابة  تطليق  دعوى  رفعت  الإنسان 
بن زاحم “الأم بعد ما سحبت قضيتها تدخلت  الهيئة في 

الموضوع مطالبة بحق الطلاق للطفلة.”
وهذه هي أول مرة تتدخل فيها الهيئة في قضية خاصة 
للموضوع في  ينظر  إذ كان  المملكة  بــزواج طفلة في 
السابق على أنه “شأن عائلي” خارج عن نطاق مسؤولية 

الهيئة.

الانسان(  هيئة حقوق  )من  “التدخل  المحامي  وقال 
يدخل ضمن صلاحيات الهيئة بموجب نظامنا ولكن لا 
نستطيع البت في هذا الاجراء الا بعد التأكد من صحة 

وقائع القضية.”
التي  الطفل  حقوق  اتفاقية  على  موقعة  والسعودية 

تعتبر من تقل أعمارهم عن 18 عاما أطفالا.
وقالت وجيهة الحويدر الناشطة السعودية في مجال 
حقوق الانسان “هذه ) القضية( استثمار من أجل اصدار 
قانون. نحن في حاجة الى التأثير في الرأي العام وأعتقد 

أن السعودية ستقرر قريبا منع زواج الصغيرات.”
ــر زهير الحــارثــي عضو مجلس الــشــورى في  وذك
السعودية أن لجنة حكومية تعكف على دراسة مسودة 
قانون يحظر زواج الاطفال ولكن النشطاء يخشون من 

أن يستغرق الامر وقتا طويلا.
وقال مفلح القحطاني رئيس الجمعية الوطنية لحقوق 

الإنسان وهي منظمة غير حكومية “القانون سيستغرق 
وقتا لان فيه عنصرا اجتماعيا ودينيا وثقافيا.”

وأضاف الحارثي أن ثمة وسيلة أسرع للتعامل مع 
القضية هي أن تمنع الحكومة المأذونين من عقد قران 
الفتيات اللاتي تقل أعمارهن عن 18 عاما وهو شكل من 

التدخل على المستوى الاداري وليس القانوني.

 مخصصنا )7700 ريال( كل ثلاثة أشهر..ونطالب باعتماد موازنة الفرع تحت أي إدارة مناسبة حتى نتمكن من أداء عملنا  

الإستراتيجية الوطنية لتنمية المرأة 
حول الإستراتيجية الوطنية لتنمية المرأة أوضحت الأخت خولة الشرفي 
بأنه وفقا لقرار مجلس الوزراء رقم )212( للعام 2003م أقرت الإستراتيجية 
الوطنية لتنمية المرأة والتي تمحورت حول أهم القضايا التي تدعم تنفيذ 
التزامات اليمن وما يتعلق باتفاقية القضاء على جميع أشكال التمييز ضد 
المرأة  قضايا  الوطنية  اللجنة  (وتبني  بيجين   ( ومنهاج  السيداو(   ( المرأة 
لتعزيزدورها في عملية التنمية ، وتعمل على معالجة أبعاد الفقر على النوع 
الاجتماعي  ، و زيادة مستوى التمثيل السياسي للمرأة ودعم قدرات اللجنة 
الوطنية للمرأة والآليات المؤسسية الوطنية الحكومية وغير الحكومية المعنية 

بالنهوض بالمرأة .

اللجنة الوطنية للمرأة في إب 
فيما يتعلق بفرع اللجنة الوطنية للمرأة بمحافظة إب أوضحت قائلة »نظرا 
للأهمية التي يتطلبها توسيع نشاط اللجنة الوطنية للمرأة ، كان لابد من 
إنشاء فرع لها في محافظة إب التي تعد من أول المحافظات ذات الكثافة 
السكانية وبالفعل أنشئ فرع للجنة بالمحافظة في نوفمبر 2007م ومن 
حينها سعى الفرع إلى المساهمة في إعداد الخطط والإستراتيجيات الخاصة 
بالمرأة للنهوض بأوضاعها في المدن والريف وتحديد أولويات المشروعات 

التنموية الخاصة بالمرأة.
كما عمل فرع اللجنة وبشتى الوسائل والطرق وبالتنسيق المستمر مع قيادة 
المحافظة والجهات ذات العلاقة على  توفير كافة السبل التي تخدم المرأة 
وقضاياها، ومن حينها بدأ النجاح يحالف الفرع وأهدافه السامية وما يزال 
حتى اليوم بالتعاون والتنسيق والدعم المقدم من بعض المنظمات الإنسانية 
الحقوقية الإقليمية والدولية وبدعم ورعاية قيادة المحافظة ممثلة بالأخوين 
محافظ محافظة إب / أحمد عبدالله الحجري ونائبه / أمين علي الورافي أمين 
عام المجلس المحلي للمحافظة اللذين لم يألوا جهدا في سبيل دعم وتمكين 

الفرع من القيام بالمهام المناط به.

أنشطة فرع اللجنة
وعن الأنشطة التي حققها فرع اللجنة الوطنية في محافظة إب منذ تأسيسه 
أوضحت الأخت خولة بأنه عمل فرع اللجنة بالتنسيق والتواصل المستمر مع 
والمنظمات  بالمحافظة  المحلية  والسلطة  المركزية  الوطنية  اللجنة  قيادة 
يهم  ما  على تحقيق كل  والدولية  والإقليمية  الوطنية  والحقوقية  الإنسانية 

المرأة وقضاياها في المحافظة.
وأشارت إلى أنه  »  تم عقد أول لقاء تشاوري نسوي في المحافظة بتاريخ 

13 / 11 / 2007م “ .

رئيسة اللجنة الوطنية للمرأة بمحافظة إب لـ”                    ”:

يقع على عاتق  الجميع تحسين الوضع الصحي للبنات والنساء منذ طفولتهن بالتغذية الجيدة والرعاية الصحية والتعليم لأنهن بانيات المجتمع 

الرعاية الصحية بعد الولادة
❊ إعداد / الدكتورة نبيلة الحيمي :

إن  الفترة التي تلي الــولادة مباشرة وحتى 40 
ينبغي  العوامل  الولادة تتضمن عددا من  بعد  يوما 
على الوالدة أن تهتم بها وتضعها في الاعتبار وهذه 

العوامل تتمثل في الإرشادات التالية : 
1 - معرفة المشاكل التي تتضمنها فترة النفاس 

وهي : 
- النزيف الرحمي .

- إفرازات مهبلية غير طبيعية ذات رائحة كريهة .
- ارتفاع درجة الحرارة أكثر من 38 درجة مئوية .

- مشاكل في الحلمة واحتقان الثدي ما يعيق عملية 
الرضاعة .

- بواسيراو نواسير ولادية .
- عدم تراجع الرحم إلى الحوض » نتيجة لحدوث 

إلتهابات« .
- حدوث تغييرات في مزاج وتصرفات الأم .

وعند حدوث هذه المضاعفات يجب التوجه بسرعة 
إلى المرفق الصحي لتفادي حدوث وفاة الأم الوالدة .

2 - النظافة الشخصية لجسمها وخاصة للأعضاء 
التناسلية .

السوائل  وشرب  والمتوازنة  الجيدة  التغذية   -  3
بكثرة وتناول  بعض العناصر المغذية مثل الحليب ، 
الخضروات ، الفواكه ، السكريات وكذلك أخذ حبوب 

الحديد لمنع حدوث فقر الدم . 
4 - الرضاعة الطبيعية لحماية طفلها من الأمراض 

وإعادة  الرحم للوضع الطبيعي .
5 - تشجيع الأم على ممارسة الرياضة كالمشي .

الأسرة  تنظيم  وسائل  عن  المشورة  تقديم   -  6
وأهمية المباعدة بين الولادات .

الطفل ضد أمراض  “ السل ، شلل  7 - تطعيم 
الأطفال ، الخماسي ، الحصبة “، وكذلك متابعة الأم 

للقاح الكزاز وأخذ الجرعات اللازمة لها .
8 - الإحالة عند أي مشكلة تحتاج إلى تدخل طبي .  

فرع اللجنة في المحافظة تمكن من تحقيق كل ما يهم المرأة وقضاياها

فرع اللجنة أنشئ في نوفمبر 2007م ويسعى إلى
المساهمة في إعداد الخطط والإستراتيجيات الخاصة بالمرأة 

يقولون إن المرأة نصف المجتمع، أقوال كثيرة مأثورة تستخدم 
فقط اليوم للهروب من المسؤولية عندما يأتي الحديث عن مشاركة 
المــرأة في  زالــت  العليا ولكن ما  المراكز  تبوؤ  المــرأة الحقيقية في 
عن  لإبعادها  الأساليب  من  عديدة  ألوانا  تواجه  اليمني  مجتمعنا 
المشاركة الفعلية بالرغم من وجود الخطوات الأولى لعملية تحررها 
مقارنة بالعالم العربي والأوروبي حيث استطاعت المرأة التألق بجدارة 
في جميع المجالات أسوة بالرجل. لقد انتهى عصر التخلف منذ زمن 
بعيد  حيث كانوا لا يرون في المرأة هناك غير جارية في الطبقات 
الفقيرة وسلعة جيدة للتبادل بها والخروج عبرها من الأزمات المالية  

إذا كانت جميلة .
من  تمكنت  القانونية  مستحقاتها  المــرأة  أخذت  فقد  اليوم   أما 
معرفة حقوقها وإثيات وجودها وإجبار الرجل الاعتراف بذلك حسب 

كفاءاتها العلمية وخبراتها وقدراتها 
المسؤولية  تحمل  في  وإبداعاتها 
ــرأة هــي صانعة الأجــيــال   ــالم ف
نحو  لطفلها  وتوجيهها  بتربيتها 
تحقيق النجاح ليصبح هذا الطفل 
منه  يستفاد  صالحـا  مواطنـا 
مستقبلا، كأحد السواعد الشريفة 
في بناء وطنه، بتسليحه بالمبادئ 
القيمة والأخلاق الحميدة وتعلميه 
سلامة  أجل  من  التضحية  معنى 
أبنائه واستقرارهم ، ولهذا يشبه 

الوطن بالأم.
وهنا أريد أن اطرح مشكلة تعاني 

استقطابها  في  اليمنية  المرأة  منها 
بمحافظة  السياحية  المنشآت  في 
عدن فعندما ترى العنصرية ومحاولة 

الظروف الصعبة للعمل  التي تكافح في ظل  اليمنية  المرأة  احتقار 
وتلبية احتياجاتها واحتياجات أسرتها بسبب الأزمات المالية التي 
أصبحت عبئ عليها ولكنها لا تبكي أطلال الأمس بل تحاول الصمود 
لإيجاد العمل الشريف والتوازن بين العمل والبيت وهناك العديد من 

التقاليد التي تعيق المرأة عن التقدم إلى الأمام .
المنشآت  بعض  لوائح  في  نرى  عندما  اليوم  نقول  مــاذا  ولكن 
السياحية ) الفنادق( بمحافظة عدن لائحة عدم قبول النزلاء إذا لم 
تكتمل تلك الشروط واحدها عدم السماح للمرأة بالنزول في هذا 
الفندق )دون محرم(، وكيف يتم السماح لمثل هؤلاء المستثمرين 
السياحية،  المنشآت  تلك  مراقبة  دون  الخاصة من  قوانينهم  بسن 
وأصبحت المشكلة أكبر عندما تقابل أحد مسؤولي مكتب السياحة 
مستثمر  مالكه  لفندق  التنفيذي  المدير  منصب  في  يتمركز  بعدن 
من دول الخليج الشقيقة بإعطاء أوامر صارمة بعدم السماح للكوادر 
المحلية )النساء( في العمل بإدارة الفندق وفي الوقت نفسه يسمح 
للعاملات في تنظيف الغرف أن يكن من النساء، فعندما يأتي كادر 
ذي كفاءة عالية وهي تحمل ملفها الخاص الذي يثبت جدارتها على 
العمل في هذا الفندق، لا ينظر إلى كفاءاتها ولا ملفها بل يقول لها 
بكل غرابة آسفون لا يمكن أن تعمل أي امرأة لان الإدارة محصورة 
على الرجال ، هذه أوامر عليا ، ولكن يمكن لك  أيتها المتقدمة في 
طلب العمل التخلص من الدبلوم والبكالاريوس والماجيستر وشهادات 
أخرى عليا لأننا لسنا بحاجة لها، هناك مكان واحد في الفندق يمكن 
للمرأة العمل فيه، وهو مجال تنظيف الغرف، هذا هو المجال الوحيد 

الذي سمح به المالك لعمل المرأة .
مظلة  تحت  سياسي  توجه  له  هل  التصرف  هــذا  يعني  فماذا 

الاستثمار؟
وأين دور الرقابة في مكتب السياحة للحد من هذه العنصرية تجاه 

المرأة اليمنية؟
وكيف يمكن التعامل مع تلك المواقف؟

المرأة اليمنية هل هي محصورة في 
العمل بمجالات التنظيف في الفنادق ؟ !

أمل حزام مذحجي

توصل باحثون إلى أن بذور الرمان تستخدم للمساعدة على طلق 
الولادة، وذلك لوجود استروجين طبيعي يعرف بـ”بيتا سيتوسترول” 

يمنع امتصاص الكوليسترول في الأمعاء.
وأشار فريق البحث إلى أن بذور الرُمان يمكن استخدامها كمحرض 
طبيعي للطلق أثناء الولادة، ومن المعروف أن عصير الرُمان لديه 
العديد من الفوائد الصحية منها تخفيض نسبة الكوليسترول وضغط 
الدم الشرياني، كما أنه يحمي من العديد من الأورام السرطانية، 

ويستخدم أيضاً كمضاد للالتهابات ومضاد للأكسدة.
ووجد الباحثون أن بذور الرُمان تحتوي على تركيز أعلى من عصير 

الرُمان بالنسبة للاستروجين الطبيعي.
وأكد البروفيسور سو راي أن الفوائد العديدة للرُمان جعلتنا نبحث 
اللاتي  السيدات  لدى  الرحم  للاستفادة منه في تنشيط عضلات 
يعانين من صعوبة الطلق أثناء الولادة، مشيراً إلى أن إضافة بذور 
الرُمان على أنسجة الرحم في المختبر زادت من نشاط خلايا عضلات 

بذور الرمان تقوي 
الطلق أثناء الولادة

 شعار اللجنةالوطنية منظر لمدينة إب



Email: 14october@14october.com

إغلاق عدد من المحلات الخاصة التي تخزن الغاز وترفع الأسعار
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الأخ/ عبدالله قاس��م مش��رف مركز الغاز بالمعلا: قال: شركة الغاز توفر 
لنا خلال فترتي الصباح والعصر مائتي أس��طوانة وخلال فترة المساء مائة 

أسطوانة، ومع ذلك نلاحظ أن الناس ما يزالون يطالبون بالغاز.
وما أحب أن أقوله إن التوزيع الآن أزيد من ذي قبل حيث كانت الش��ركة 
توفر لنا ما يصل إلى مائة وخمس��ين أس��طوانة في اليوم، وكانت لا توجد 
أزمة الغاز أما الآن رغم زيادة توفير الغاز الا أننا نلاحظ أزمة الغاز تزداد!  

أزمة لأول مرة
 المواطن صالح علوي عمل الوادي قال:

مرت خمسة أيام ونحن نقف في الطابور من الصباح حتى الساعة الثانية 
عش��رة ظهراً ولم تحضر س��يارة الغاز فنعود إلى البيوت م��ن دون غاز ثم 
حضرنا في اليوم التالي لكن مث��ل ما ترون الطابور . كبيراً جداً والظاهر أن 
الناس ينامون هنا من أجل الغاز والآن جاءت س��يارة الغاز سيوزعون الغاز 
على نصف والنصف الآخ��ر يخبرونهم أن الدوام قد انتهى ثم يغلقون المحل 
ونح��ن نطالب ب��أن يعود الغاز إلى س��ابق عهده حي��ث كان المواطن يأتي 

ويشتري ويخرج من دون أي أزمات أو طوابير ومن دون عناء أو مشقة .
وأضاف أما بالنسبة لس��عر أسطوانة الغاز فهو س��تمائة وخمسين ريالًا 
أما إذا أخذنا الأس��طوانة من خارج المحطة فتصل قيمتها إلى ألف ومائتي 
ريال رغم ارتفاع الس��عر الا أننا لا نجدها ولو وجدناها لاشترينا لأننا بدأنا 
نطبخ بالحطب وكس��رنا الصناديق وأش��علنا الحطب .. وه��ي أزمة مفتعلة 
من قبل الش��ركة نفس��ها لكي ترفع س��عر أس��طوانات الغ��از فنقبل بأي 
س��عر، وبطبيعة الحال س��ندفع لك��ن المهم ه��و أن يوفروا لنا ه��ذه المادة 
لأنها ضروري��ة للمواطنين .. أم��ا أصحاب المراكز فأصبح��وا يخفون هذه 
الس��لعة وعندما تحصل أزمة في الأس��طوانات من قبل الش��ركة يقومون 

برفع السعر !!
وبالأزمة تعطل أش��غالهم وهذا خس��ارة عل��ى الدولة نفس��ها فبدلًا من 
أن يذهب إل��ى العمل يأتي إلى هن��ا ويقف في طابور علش��ان يوفر لبيته 

الغاز .

طوابير الغاز سببت مشاكل كثيرة
محمد عبدالله حسن مواطن يعمل في المطار

قال : أزمة الغ��از أصبحت مفتعلة والكل يلاحظ ه��ذا فلماذا لا يتم توفير 
اس��طوانات الغاز مثل الأول؟ هذا الانتظار يؤثر علينا لأننا نظل في الطوابير 
ونترك بقية أمورن��ا وكل يوم ونحن من مكان إلى آخر حتى وصل انتظارنا 
لم��دة ثلاثة أيام وبعد ه��ذه الفترة يقولون لنا س��نحضر أس��طوانات الغاز 
ومن ثم لا تأتي س��يارة الغاز وهذا ما يجعل سعر الأسطوانة بألف ريال في 
بع��ض الأماكن .. يج��ب أن يوفر الغاز لأننا لا نريد أن نظل كل س��اعة في 

دوامة نريدها مثل ما كانت أول وبس !!

مواطنون غلابى
أما المواطن محمد علي أحمد يقول: أنا مواطن أريد أن أش��تكي لمسؤولي 
الغاز بأننا )ناس غلابى معندناش فلوس نشتري بسعر مرتفع ولم نحصل 
على أس��طوانات الغاز في المركز، فهل نموت من الج��وع، منازلنا في آخر 
الدنيا نحضر ونقف في الطوابير كل يوم علشان نحصل على دبة غاز وليت 
أننا نحصل عليه��ا بعد كل هذا الطابور الذي يكتم��ل نصفه حتى يقولوا لنا 
انتهت أس��طوانات الغاز، ماذا نعمل يا ناس ؟ هذا حرام نريد من الش��ركة 

بأن توفر لنا الغاز كالسابق .. ماذا نعمل نسرق؟  أو ننهب؟

لا توجد سيارات كافية في مراكز البيع
وم��ن محطة الغ��از بالمعلا اتجهنا إلى محط��ة الغاز بكريت��ر حيث التقينا 

بمشرف المحطة الأخ/ عبدالله صالح الذي قال:
س��بب أزمة الغاز يعود إلى المركبات أي الآليات لا توجد س��يارات كافية 
ونحن كثيراً ما نس��تعين بس��يارات القط��اع الخاص ومطل��وب من الجهة 
المس��ؤولة بأن توفر لنا س��يارات من أج��ل نقل الأس��طوانات وعلى قيادة 
المحافظة أن تتكاثف مع ش��ركة الغاز فنحن أحياناً نس��تعين بشركة النفط 
وهم غي��ر مقصرين معنا في توفير الس��يارات حس��ب إمكانيته��م فعندنا 
ثلاث س��يارات أو أربع سيارات تنقل الأس��طوانات في عموم الجمهورية .. 
وفي ع��دن كنا نحصل عل��ى ثلاثمائ��ة أو أربعمائة أس��طوانة قبل الأزمة  
والآن بحكم أن قيادة الش��ركة لا تبذل جهداً أكبر نقول أن الشركة لا تقصر 
في التموي��ن  فقط بل إن ع��دد المس��تهلكين زاد فتعطينا  الش��ركة مائتين 

وأربعين أس��طوانة وأحياناً ثلاثمائة وهي لا تفي بحاجة الناس فهم ليس��وا 
سكان كريتر فقط بل من بقية المناطق ..

من أس��باب ازدحام المواطنين للأس��طوانات هو أننا في فصل شتاء وهذا 
م��ا يزيد الطلب على الغاز لذا نحن نطالب قيادة الش��ركة ب��أن يعملوا أكثر 

من وردية لتجاوز هذه المحنة !!

أزمة الغاز سببت أرتفاعاً في أسعاره
أما المواطن بشير منصور أحمد حيدري من جامعة عدن قال:

أس��طوانات الغاز أصبحت الآن مثل العملة الصعبة حتى من يبيعها يعمل 
على ذلك فمن يبيعها بألف ريال بحس��ب ما تشتهي نفسه ومنهم بستمائة 
ري��ال والمواطن لا يس��تطيع أن يتحمل ه��ذه الأعباء كلها وأنت��م تعرفون 
أن أبناءن��ا من دون أعمال أو وظائف وأحيان��اً يحصل أن يكون في البيت 
موظف واحد فيأت��ي أحدهم يقط��ع الكهرباء والآخر يقطع الم��اء والتلفون 
وك��م بيكون حال المواط��ن والأس��عار مرتفعة مثل الأس��ماك حيث وصل 
الكيلو التمد إل��ى الفي ريال .. هذا والبحر حقنا والنف��ط والغاز حقنا ونحن 
موش عارف��ين نعمل ايش .. وايش الأس��باب .. وأي��ن دور مجلس النواب 

من هذا كله !!

سبب الأزمة شركة الغاز
أم��ا الأخ/ كمال عبدالله أحم��د الجوفي مدير مكتب التج��ارة والصناعة 

بمديرية صيره، المتواجد في محطة كريتر قال:
س��بب أزمة الغاز التقصير من شركة الغاز في البريقة  فيفترض أن تصل 
مائتان وأربعون اس��طوانة غاز في الصباح ومائة اس��طوانة في المساء إلا 

أنها لم تصل إلا في المساء الكميات حق الصباح فقط..
أما الأسعار هي ستمائة وخمسون ريالًا للأسطوانة الواحدة فنحن نراقب 
يومياً الأس��عار كما أننا نمنع أي أش��خاص من أصحاب الس��وق السوداء 

بالمتاجرة بهذه السلعة.
ومن هم��وم المواطن��ين وآرائه��م توجهنا إل��ى الجهة المختص��ة والممثلة 
بالأخت أفراح باسعد مديرة ش��ركة الغاز فرع/عدن حيث قالت: بالنسبة 
للأزمة هي أزمة غير حقيقية أي بالأصح أزمة مفتعلة لأن الكميات المسوقة 
ضم��ن محافظة عدن ت��كاد تكون كاملة ب��ل العكس هناك كمي��ة إضافية 
فوقها تغطي احتياجات عدن تماماً لكن للأس��ف في فئة من المتاجرين بهذه 
الس��لعة يتعمدون المضاربة بها بقصد الربح الأكبر وزي ما يقولوا موس��م! 
والكميات التي توزع غير قليلة توزع تقريباً )9( آلاف أسطوانة يومياً وكل 
معرض غ��از يحصل على الكمية  حقه وكل مديري��ة تحصل على حقها من 

هذه الكميات موزعة ما بين معرض الشركة والقطاع الخاص...
وأضافت المواطن هو الرقيب الأول على السوق لأنه إذا وجدت أي اختلالات 
أو أي ظواهر خطأ يلاحظها في معرض الش��ركة أو في معرض خاص لدى 
بيع الجواري أو غيرها عليه أن يبلغ عنها وعن هذه الظاهرة ونحن س��نقوم 
بمحاس��بة الش��خص أولًا بأول..وبعض الناس يخاطرون بإرسال الأطفال 

للوقوف في الطوابير.

ويجب أن يبذل كل شخص جهده وإذا مارس كل شخص السلبية لن تحل 
هذه الظاه��رة والكمية التي تنتجها هذه المنش��أة هي الكمية نفس��ها ولكن 
بس��بب التلاعب والجميع بالجواري والذي يروح بالسيارة ويبيع بالمحافظة 
وآخرون  يخفون كمية من اس��طوانات الغاز ويتاجرون  بها في الليل فهذه 
ظواهر خط��رة مفروض الحد منها ولن نحد منه��ا إلا إذا تكاتفنا مع بعضنا 
البعض وعلى رجال الأمن والش��رطة بأن يس��اعدونا ف��ي ضبط مثل تلك 
المخالفات لأنها فعلًا مزرية وتس��يء إلى س��معة المحافظة وس��معة اليمن 
ككل وإذا ضبطنا حالات مخالفة نحن بدورنا س��نقوم بس��حب التراخيص 
منه��م لأن مثل هذه الح��الات تعتبر قضاي��ا جنائية فالتس��عيرة والتمويل 
يخلقان ح��الات اختناق في مديري��ة أو منطقة وهذه جريم��ة يعاقب عليها 

القانون...
وإن شاء الله سنقضي على هذه الأزمة قريباً!!

إذا عرف السبب بطل العجب
أما الأخ/ محمد حس��ين قروي مدير مكتب التج��ارة والصناعة بمديرية 
خورمكس��ر قال: الغ��از عندنا متوفر وبش��كل طبيعي ولكن هنا الش��راهة 
والتهري��ب إلى بع��ض المحافظ��ات المجاورة مث��ل لح��ج والضالع وبعض 
المناطق الأخ��رى.. فنحن كنا متخوفين خلال ش��هر رمض��ان من أن هذه 
الأزمة تحصل ولكن فوجئنا أنها حصلت بأشهر غير شهر رمضان الذي كنا 
متوقعين في��ه.. الكمية التي تصل إلى مديرية خورمكس��ر أكثر من الحاجة 
لكن نحن مس��تغربون إلى أي��ن تذهب هذه الكمية نحن نعم��ل ليلًا ونهاراً 
مش��رفين على أكثر المراكز ولكن نلاحظ أن أصحاب بعض المراكز الخاصة 
يوصلون الكمية بالليل يعني يخرج من ش��ركة الغاز بالمصافي على أساس 
يخرج الساعة الخامس��ة أو الخامسة والنصف ولكنه يخرج الساعة السابعة 
مساء.. يجلس في الساحل أو يجلس في أي مكان حتى يأتي المغرب وينزل 
الأس��طوانات في الليل الساعة السادس��ة وينتظر في أماكن الخطوط حتى 

الس��اعة الثامنة للتوزيع مس��اءاً وينزلها في الليل لعدم وج��ود رقابة فيه.. 
ولكن الكمية التي تصل تتس��رب يقولون عبر الج��واري فحاصرنا الجواري 
بمس��اعدة الأمن والش��رطة وأي عربة أو جاري يكون يمش��ي في الشارع 
نمس��كه ونصادر علي��ه الغاز إذا تجاوز الس��عر المعق��ول ووجدنا أن هؤلاء 
المتجولين لبيع الغاز يبيعون بالتسعيرة الرس��مية للمواطنين ولكن لا تدري 

أين الكمية تذهب.. 
وقد ضبطنا واحداً جالساً في الس��احل إضافة إلى ذلك معنا مركز الكود 
يقوم بتموي��ل المديرية ف��ي مركز العريش مركز مس��تودع كبي��ر يقوموا 
بتزويد المواطنين بش��كل يوم��ي لا أدري كيف هذا المركز متوف��ر الغاز فيه 

وبشكل يومي وبالسعر الرسمي!!
وأخي��راً التقينا بالأخ فض��ل أحمد صويلح من الرقاب��ة التموينية بمكتب 

وزارة التجارة والصناعة الذي أفادنا قائلًا:

أزمة الأسطوانات
أولًا نرحب بصحيفة 14أكتوبر التي ج��اءت لتلمس الأوضاع التموينية 
بش��كل عام المتواجدة في محافظة عدن والس��باقة في تغطي��ة أي أزمات 
تموينية وهي الآن تتلم��س أوضاع الأزمة الأخيرة وهي أزمة اس��طوانات 
الغاز... فأزمة الغ��از ماهياش أزمة وإنما هي نوع من أزمة مفتعلة... طبعاً 
نحن بتوجيهات من الأخ وزير التجارة والصناعة وتوجيهات مدير عام مكتب 
وزارة التج��ارة والصناعة بعدن وتوجيهات م��ن الأخ محافظ محافظة عدن 
وتوجيهات الأخ مدير أم��ن محافظة عدن نحن نركز جهودنا هذه الأيام في 
متابعة الوضع التمويني لاس��طوانات الغاز عادة في الشتاء يزيد الطلب على 
الغاز لتدفئة الدواجن الموجودة في مأرب وذمار يزيد الاس��تهلاك على الغاز 
ونلاح��ظ العام الماضي هو نف��س الأعداد والكمية التي نزلت في الأس��واق 
وفي نف��س الوقت الآن نف��س الكميات ونحن ف��ي أكثر من لق��اء اجتمعنا 
طبعاً وبتوجيهات من مدير عام مكتب الصناعة الأخ حسن مكاوي بأن نولي 
هذا الموضوع اهتماماً غير عادي كما أننا نتواصل مع الأخت أفراح باس��عد 
ونتواص��ل مع الإخوة ف��ي عموم المديريات كم��ا أننا عملن��ا غرفة عمليات 
أمنية ف��ي المكتب والمديريات من أجل التواصل وبصورة مس��تمرة في حل 
المس��ألة ووضع الحلول لتوفير الاس��تقرار التمويني للغاز للمس��تهلك حتى 
أن اتصالاتنا أثمرت ش��يئاًً وشيء طبيعي هناك اس��تياء من قبل المواطنين 
لأن بعض المواطن��ين غير عارف��ين بأننا أوجدن��ا س��يارات ووزعناها في 
الش��ارع في حي عمر المختار وف��ي ريمي وعدن والتواهي ودار س��عد في 
كل المديريات وبالس��عر الرس��مي الذي هو س��تمائة ريال وفقاً لتس��عيرة 
الدول��ة... فالحمد لله الآن أقول ف��ي جهود تبذل من الإخوة في المنش��آت 
والش��ركة اليمنية للغاز فرع عدن ويواصل��وا أول بأول في التوزيعات ويتم 
رقابته��ا... واليوم وانتم موج��ودون معنا هناك جاءتن��ا معلومات من الأخ 
أمين عام المجلس المحلي بمديرية دار س��عد بأن ستة من أصحاب المحلات 
مغلقة محلاتهم وبالرغم من أنهم اس��تلموا مخصصاتهم من منش��أة الغاز 
من البريقة وتم إعط��اء توجيهات للإخوة بالمؤسس��ة بتوقيفهم.. لأنه مش 
معق��ول نعطيهم غازاً ويتلاعبنا فيه... وهناك أيضاً إحدى وعش��رون حالة 
حولناه��م إلى نيابة المخالفات خلال الش��هر الفائت ش��هر يناير 2010م 
في كل من مديريات: مديرية المع��لا )6( حالات، مديرية صيرة )1( حالة 
واحدة، مديرية دار سعد )11( حالة، مديرية المنصورة )2( حالتين و مديرية 

التواهي )1( حالة واحدة.

مواطنون:  تركنا أعمالنا بحثاً عن الغاز.. وصرنا نطبخ بالحطب والأسعار في السوق السوداء ملتهبة

ناقلات الغاز تتلاعب في إيصال الكميات بوقتها المحدد

الأزمة الحالية لأسطوانات الغاز في مراكزنا جعلت المواطنين في معاناة ومشقة لعدم حصولهم على 
هذه السلعة الاستهلاكية الضرورية لاستخدامهم، اليومي ونتيجة لهذه الاختناقات  فقد اتجهت صحيفة 
14 أكتوبر إلى المواطنين و إلى الجهات المختصة في مراكز بيع أسطوانات الغاز لتلمس الهموم حول 

هذه الأزمة فإليكم حصيلة هذه اللقاءات:
تحقيق  / نبيلة السيد    -  تصوير / جان عبدالحميد

تحقيقات 

 الجهات المختصة: الأزمة مفتعلة ويجب أن نتصدى لها جميعاً

اختفاء أسطوانات الغاز .. هل هو أزمة مفتعلة حقاً؟

مسؤول فرع خور مكسر الصويلح أفراح باسعد 

انتظار طويل في الحصول على الغاز مبنى هيئة استكشاف وانتاج النفط

طوابير لمواطنين في انتظار دورهم  للحصول على غاز الطبخ 

مواطنون يجرون وراء الحصول على اسطوانات الغاز 
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❊  بكين / متابعات :
 زار ملايين الصينيين أفراد عائلاتهم وأرسلوا الرسائل 
يوم  أصدقائهم  إلى  المحمولة  الهواتف  على  القصيرة 
الأحد أول أيام عام النمر مع ولع معتاد بالتلاعب بالألفاظ 
رسائل  بعض  في  السياسية  الأحــوال  حول  للممازحة 

التهنئة على الهواتف المحمولة .
وســاد الهدوء شــوارع البلاد في 
الذي  الوقت  في  السنة  رأس  يوم 
تجمع فيه الصينيون داخل منازلهم 
لتناول الوجبات التي يوجد جناس بين 
بالرخاء  مرتبطة  وكلمات  أسمائها 

والحظ والعمر المديد.
وغطت الألعاب النارية سماء بكين 
في منتصف ليل عشية رأس السنة 
المحمولة  الهواتف  صافرات  وظلت 
تتوالى بشكل متواصل لتنبئ بتلقي 

رسائل للتهنئة بالعام الجديد.
البخور  يقدم  وهــو  تشانغ  قــال 
بوذيون..  “نحن  بايون  معبد  في 
عندما  بأننا  نــؤمــن  فإننا  لــذلــك 
نصلي  أن  فعلينا  بالعطلة  نحتفل 
علينا  وإنعامه  أسرتنا  لبوذا لحماية 

بالصحة”.
وأضاف “سنخرج بعد ذلك غدا للاستمتاع.. لكن اليوم 

مكرس للصلاة إلى بوذا”. 
يبلغ  شهراً   12 التقليدي  الصيني  التقويم  ويضم 
مجموعها 360 يوماً، مقسماً أيضاً إلى 24 فترة شمسية، 
وليتشون هي أولى الفترات الشمسية، وتستغرق الدورة 
الدورات  وتعد  سنة،  ستين  الكاملة 

بمثابة أبراج.
وفي تقويم السنة الصينية تسمى 
وأول  حيوان،  اسم  على  سنة  كل 
تعقبها  النمر  بسنة  يبدأ  السنوات 
والأفعى  والتنين  ــب  الأرن سنوات 
والديك  والقرد  والخروف  والحصان 
والثور،  والفأر  والخنزير  والكلب 
الماضي  القرن  خــلال  النمر  وكــان 
رمزا لسنوات أولها عام 1902وآخرها 
1998 وسيعود بطلا لعام2022.   
وتقول الأسطورة: إن بوذا دعا كل 
الحيوانات قبل أن يرحل، ولم يأت 
لوداعه سوى 12حيوانا ومكأفاة لهم 
على ذلك سمى كل سنة باسم كل 

واحد حسب ترتيب وصوله.  

الأثنين  15  فبراير  2010 م - العدد )14731( السنة الثانية و الأربعون

إعداد/ أشواق ناجيكلمــات متقاطعــة        

❊   زلين / متابعات :
 تمكن مسن من مدينة زلين التشيكية 
يبلغ من العمر 70 عاماً من رؤية النور 
والقراءة، بعد أن فقد بصره تماما لمدة 

53 عاماً.
ــاً لمــا أفـــادت بــه قناة »نوفا«  ووفــق
كاريل  فــإن  التشيكية  التليفزيونية 
زرع  عملية  بعد  بصره  استعاد  بافيلا 
قرنية صناعية أجريت له بمركز جيميني 
قياسي  لرقم  إنجازاً  بذلك  ليعد  للعيون 

عالمي لأنه حسب الجراحين حتى الآن لم 
يستعد أي شخص آخر بصره بعد العمى 

الكامل لأكثر من 40 عاماً.
وبفضل العملية تمكن بافيلا الآن من 
رؤية زوجته وابنيه لأول مرة في حياته 
انفجار  في  بصره  فقد  قد  كان  بعدما 
ورشة عمل عندما كان طالبا صغيرا، حيث 
أكثر  قبل  عينيه  المذابة  المعادن  أحرقت 
القراءة بطريقة  من نصف قرن، وتعلم 

برايل في ذلك الوقت.

الشاعرة المغربية /
ثورية نقوش

حل العدد الماضيبدون تعليق

أفقيا :
1-كيميائي فرنسي أحد منشئي النظرية 

الذرية أكتشف الأمين والغليكول .
2-نادي كرة قدم أسباني – جواب .

3-من الألوان – صحيفة يمنية  .
4-للنداء – عام – أداة نصب – والدة .

 – العالم  في  مأهولة  مدينة  5-أقدم 
نقيض الباطل – مدينة يمنية .

6-امرأة إبراهيم عليه السلام – أداة 
جزم – متشابهان .

7-يرد – بلد عربي .
8-قلوي – تقال للتوجع.

تحرير   ( كتاب  مؤلف   – 9-للنفي 
المرأة(.

10-منطقة سعودية – دار .
11-ختام – بيت الدجاج – خير وبركة .

12-منطقة مصرية – يستخدم لتخصيب 
التربة الزراعية .

عموديا :
1-من مقامات الموسيقى العربية – غير 

ناضج .
2-عملة – لؤلؤة .

3-مخلص – سهل – أحد أبناء يعقوب 
عليه السلام .

4-للنفي – غيمة – عتيق .
5-مفرد فنون – لهب – للنداء – ضمير .

6-بنت – للاستفهام – مادة قاتلة .
7-وادي في جهنم – 24ساعة – هر .

 – الإنسان  جسم  في  الأهــم  8-العضو 
نجل.

9-حيوان أسطوري – مدينة أمريكية. 
10-من فقد والديه.

11-خليط الأبيض والأسود – حرف نصب 
– للاستفهام .

12-فاصل – مضيئة – عون .

تشيكي يستعيد بصره بعد 53 عاماً

الصين تحتفل بحلول عام النمر

❊  أبوظبي / متابعات :
 نشرت صحيفة “دايلي ترست” النيجيرية 
مقالا عن مشروع تطوير جزيرة ياس بعنوان 
والرفاهية”الذي  المتعة  جزيرة  “ياس.. 
وصفته بأنه “ترجمة لحلم الشيخ زايد بن 
سلطان آل نهيان بجزيرة تخصص لرياضات 

السرعة”.
عائشة  الصحافية  كتبته  الذي  المقال  وقدم 
عمر التي قامت بزيارة دولة الإمارات العربية 
الوطني  باليوم  الاحتفالات  أثناء  المتحدة 
الثامن والثلاثين بدعوة من المجلس الوطني 
المشاريع  جميع  عن  معلومات  للإعلام 
المكتملة والأخرى التي ما تزال قيد الإنجاز 
ياس  حلبة  أبرزها  ومن  ياس  جزيرة  على 
مارينا التي استضافت في 1 نوفمبر 2009 
أول سباق لجائزة الاتحاد للطيران الكبرى 
“حلبة فريدة  بأنها  1 ووصفتها  للفورمولا 

من نوعها في العالم”.
كما تطرقت الكاتبة إلى معلم آخر من المعالم 
بفندق  والمتمثل  للجزيرة  المميزة  المعمارية 
ياس المذهل المطل على حلبة السباق وقالت 
إنه أول فندق في العالم يتخلله مضمار سباق 
وأنه يجمع بين جماليات تصميمه المعماري 
الأيقوني الذي جاء على شكل شبكة صيد 
سباقات  مشاهدة  متعة  ــين  وب تقليدية 

السيارات السريعة.

ينسدل  الذي  المعدني  الهيكل  وصفت  كما 
بينهما  الرابط  والجسر  الفندق  برجي  على 
والذي زين بنحو 5000 لوح زجاجي تتغير 
ألوانها باستمرار وتنبعث منها آلاف الأضواء 

الملونة.
وتحدثت الكاتبة عن عالم فيراري أبوظبي, 
أبوابها  تفتح  أن  المقرر  الترفيهية  المدينة 
للجمهور هذا العام 2010 والتي تجسد جوهر 
التميز والأداء والابتكار  الفيراري من حيث 
الفني والتراث الإيطالي والتي تروي حكاية 
العالم مثيلا  لها  فيراري بطريقة لم يعرف 
من قبل, كما استعرضت المشاريع الأخرى 
المتضمنة مشروع تطوير جزيرة ياس مثل 
صن تاور, البرج الخاص بكبار الضيوف الذي 
يوفر إطلالة رائعة على حلبة السباق ونادي 
ياس لليخوت, ومركز ياس للتسوق وملعب 

الجولف والعديد من فنادق الدرجة الأولى.
الجدير بالذكر أن جزيرة ياس، هي جزيرة 
طبيعية ، تبلغ مساحتها 2.550 هكتاراً، 
وتقع إلى الشرق من أبوظبي، وإلى جانب 
احتضانها لحلبة سباق الفورموللا 1 تضم 
ــق السياحية  ــراف ـــدداً مــن الم ــرة ع الجــزي
فخمة،  فنادق  من  والتجارية،  والسكنية 
وحدائق مائية وملاعب جولف ونواد رياضية 
والمقاهي.  المطاعم  من  وعدد  وفلل  وشقق 

لتغدو بعد اكتمالها مدينة متكاملة.

يــــاسمعالم وآثار

جزيرة رياضات السرعة

ولا  نـــارا  كـن 
الـعـقــادتكن حريقا .

باختصار
 محمد الجرادي

زمان كنا نسمع آباءنا يتندرون على 
السينما ، فيقولون )سينما طفي لصي( 
، وها قد جاء دورنا ليتندر  على الهاتف 

الثابت ونقول هاتف )طفي لصي( .
أما لماذا التندر على الهاتف الثابت ؟

فالجواب : لأنه كثير الأعطال .. وما 
أن تعود الحــرارة حتى تنقطع ثانية 
، فنقوم بالاتصال  بفرق الصيانة ، 
 ، في ساعتها  العطل  وتصلح  فتأتي 
وما أن تذهب في سبيل حالها حتى 

يعود العطل نفسه من جديد.
هذا  ) الدبش( وتكرار الأعطال يكون 
في الأيام العادية ، أما في أيام الأمطار 
، فحدث ولا حرج،  حيث  تصاب الهواتف 
بمرض اسمه الصمت الدائم ، وتأتي 
فرق الصيانة بدلًا من أن تحمل عدة 
التصليح ، تحمل معها عدداً كبيراً من 
الأعذار  التي تثير ضحك أي مجنون فما 
بالكم بعاقل ،  ومنها: الوايرات مسكت 
بوايرات   تأثرت   .. .. رطوبة   أملاح 
الديش .. وايرات  الضغط العالي أثرت 

عليها .. وهات يا ضحك !!

ايش ده ..كلما نزل 
قليل مطر انقطعت  
علينا الاتصالات..

غريبه كيف لو هطلت 
امطار غزيرة..

تصرخ تكتب عجزها
بحثا عن كلمة هاربة،

وجملة
لا تذعن لها سوى 

بِنيتها الجوفاء.
تكتب، تغتاظ

هب رقادها وأمنها  تََ
رهينة

بحثا عن الصورة 
النفيسة

التي تصف يأس القلب 
الممزق،

وأنقاض الوردة 
الملطخة

دون أن تلوِن كلمةٌ 
بياض صفحاتها!

المريــض : ليســت هــذه هي 
ــن التي قلت لك أن تخلعها  السَّ

يا دكتور.
 الدكتــور : لا تقلــق ضروري 

سأصل إليها . 

السنة 
حقق مواطــن أمريكي رقما قياســيا جديدا في “المشــاعر الفياضة” 

بمناسبة عيد الحب الذي يحتفل به المحبون في 14 فبراير كل عام.
فقد أعطــى الأمريكي جيف أونداش/51 عاما/ 7777 
حضنا خلال 24 ســاعة حيث احتضن جميع المارة أمام 
فنــدق باريــس لاس فيجــاس ليتجــاوز بذلــك الرقــم 
القياســي الذي ســجلته الأيرلندية ســيوبهان أوكونور 
التي دخلت موســوعة جنيــس للأرقام القياســية العام 

الماضي. 
ويرغب أونداش الذي يســتخدم اســما فنيا وهو تيدي 
ماكهوجــين ، في تجميع تبرعــات لصالح منظمة خيرية 

بمناسبة عيد الحب. 
وحقق أونداش رقما قياســيا من حيــث عدد الأحضان 

في الساعة الواحدة حيث بلغت 1205 أحضان. 

أمريكي يحتضن المارة 7777 مرة في عيد الحب

الشعراء   المنسيون

❊  تصوير وتعليق/ علي الدرب:
كورنيــش جبل حديــد الذي يطل علــى البحر وخلفــه الطريق العــام المتجه إلــى المعلا بحاجة إلــى حاجز يفصلــه عن طريق 
الســيارات حفاظاً على حياة مرتاديه من الأسر والشــباب والأطفال الذين يزدحم بهم خلال أيام العطل والأعياد حيث أنه ملتصق 
مباشــرة بطريق الســيارات . وكــذا نتمنى تزويــده بالمقاعد والمظلات الواقية من الشــمس كونــه من الأماكن المهمــة عند العامة 

نظراً لموقعه الجميل .

حديث الكاميرا
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رياضة دولية الإثنين   15  فبراير 2009 م - العدد )14731 ( السنة الثانية و الأربعون

“دل بييرو” يمنح “السيدة العجوز” الفوز بصعوبةبرشلونة أمام امتحان اتلتيكو مدريد ..ومهمة سهلة للريال أمام خيريز 
من مباراة  الدوري الايطالي

 بركلة جزاء مثيرة للجدل

في كأس الاتحاد الإنجليزي

ديفو يقود توتنهام إلىالتعادل مع بولتون 
 الرياض   / 14 أكتوبر / متابعات :
فريقه  دي��ف��و  جيرمين  أن��ق��ذ 
وأحرز  الهزيمة  فخ  من  توتنهام 
ليقود  الثاني  الشوط  في  هدفا 
مضيفه  مع  إلىالتعادل  الفريق 
بولتون 1/1 يوم امس في دور 
الستة عشر لبطولة كأس الاتحاد 

الإنجليزي لكرة القدم.
بهدف  ديفيز  كيفين  وت��ق��دم 
الثاني  ال��ش��وط  ف��ي  لبولتون 
توم هودليستون ضربة  وأه��در 
كفة  بترجيح  كفيلة  كانت  جزاء 

توتنهام.
وسيطر بولتون على أغلب فترات 
بهدف  وت��ق��دم  الأول  الدقائق 
على  دقيقة   11 قبل  مستحق 

نهاية الشوط الأول.
بشكل  يونج  تشونج  لي  وظهر 
رائع في الناحية اليمنى ومرر كرة 
يتوان  لم  الذي  ديفيز  الى  رائعة 
عن تسجيل هدف السبق لبولتون 
رائع  بشكل  الكرة  تسلم  بعدما 
مباشرة في شباك  الكرة  وسدد 

هيهيلاريو جوميز.
وحرمت العارضة فريق توتنهام 
من تسجيل هدفين محققين خلال 

دقيقتين في بداية الشوط الثاني 
جاءت الأولى عبر بيتر كراوتش 
ييسكيلاينين  يوسي  ق��ام  ث��م 
هدف  من  بولتون  مرمى  بإنقاذ 
بول  زميله  أخطأ  عندما  محقق 
عرضية  تشتيت  في  روبينسون 

ويلسون بالاسيوس.

وجاء هدف التعادل لتوتنهام في 
60 عندما استغل ديفو  الدقيقة 
كرة  وسدد  بال  جاريث  تمريرة 
قوية اصطدمت بمايكل ريكيتس 

وسكنت الشباك.
وتسبب ريكيتس في ضربة جزاء 
بيده  الكرة  لمس  بعد  لتوتنهام 

داخل منطقة جزاء فريقه قبل عشر 
وتقدم  المباراة   نهاية  على  دقائق 
هودليستون لتسديد ضربة الجزاء 
ولكن الحارس يوسي ييسكيلاينين 

تصدى له ببراعة.
 وفي مباراة اخرى سحق فولهام  

شقيقه نوتس كاونتي 4 / صفر .

من مباريات كأس الاتحاد الإنجليزي      

بيكهام

❊ روما  / 14 أكتوبر / متابعات  :
حقق يوفنتوس وصيف بطل الموسم الماضي فوزاً بشق الأنفس على 
ضيفه جنوى )3 - 2( يوم امس الأحد في المرحلة الرابعة والعشرين 

من الدوري  الإيطالي لكرة القدم.
ووضع جنوى فريق “السيدة العجوز” في موقف حرج بعد أن هز 
شباكه في وقت مبكر اثر تمريرة في عمق الجهة اليمنى إلى روبرت 
اكوافريسكا الذي أعادها عرضية خلفية إلى  ماركو روسي فتابعها 
الشباك على يسار  بيمينه أرضية من عند نقطة الجزاء في  الأخير 

الحارس الدولي جانلويجي بوفون )16(.
وأدرك يوفنتوس التعادل بعد أن خطف الاوروغوياني مارتن كاسيريس 
الكرة من اليوناني سوكراتيس باباستراتوبولوس في الجهة اليمنى 
وعكسها عرضية أمام المرمى طار لها البرازيلي كارفاليو اماوري فوق 3 

مدافعين ووضعها برأسه في المرمى الخالي من حارسه الدولي ماركو 
اميليا الذي خرج لقطع الكرة )42(.

وفي الشوط الثاني، وضع قائد يوفنتوس اليساندرو دل بييرو فريقه 
في المقدمة بعد أن خطف الكرة في المنطقة الدفاعية لضيفه ومررها 
إلى البرازيلي دييغو وانطلق إلى الأمام من بين المدافعين فأعادها إليه 
الأخير بحرفية عالية بالكعب خادعاً الجميع ولكزها دل بييرو بالقدم 

اليمنى إلى الزاوية اليسرى البعيدة عن اميليا )61(.
ولم تدم فرحة صاحب الأرض بالتقدم أكثر من دقيقتين، ودفع بوفون 
ثمن غلطته غالياً حين حاول احتضان كرة سددها من الجهة اليمنى 
جاندومينيكو ميستو فسقطت من بين يديه أمام ماركو روسي الذي 

دفعها بقدمه من مسافة قريبة في المرمى )63(.
وحصل دل بييرو على ركلة جزاء “وهمية” بعد أن تعرض للعرقلة من 

قبل اليوناني باباستراتوبولوس نفذها بنفسه على يسار اميليا )78( 
مانحاً فريقه النقاط الثلاث ليرفع رصيده إلى 38 نقطة نقلته مؤقتاً 
إلى المركز الخامس بفارق الأهداف أمام نابولي، فيما وقف رصيد  

جنوىعند 35 نقطة.
وحقق كالياري فوزاً مستحقاً على ضيفه باري )3 - 1(. ولم يمهل 
صاحب الأرض ضيفه كثيراً حتى سجل الهدف الأول من رأسية دانييلي 
كونتي اثر عرضية من اليساندرو ماتري )13(، وأضاف البرتغالي 
اندرسون ميغل دا سيلفا “نيني” الهدف الثاني من ركلة حرة مباشرة 

.)29(
الفارق بقذيفة من  الثاني، قلص سلفاتوري مازييللو  الشوط  وفي 
خارج المنطقة )52( افسد بعدها بدقيقة واحدة اليساندرو غاتزي فرحة 
زملائه وبصيص الأمل الذي عاد إليهم بتسجيله خطأً في مرمى فريقه 

الهدف الثالث لكالياري )53(.
وسقط بارما أمام ضيفه لاتسيو )0 - 2( سجلهما غولييلمو ستنداردو 
)68( والأرجنتيني ماورو زاراتي )88(، وخسر المضيف جهود لاعبه 

التشيلي لويس خيمينيز )73(.
وخسر أيضاً كييفو إمام ضيفه سيينا )0  - 1( سجله البرازيلي فيرارا 
ريجينالدو  )75(، وليفورنو أمام بولونيا بهدف أيضاً للمخضرم ماركو 

دي فايو الذي تابع عرضية فيديريكو كازاريني )22(.
وتعادل كاتانيا سلباً مع ضيفه اتالانتا الذي لعب بعشرة أفراد بعد طرد 

جانباولو  بيلليني )74(.
وكانت المرحلة افتتحت الجمعة بفوز آي سي ميلان على اودينيزي 
)3 - 1(، فيما تغلب السبت روما على باليرمو )4 - 1(، وسنبدوريا على 

فيورنتينا )2 - 0(.

❊ مدريد  / 14 اكتوبر / متابعات  :
مهاجم  رونالدو  كريستيانو  البرتغالي  كشف 

للعب  افتقاده  عن  الإسباني  مدريد  ريال 
مانشستر  السابق  ناديه  في صفوف 

يونايتد الإنكليزي، مؤكداً أنه ربما 
من  ترافورد”  “أولد  إلى  يعود 

جديد.
وكان رونالدو )25 عاماً( تخلّى 
متجهاً  السابق  فريقه  عن 
الإسبانية  العاصمة  إل��ى 
بعقد قياسي بلغ 80 مليون 
الم��اض��ي،  الصيف  ي���ورو 
“نيوز  لصحيفة  قال  لكنه 
أوف ذي وورلد” الإنكليزية 
يوم  الصادرة  الأسبوعية 
امس  الأحد إنه اشتاق إلى 
مانشستر  قميص  ارت��داء 

يونايتد.
وقال رونالدو: “بالطبع أفتقد 

اللعب مع مانشستر يونايتد، 
لعبت هناك لمدة 6 أعوام وهذا 

وقت طويل. لاأزال مهتماً بمتابعة 
مباريات مانشستر، وربما سأعود 

في المستقبل للعب هناك”.

وسجل رونالدو هدفين لريال أمس الاول   السبت في 
مباراة خيريز )3 -صفر( في الدوري، ليقلص 
مع  نقطتين  إلى  الفارق  الملكي  الفريق 

غريمه برشلونة المتصدر.
وأض���اف رون��ال��دو أن��ه يفتقد 
السير  مانشستر  م��درب  إل��ى 
الاس���ك���ت���ل���ن���دي أل��ي��ك��س 
فيرغوسون: “أريد إنهاء عقدي 
هناك في مانشستر، لكن في 
فقط  الله  يعلم  المستقبل 
ما سيحصل. لا أقول إنني 
لست سعيداً هنا في ريال 
مدريد. حقاً أنا سعيد والكل 
أفتقد  لكنني  ذل��ك،  يعلم 
يونايتد  مانشستر  إل��ى 
فقد  واللاعبين،  والم��درب 

تركت عائلة هناك”.
وصاحب انتقال رونالدو إلى 
كبيرة  ضجة  الملكي  الفريق 
فريقه  مستوى  ف��ي  أث���رت 
أن  إلا  الموسم،  بداية  السابق 
تمكنوا  فيرغسون  السير  أبناء 
من تجاوز هذا الم��أزق، وعادو إلى 

المنافسة على لقب الدوري.

بعد انتقاله إلى ريال مدريد الإسباني بداية الموسم

كريستيانو رونالدو: اشتقت إلى مانشستر يونايتد والدوري الإنكليزي
❊ ميلان / 14 اكتوبر /  رويترز:
أكد نجم الكرة الإنكليزية 
لاع��ب  بيكهام  دي��ف��ي��د 
الإيطالي  ميلان  وس��ط 
ي���وم ام���س الأح���د أن 
المقبل  ف��ري��ق��ه  ل��ق��اء 
يونايتد  مانشستر  أمام 
دوري  ف��ي  الإنكليزي 
سيكون  أوروب��ا  أبطال 
اللقاءات  “واحداً من أهم 
على  سيلعبها  ال��ت��ي 
الشخصي”،  الم��س��ت��وى 
مضيفاً في تصريحات إلى 
الصحافيين “الأهم أن يفوز 
فريقي ويتجاوز يونايتد وهو 

ما أتمنى أن أساهم فيه”.
ستقام  التي  المباراة  وستكون 
يوم غد الثلاثاء باستاد سان سيرو 
في جولة الذهاب لدور ال�16 مشوبة 
انضم  الذي  لبيكهام  بالنسبة  بالعواطف 
إلى مانشستر يونايتد، وهو لاعب شاب وأحرز 
معه لقب دوري أبطال أوروبا عام 1999 قبل أن 

يرحل عن الفريق في 2003.

واين  المتألق  المهاجم  “مستوى  إن  بيكهام  وقال 
روني الآن مثل البرازيلي رونالدينيو”. مضيفاً “بلا 
شك.. قلت دائماً إن واين واحد من أفضل الهدافين 

في العالم”.
وتابع “إنه يثبت ذلك وهو بين صفوف نادٍ كبير 
أكثر شيء  يفعل  فهو  لذا  يونايتد  مثل مانشستر 

يجيده وهو إحراز الأهداف”.
وأضاف “يونايتد في أفضل حالاته.. إنه يلعب 
بشكل جيد ج��داً. واي��ن يسجل الأه��داف كيفما 
يشاء. ستكون مباراة صعبة” في إشارة إلى مواجهة 

الثلاثاء المقبلة.
وشارك بيكام الذي لا يعرف ما إذا كان سيلعب 
أساسياً أمام يونايتد في الشوط الثاني من اللقاء 
الذي فاز فيه ميلان 3 - 2 على أودينيزي الجمعة 
في دوري الدرجة الأولى الإيطالي والذي وضع حداً 

لسلسلة من أربع مباريات بلا أي انتصار لفريقه.
ورغم اعتزال باولو مالديني وبيع البرازيلي كاكا 
إلى ريال مدريد لايزال بيكهام يثق بأن بوسع ميلان 
الإطاحة بمانشستر في أول مواجهة له ضد فريقه 

القديم الذي يدربه أليكس فيرغسون.
بين  له  فترة  ثاني  يخوض  ال��ذي  بيكهام  وق��ال 
صفوف ميلان على سبيل الإعارة من لوس انجلوس 
غالاكسي الأمريكي “بالتأكيد هناك لاعبان لا يلعبان 

هنا الآن، لكن الفريق لايزال كما هو. يملك الفريق 
روحاً رائعة وهذا بالتأكيد لم يتغير”.

وأض��اف “لكني أعتقد أننا لان��زال بنفس قوتنا 
وعندما نلعب جيداً نكون فريقاً قوياً”.

ويتطلع بيكهام الذي يمر بفترة جيدة بعد عودته 
إلى ميلان من أجل الحفاظ على موقعه في تشكيلة 
منتخب إنكلترا في نهائيات كأس العالم، إلى أن 
أداءً  ليوناردو  البرازيلي  يدربه  الذي  فريقه  يقدم 

قوياً على أرضه يوم الثلاثاء.
وقال لاعب منتخب إنكلترا الذي يبلغ عمره 34 
عاماً “من الجيد دائماً الحصول على نتيجة طيبة 
في المباراة الأولى خاصة عندما تلعب على أرضك”، 
مضيفاً أن العواطف التي ستجتاحه في هذه الليلة 

لن تؤثر فيه.
من  الموقف  بهذا  أمرّ  “لم  يقول  بيكهام  ومضى 
قبل. لا أعتقد أن هناك مشكلة. لقد شاركت في 

مباريات عديدة”.
تيري  جون  على تجريد  التعليق  بيكهام  ورفض 
مدافع تشيلسي من شارة قيادة منتخب إنكلترا بعد 

مزاعم تتعلق بحياته الخاصة.
“للأمانة ثمة  السابق  إنكلترا  وقال قائد منتخب 
أنني  أعتقد  ولا  الموقف  قوله حول هذا  الكثير تم 

بحاجة للتعليق عليه. الأمر لا يخصني”.

أكد أنه يمر بمرحلة جيدة مع “الآزوري”

نجم ميلان بيكهام: سألعب أمام مانشستر يونايتد أهم مواجهات حياتي

كريستيانو رونالدو



مديرة  إدارة المرأة رئيسة اتحاد الرياضة النسوية بحضرموت لـ)                  (:  

❊ عدن /  اوسان عبدالله :
ملاعب  على  الاثــنــن  الــيــوم  تنطلق 
بطولة  بكريتر  العدني  التنس  نــادي 
 – الناشئن   – البراعم   ( للتنس  عدن 
الشباب - الكبار ( والتي ينظمها اتحاد 
خطة  ضمن  والاسكواش  للتنس  عدن 
نشاطه لعام 2010م وتقام خلال المدة  
15 – 22 فبراير 2010 م  بمشاركة ) 
112 ( لاعباً لكل الفئات العمرية بنظام 
المسابقات  لجنة  وتتكون  المجموعات 
من علي ناصر – وديع ثابت – زهير 

موشجي – احمد سيف. 
ومن جهة أخرى انطلقت بطولة مدرسة 
سبأ الأهلية وهي بطولة ضمن برنامج 
والــذي  المـــدارس  في  المصغر  التنس 
يهدف منه الاتحاد الى  نشر اللعبة في 

المدارس .   
ــح الكابتن زهير  وبــهــذا الــشــأن اوض

موشجي أمن عام فرع عدن للتنس منسق الاتحاد الدولي للتنس في 
اليمن ان  اتحاد عدن للتنس يحرص على  إقامة هذه البطولة  والتي 
اللاعبن والحفاظ على مستوياتهم  تسهم بشكل كبير في جاهزية 
يعاني  التي  المتواضعة  الإمكانيات  من  بالرغم  العام  طوال  الفنية  
منها الفرع  ونتمنى أن تشهد  هذه البطولة منافسات قوية ومثيرة 
وظهور لاعبن جدد ذوي مستويات فنية عالية سوف تساعد على 

ارتفاع المستوى الفني للبطولة  .
واضاف : واحب ان اوضح ان بطولة المدارس تأتي  ضمن خطة الاتحاد 
المــدارس في عدن والهدف منه هو نشر  اللعبة إلى بعض  بإدخال 
اللعبة وزيادة عدد الممارسن لها وهنا يجب ان نقدم شكرنا وتقديرنا 
لمدير مدرسة سبأ الاهلية الأخ  أيمن بامطرف على تفاعله في إدخال 
في  المصغر  التنس  برنامج  ذلك ضمن  ويأتي  المدرسة  الى   اللعبة 

المدارس من خلال إقامة برامج تدريبية طوال العام في المدرسة. 

❊ صنعاء /  خاص :
عقد الاتحاد العام للبلياردو والسنوكر 
امس  يوم  اجتماعاته  أول  والبولينج  
برئاسة سند الحريبي بعد إعادة تشكيل 
مجلس إدارته الجديد.. وفي بداية اللقاء 
الذي حضره نائب رئيس الاتحاد أحمد 
مروان  العام  والأمــن  العروس  هادي 
جامل, ألقى رئيس الاتحاد كلمة تطرق 
فيها إلى أهمية هذا اللقاء الذي اتى بعد 
إعادة تشكيل الاتحــاد.. مقدما الشكر 
الوزير  بمعالي  ممثلة  ــوزارة  ال لقيادة 
ونائبه على منحهم الثقة مؤكدا ضرورة 
البلياردو  العمل من اجل إعادة العاب 
والسنوكر والبولينج إلى واجهة الرياضة 
اليمنية وفق خطط مدروسة ومنهجية 
وقوانينها  وأنشطة  للوائح  وتطبيقاً 
بعيداً عن أية ممارسات قد تؤدي إلى 
تدهور درجة النجاح التي يسعى إليها 
على  الشديد  حرصه  الجميع،مبديا 
والمؤسسي  الجماعي  العمل  ضــرورة 

وعدم أحادية القرار..
وأضاف الحريبي أن المرحلة القادمة 
للبدء في إعادة  ستكون مرحلة مهمة 
ترتيب أوراق الاتحاد ونسيان مخلفات 
المــاضــي والــتــي لــم يعد مــن الجدير 
كون  العمل  أجندة  ضمن  إدراجــهــا 
المرحلة تتطلب تكاتف جميع الأعضاء 
من  الاستفادة  من  لهم  بد  لا  الذين 
رئيس  شدد  حدث...كما  ما  سلبيات 
الاتحاد على ضرورة أن يلتزم الجميع 

لا  والمالي حتى  الفني  الجانبن  في  عملهم وخاصة  بمهام 
يحدث أي اضطراب قد يتسبب في التأثير على اللعبة.

الاجتماع بضرورة تقديم مذكرة تفصيلية لمعالي  وخرج 
آخرالمستجدات..  على  لاطلاعه  والرياضة  الشباب  وزير 
ووضعه في الصورة خاصة بعد اختفاء أجهزة الكمبيوتر 
من مقر الاتحاد واختفاء  قاعدة البيانات.. وكذا اطلاع الوزير 
وقياد الوزارة على ما حدث في الصالة التي استأجرها الاتحاد 
لممارسة اللعبة .. أيضا اكتشفوا اختفاء الطاولات الموجودة 

فيها وعددها أكثر من عشر طاولات.
كما شدد أعضاء الاتحــاد على ضــرورة محاسبة الفاعل 

وتقديمه للعدالة وفق ما تقدم.
والرياضة  الشباب  وزير  قبل  من  المشكلة  اللجنة  وكانت 
للتحقيق بالأمر برئاسة عبدالله هادي بهيان وكيل الوزارة 
رئيس  طلب  بضرورة  العامة  للنيابة  بطلب  تقدمت  قد 
الاتحاد السابق والتحقيق معه.. بعد اختفاء محتويات الاتحاد 

والصالة.. 
البلياردو  ــاد  اتح تشكيل  ــادة  إع تم  انــه  بالذكر  الجدير 
والسنوكر والبولينج مؤخرا بقرار وزاري في إطار التغييرات 
في الهيئات الإدارية للاتحادات العامة الرياضية برئاسة سند 
الحريبي.. فيما تشكل مجلس إدارة الاتحاد من الإخوة التالية 

أسماؤهم:
أحمد هادي العروس نائبا .

مروان جامل أمينا عاما .
بسام القدسي أمينا عاما مساعدا .

عبد الله المرتضى مسئولا ماليا . 
هاني عصدة مشرفاً فنيا .

فؤاد قاسم مسؤولا إعلاميا .
ياسن اليافعي مسؤول العلاقات .

سلوى القديمي مسؤولة الرياضة النسوية .
رحمة الصقبري وأحمد المنيفي عضوان احتياطيان.

15 Email: 14october@14october.com
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سند عبدالله الحريبي

زهير موشجي

دوري لأندية الدرجة الأولى لكرة اليد بنظام الذهاب والإياب
يحدث لأول مرة في تاريخ اللعبة في بلادنا

يخوض معسكراً تدريبياً بصالة نادي 22 مايو بصنعاء

❊ متابعة / عبدالله قائد علي :
للاتحاد  العام  الأمن  حمزة  حمزة صالح  الكابتن  أكد 
اليمني العام لكرة اليد إن اتحاده اعد خطة عمل داخلية 
وخارجية طموحة تلبي احتياجات إداريي ولاعبي وفنيي 
كرة اليد خاصة أن الإتحاد العام لكرة اليد سوف يدشن 
نشاطه للموسم الرياضي 2010م يوم 22 فبراير الجاري 
بإقامة بطولة الجمهورية الخامسة لأندية الدرجة الأولى» 
التجمع الأول « بنظام الذهاب والإياب  وتقام في المدة 
من 22 فبراير حتى 1 مارس القادم وتستضيف منافساتها 
الصالة الرياضية الدولية في عدن  وهذا يحدث لأول مرة 

في تاريخ لعبة كرة اليد في بلادنا .
اما عن الخطة الكاملة للموسم فهي تشمل سبع بطولات 
داخلية وأول مشاركة خارجية للمنتخب الوطني لليد وكذا 
إقامة عدد من الدورات التدريبية والتأهيلية وقد ذكرها 

في  الآتي : 

نشاط الاتحاد الداخلي : 
*  دوري  أندية الدرجة الأولى »ثلاثة تجمعات« تبدأ 
بإقامة التجمع الأول في عدن خلال الفترة من 22 فبراير 
حتى 1 مارس القادم والتجمع الثاني في اب خلال ابريل 

ومايو والتجمع الثالث في الامانة في سبتمبر ونوفمبر . 
* إقامة بطولة الجمهورية الثانية لأندية الدرجة الثانية 

– في عدن – شهر يونيو القادم  . 
* بطولة الجمهورية الرابعة للناشئن تحت سن » 17عاماً  
وابريل  مارس  في  التمهيدية  التصفيات  مرحلتن  من 

والتصفيات النهائية في اغسطس. 
* إقامة البطولة الثالثة التنشيطية لكرة اليد الشاطئية 

»كباراً« بمشاركة 8 من أندية الأولى  في عدن بشهر 
مايو.

* إقامة بطولة الجمهورية السادسة لأندية الدرجة الثالثة 
كباراً » أبطال المحافظات « مكونة من مرحلتن : التصفيات 
التمهيدية تقام في المحافظات خلال شهري مارس وابريل  

والمرحلة النهائية  ستقام في شهر اكتوبر.
* اقامة بطولة كأس رئيس الجمهورية بمشاركة 16 من 
أندية الدرجتن الأولى والثانية في الامانة شهر ديسمبر 

.

نشاط الاتحاد الخارجي :
* اقامة المعسكر الثاني للمنتخب الوطني للشباب.

* المعسكر الثالث للمنتخب الوطني للشباب . 

* المعسكر الخارجي للمنتخب الوطني للشباب . 
* البطولة الدولية لكأس التحدي للشباب .

التدريب والتأهيل
اما جانب التدريب والتأهيل  فقال الكابتن حمزة 

صالح حمزة  أمن عام اتحاد كرة اليد إنه سيتم 
إقامة ست دورات لرفد الحكام والمدربن وتعزيز 
والتدريبية  التحكيمية  المــجــالات  في  قدراتهم 

منها:
الدولي  الاتحــاد  للمدربن  التدريبية  ــدورة  ال  -

)بطولة التحدي( – بنغلادش . 
- الدورة التدريبية الدولية لمدرسي التربية البدنية 

الاتحاد الدولي )بطولة التحدي(- بنغلادش.
- الدورة التحكيمية الدولية لكرة اليد – الاتحاد 

الدولي )بطولة التحدي( بنغلادش . 
- دورة الدراسات القارية لحكام كرة اليد الشاطئية 

– عُمان .
- دورة تسجيل الحكام آسيويا – سوريا  . 

- الــدورة التدريبية لمدرسي المــدارس ومدربي 
الأندية صغار السن – صنعاء – بدعم من الاتحاد 

الدولي للعبة. 
واختتم الكابتن حمزة صالح الامن العام للاتحاد 
اليمني العام لكرة اليد ان كل انشطة الاتحاد تقام 
وزير  عباد  محمد  حمود  الاخوين  ورعاية  بدعم 
الشباب والرياضة وحاشد عبدالله الاحمر نائب وزير 
الشباب والرياضة ومتابعتهما الحثيثة لكل انشطتنا 
وتذليلهما  كافة الصعوبات التي تقف امامنا فلهما  

كل الشكر والتقدير . 
رئيس  المندعي  عبدالرحمن  أمن  الاخ  ان  كما 
الاتحاد يبذل  جهوداً  حثيثة لكي تصل كرة اليد الى 
مستواها  يكون  وان  والمديريات  المحافظات  كافة 
متطوراً مما يدفع الاتحاد للاهتمام بالفئات العمرية 
والتأهيل والتدريب  ، كما ان قيادة الاتحاد و لجانه 
العاملة تبذل جهوداً تشكر عليها من اجل تطوير 

اللعبة . 

حمزة صالح

اتحاد البلياردو والسنوكر والبولينج 
يعقد اجتماعه الأول برئاسة الحريبي

لقطة بلياردو

❊ صنعاء / سبأ :
اليمني  النادي  فريق  يخوض 
القدم  لكرة  الصم  لرياضة 
نادي  بصالة  تدريبياً  معسكراً 
للمشاركة  بصنعاء  مايو   22
العربية  الانــديــة  بطولة  فــي 
للصم  الخماسية  القدم  لكرة 
الاردنية  بالمملكة  ستقام  التي 
الهاشمية خلال الفترة من 10 

الى 15 مارس المقبل .
وأوضـــح امــن عــام اتحــاد 
لوكالة  الحيمي  خالد  المعاقن 
الانباء اليمنية /سبأ/ ان هذه 
لفئة  ـــى  الاول تعد  المــشــاركــة 
الصم في لعبة القدم الخماسية 
وفي اطار خطة الاتحــاد العام 
من  وبدعم  المعاقن  لرياضة 

صندوق 
رعاية وتأهيل المعاقن.

واشار الحيمي الى ان المعسكر 
منذ  ــدأ  ب المفتوح  التدريبي 
منتصف الشهر الماضي بقيادة 
احمد جاسر،  الدكتور  المــدرب 

معسكرا  الفريق  وسيدخل 
فبراير   20 من  ابتداء  مغلقا 

الجاري حتى 2 مارس القادم.
المكون  الفريق  على  ويشرف 
ــن عــشــرة لاعــبــن رئيس  م
بالاتحاد  الصم  رياضة  لجنة 
ومترجم  الحرثي  يحيى  بندر 

اشارة .

نادي الصم يستعد للمشاركة في بطولة الأندية 
العربية لكرة القدم الخماسية للصم بالأردن 

❊ لحج/ خلدون البرحي:
كرم نادي الحسيني الرياضي أعضاء فريق الكرة الخماسية 
برحلة ترفيهية إلى محافظة الحديدة استمرت أسبوعاً وذلك 
عقب حصولهم على بطولة محافظة لحج للكرة الخماسية 
أواخر  المغلقة بالحوطة  الصالة  التي جرت منافساتها في 

الشهر الجاري.
وأوضح الأخ/ سعيد أحمد صالح مسؤول العلاقات العامة 
والإعلام بنادي الحسيني أن الرحلة هدفت إلى زيارة المواقع 
الأثرية والسياحية الجميلة التي تزخر بها محافظة الحديدة 
والمتميزة بعبقها التاريخي والشعبي الأصيل بالإضافة إلى 

إقامة بعض اللقاءات الكروية مع بعض فرق المحافظة.
وأشار إلى أن الأخ/ أحمد صالح العيسي رئيس اتحاد كرة 
القدم في بلادنا وجه باستضافة بعثة الفريق وإسكانهم 
في بيت الشباب وتقديم اللازم على نفقته الخاصة طوال 

أيام الرحلة في بادرة ليست بجديدة على الأخ/ العيسي.
وشكر في ختام تصريحه للصفحة الرياضية الأخ/ محمد 
درهم عبده نائب مدير شركة اسمنت الوطنية على توفيره 
مواصلات الرحلة ذهاباً وإياباً والأخ/ حسن باشنفر نائب 
رئيس نادي الهلال بالحديدة على تذليله كافة الصعاب أمام 

بعثة الفريق خلال تواجدها في الحديدة.

الحسيني يكرم أبطال الخماسية برحلة إلى الحديدة

فيما انطلقت بطولة مدرسة سبأ الأهلية 

اليوم .. انطلاق بطولة عدن للتنس 

الثلاثاء ..  إجراء قرعة المهرجان الرياضي النسوي الخامس لمدارس المكلا 

❊ المكلا / فهمي باحمدان :
الرياضية  والفعاليات  الأنشطة  تتعدد    
والثقافية والاجتماعية النسوية التي تقيمها إدارة 
المرأة بمكتب وزارة الشباب والرياضة وفرع اتحاد 
رياضة المرأة بمحافظة حضرموت .. وتتنوع هذه 
الأنشطة والفعاليات المختلفة  في عدة  مجالات 
محافظة  في  الفتاة  تلعبه  الــذي  ــدور  ال لتبرز 
حضرموت  صحيفة 14 أكتوبر لتسليط الضوء 
النسوية في محافظة حضرموت  الرياضة  على 
مديرة  اليزيدي  محمد  فائزة  ــت  الأخ التقت 
المرأة  رياضة  اتحاد  فرع  ورئيسة  المرأة  إدارة 
البداية عن جملة  في  التي تحدثت  بحضرموت 

والثقافية  الرياضية  والفعاليات  الأنشطة  من 
العام  خلال  تنظيمها  سيتم  التي  والاجتماعية 

الجاري بعد إقرارها . 
وأضافت بالقول :  منذ تأسيس الفرع  عملنا 
القاعدة  كونها  المــدرســة  على  التركيز  على 
الأساسية والمرتكز الحقيقي لأي نشاط رياضي 
فبدأنا  حرفي  حتى  أو  اجتماعي  أو  ثقافي  او 
لصقل  التعريفية  التأهيلية  الــدورات  بتنظيم 
بأصحاب  واستعنا  والحكام  المدربات  قــدرات 
الخبرة من النساء  خاصة الأكاديميات في جامعة 
له  لما  المهاري  الجانب  على  وركزنا  حضرموت 
من أهمية في هذا الخصوص وأكدنا -  في جميع 

أنشطتنا ومنذ البدايات الأولى  - التمسك بتعاليم 
ديننا الحنيف وعدم التساهل مع من يخالف ذلك 

كأمانة نتحملها في قيادة هذا العمل. 
القادم الذي سيقام هذا الشهر  وعن النشاط 
أشارت الأخت فائزة اليزيدي إلى أن يوم  الثلاثاء 
القادم سيشهد إجراء قرعة المهرجان الرياضي 
النسوي الخامس لمدارس مدينة المكلا في العاب 
وكذا  الطاولة  وتنس  الطائرة  والكرة  الشطرنج 
مدارس  فيها  تشارك  التي   الثقافية  المسابقات 
العام  وهذا  بالمكلا  والثانوي  الأساسي  التعليم 
ستشارك فيها المدارس الأهلية في خطوة جديدة 

لتفعيل النشاط الرياضي داخل هذه المدارس .

من المهرجان الرياضي النسوي السابق

لاعبو مدرسة سبأ الأهلية

فائزة اليزيدي

لقطة لكرة اليد من الارشيف



رئيس مجلس الإدارة - رئيس التحرير

تصدر عن مؤسسة 14أكتوبر للصحافة والطباعة والنشر -عدن - الجمهورية اليمنية
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بالتمني  المطالب  نيل  ومــا 
غلابا. الدنيا  تؤخذ  ولكن 

ميزان الكلام

❊الرياض / سبأ:
اليمنيين  الإعلاميين  وفــد  اطلع 
يوم أمس الأحد على تجربة وكالة 
الأنباء السعودية )واس( في العمل 
تجميع  وعملية  اليومي  الصحفي 
والعالمية  المحلية  الأخبار  وتوزيع 

داخل المملكة وخارجها.
وتعرف الوفد على أقسام التحرير 
والــنــشــرات  المختلفة  الصحفي 
الإخبارية التي تبثها الوكالة باللغتين 
وقسم  ــة،  ــزي ــي والإنجــل العربية 
يرصد  الــذي  السياسي  الاستماع 
ــات الخارجية ويــزود أقسام  الإذاع
التحرير بما يجد من أحداث، ويُعد 
قسم الاستماع أحد روافد التحرير 

ومصدرا من مصادر الأخبار. 
اليمنيين  الإعلاميين  وفد  زار  كما 
مركز البحوث والمعلومات الذي يعتبر 
من أكبر الأرشيفات المتخصصة في 
وحفظ  تصنيف  ويتولى    المملكة 

المعلومات إلى جانب إعداد الدارسات 
والتقارير والإحصاءات عن مختلف 
الإخبارية  الأهمية  ذات  المواضيع 
كامل  بأرشيف  الوكالة  وتحتفظ 
تغطي  التي  الفوتوغرافية  للصور 
كما  المملكة  في  اليومية  ــداث  الأح
في  للمشتركين  الــوكــالــة  تبث 
خدماتها من الصحف ووكالات الأنباء 
خدمة مصورة يومية عبر الخطوط 

الهاتفية.
الوفد بزيارة لقسم  إلى ذلك قام 
سعود  المــلــك  بجامعة  الإعــــلام 
واستمعوا من الدكتور محمد الأحمد 
الملك  بجامعة  الآداب  كلية  وكيل 
الخريجي  فهد  والــدكــتــور  سعود 
إلى  بالجامعة  الإعلام  قسم  رئيس 
قسم  تطورات  عن  مفصل  شــرح 
العلمية  والتخصصات  الإعـــلام 
ومــراحــل  الكلية  ــي  ف المختلفة 
عام  بشكل  والجامعة  الكلية  تطور 

الـ200  المرتبة  باتت تحتل  والتي 
وفقا  العالمية  الجامعات  اعــرق  بين 
لتكون بذلك هي  العالمي  للتصنيف 
الجامعة العربية والإسلامية الوحيدة 
العلمية  المكانة  هــذه  تحتل  التي 

العالمية.
اليمني  الإعلامي  الوفد  ويضم 
تحرير  مدير  مقبل  نجيب  الزملاء 
صحيفة )14 أكتوبر( رئيس الوفد، 
مدير تحرير صحيفة  الحاج  وعبيد 
)26 سبتمبر( وعارف البدوي مدير 
الصغير(،  )المثقف  تحرير صحيفة 
عام  مدير  نائب  الحذيفي  وعبده 
مكتب وزير الإعلام ومطهر حسين 
مطهر مدير إدارة الصحافة بوزارة 
مدير  الشريف  ومحسن  ــلام  الإع
والتلفزيوني  الإذاعي  الرصد  إدارة 
ووليد  اليمنية)سبأ(  الأنباء  بوكالة 
الريمي نائب مدير العلاقات بوزارة 

الإعلام. 

وفد الإعلاميين اليمنيين يطلع على تجربة وكالة الأنباء السعودية في العمل الصحفي
اقرأ يوم الأربعاء القادم برئاسة مدير تحرير صحيفة )               (  

محمد صالح هدران وكيل محافظة أبين في حوار صريح مع )                        ( : 

وجود  على  دليل  الفضلي  طارق  قصر  من  القريبة  الجولة  في  يرفرف  الذي  الشطري  العلم 
نصابه. إلى  شيء  كل  وإعادة  نزعه  على  لحظات  خلال  قادرة  والدولة   .. أمني  انفلات 

الفضلي  طارق  ..أما  أبين  في  مسلحة  جهادية  جماعات  وجود  عن  شيئاً  تعلم  لا  المحلية  السلطة 
العلم الأمريكي في ساحة قصره القاعدة (،أراد أن يقطع صلته بها من خلال رفع  فهو جهادي سابق في ) 

الحراك الجنوبي ولد من ضلع السلطة ولم يأت من 
الخارج.. والسلطة سايرته حتى استفحل واستقوى .

المؤتمر الشعبي العام في المحافظات الجنوبية فقد كثيراً من حيويته وأصبح مشلولًا.  

السلطة  أضعفت  الماضية  السنوات  طوال  أبين  محافظة  خارج  من  التدخلات 
وحازمة. قوية  سياسية  بإرادة  معالجتها  يمكن  سلبية  أوضاعاً  وأفرزت  المحلية 

إعلان
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